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Lula perdeu a noção do tamanho dos rombos- Demóstenes Torres
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Produção goiana de cereais, leguminosas e oleaginosas estimada para 2025 é a 
maior registrada na série histórica da pesquisa de fevereiro e deve totalizar 37,2 

milhões de toneladas, alta de 15,1% em relação à obtida em 2024 (32,3 milhões de 
toneladas). Área a ser colhida é de 8,1 milhões de hectares, crescimento de 2,7% em 

relação à área plantada em 2024, com aumento de 214,5 mil hectares. Página 2

Safra goiana de 
grãos é recorde

Gayer cita "cafetão" 
Lula e Gleisi como 

"garota de programa"

Presidente do Senado Federal, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), vai entrar com representação no Conselho de 
Ética da Câmara e pedir a cassação contra o deputado 
federal Gustavo Gayer (PL-GO), que fez ataques contra 

Gleisi Hoffmann, ministra da Secretaria das Relações 
Institucionais do PT. Após Lula chamar a ministra 
de "mulher bonita",  Gayer disse que o presidente 

estava "oferecendo" Gleisi a Alcolumbre e também ao 
presidente da Câmara, Hugo Motta (Republicanos-
PB), "como um cafetão oferece uma GP [garota de 

programa]". Página 9

De acordo com 
o Governo 
de Goiás, o 

modelo reduz 
burocracia sem 
comprometer 
a fiscalização 
de órgãos de 

controle. Novo 
formato agiliza 
entregas e já 

mostra resultados 
na construção 
do Cora, obra 
planejada e 

executada pelo 
governador 

Ronaldo Caiado. 
Tribunal de 

Contas do Estado 
e Ministério 

Público garantem 
legalidade. 
Página 7

Goiás acelera obras com 
novo modelo de contratação

Uso inadequado de 
botox pode causar 

botulismo
Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária) 

emitiu alerta para pacientes e profissionais de saúde, 
destacando os riscos associados ao uso inadequado da 
toxina botulínica, popularmente conhecida como botox, 

incluindo o botulismo. Página 3

Abílio Wolney 
recebe título na 

Câmara Municipal

Câmara Municipal de Goiânia concede hoje, a partir das 
9h, título de cidadão goianiense ao juiz Abílio Wolney 
Aires Neto. Honraria, proposta pelo vereador Anselmo 
Pereira, reconhece sua dedicação ao direito, à literatura 

e à cultura. Wolney é articulista do DM. Página 14

‘Interpretar um personagem 
é viver ou morrer’

Aos 95 anos, Fernanda Montenegro estrela novo filme. “Vitória”, dirigido por 
Andrucha Waddington, retrata história que esteve nas manchetes nos anos 2000. 

Policiais e traficantes lucravam com a venda de drogas em Copacabana, no Rio. Para 
Montenegro, “interpretar um personagem é viver ou morrer”. Página 11
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Safra goiana de
grãos é recorde

 Área a ser colhida é de 8,1 milhões de hectares, 
crescimento de 2,7% em relação à área plantada em 

2024, com aumento de 214,5 mil hectares

Wandell Seixas
 
A produção goiana de ce-

reais, leguminosas e oleagi-
nosas estimada para 2025 é 
a maior registrada na série 
histórica da pesquisa de fe-
vereiro e deve totalizar 37,2 
milhões de toneladas, alta 
de 15,1% em relação à obti-
da em 2024 (32,3 milhões de 
toneladas).

A área a ser colhida é de 
8,1 milhões de hectares, 
crescimento de 2,7% em re-
lação à área plantada em 
2024, com aumento de 214,5 
mil hectares.

 A de soja deve alcançar 
19,4 milhões de toneladas 
em 2025, um aumento de 
14,0% em comparação ao 
ano anterior e um novo re-
corde para a produção da 
cultura no estado.

A expectativa é funda-
mentada pelo aumento de 
1,9% da área a ser colhida, 
que passou de 5,0 milhões 
de hectares em 2024 para 
5,1 milhões de hectares em 
2025, e na previsão de alta 
no rendimento médio da 
soja – de 3,4 mil kg/ha na sa-
fra anterior para 3,8 mil kg/
ha na safra atual.

 Nesta segunda estimativa 
de 2025, mais duas culturas 
de primeira safra merecem 
destaque: feijão e milho.

Feijão e milho
A produção prevista para 

o feijão (1ª safra) é de 114,8 
mil toneladas, 22,2% supe-
rior ao ano anterior (93,9 mil 
toneladas). A expectativa 
de incremento da produção 
se deve ao crescimento de 
15,9% na área plantada e ao 
aumento de 5,4% no rendi-
mento médio em relação a 
2024.

O milho (1ª safra), por 
sua vez, tem uma produção 
esperada de 1,5 milhão de 
toneladas, um valor 14,9% 
maior que a de 2024 e que 
também tem como base as 
estimativas de aumento de 
1,1% da área a ser colhida 
e de 13,7% do rendimento 
médio da cultura. 

Também chama a aten-
ção o milho (2ª safra). Em 
2025, é esperada uma pro-
dução de 14,0 milhões de 

toneladas, um crescimento 
de 19,1% em relação à sa-
fra de 2024. Estima-se que a 
área a ser colhida seja 5,7% 
maior que a do ano anterior 
e que o rendimento médio 
aumente em 12,6%.

 Com a estimativa de feve-
reiro do Levantamento Sis-
temático da Produção Agrí-
cola (LSPA), Goiás assumiu a 
terceira colocação na produ-
ção nacional de grãos, com 
participação de 11,5%. À sua 
frente, estão Mato Grosso 
(29,8%) e Paraná (13,6%). 
Rio Grande do Sul (11,4%) 
aparece em quarto lugar, 
seguido por Mato Grosso do 
Sul (7,9%) e Minas Gerais 
(5,6%). Somados, represen-
taram 79,8% do total. Com 
relação às participações re-
gionais, tem-se a seguinte 
distribuição: Centro-Oeste 
(49,4%), Sul (27,0%), Sudes-
te (9,0%), Nordeste (8,8%) e 
Norte (5,8%)

 
Safra brasileira

A safra brasileira de ce-
reais, leguminosas e olea-
ginosas deve alcançar um 
recorde de 323,8 milhões 
de toneladas em 2025, de 
acordo com a estimativa de 
fevereiro do Levantamen-
to Sistemático da Produção 
Agrícola, divulgado ontem 
(13) pelo IBGE. O resultado 
é 10,6%, ou 31,1 milhões de 
toneladas, maior do que a 
safra obtida em 2024 (292,7 
milhões de toneladas) e 
0,5% menor (1,6 milhão de 
toneladas) do que a esti-
mativa de janeiro de 2025. 
Goiás contribui com 11,5% 
desse total.

 A área a ser colhida deve 
ser de 81,0 milhões de hec-
tares, um aumento de 2,4% 
frente à área colhida em 
2024 (1,9 milhão de hectares 
a mais). Em comparação ao 
mês anterior, a área a ser co-
lhida aumentou em 28.921 
hectares (0,0%). 

Em relação à produção, 
algodão e soja devem bater 
recordes em 2025. A esti-
mativa para a produção de 
algodão é de 9,0 milhões de 
toneladas, um acréscimo de 
1,8% em relação à safra de 
2024 e

Fazendeiro desaparece 
após viajar para concluir 

venda de gado em 
Campinaçu

Um fazendeiro de 72 
anos, que mora em Goiânia, 
desapareceu no mês passa-
do após viajar até Campina-
çu, na região norte de Goiás, 
para concretizar a venda de 
algumas cabeças de gado 
pertencentes à ele. A sus-
peita é que os responsáveis 
pelo desaparecimento do 
idoso sejam as mesmas pes-
soas que sequestraram e 
torturaram o caseiro da pro-
priedade rural onde estava 
o rebanho.

Odílio Del da Silva foi vis-
to com vida pela última no 
último dia 8 de fevereiro em 
Campinaçu, para onde ha-
via viajado, segundo fami-
liares, para acompanhar a 
entrega de alguns bois, que 
haviam sido vendidos por 
ele a desconhecidos. Uma 
moto de cor vermelha, usa-
da pelo fazendeiro para ir 
da cidade, até a propriedade 
rural, também não foi mais 
encontrada.

Segundo a Polícia Civil, 
existem informações de que 
Odílio teria viajado à Cam-
pinaçu, também, para apu-
rar denúncias de que parte 
do rebanho dele havia sido 
furtado alguns dias antes. 

Uma parte da fazenda onde 
estava o gado havia sido 
arrendada por ele para a 
criação dos bovinos, no ano 
passado.

Amarrado e queimado 

Dois dias após o sumiço 
do fazendeiro, o caseiro da 
fazenda onde estava o gado 
dele foi encontrado, com as 
mãos amarradas para trás, e 
com sinais de tortura, feitas 
com ferro quente de marcar 
gado, no rosto, costas e bra-
ços. Em depoimento presta-
do à polícia, o caseiro disse 
ter sido rendido, amarado e 
torturado por mais de cinco 
horas por desconhecidos, 
que invadiram o local du-
rante a madrugada.

O caso está sendo inves-
tigado pelo delegado Vitor 
Lima, que afirmou poder 
ter o sequestro e tortura do 
caseiro relação com o de-
saparecimento de Odílio. O 
policial afirmou que outras 
hipóteses também estão 
sendo apuradas, e que já 
existem alguns suspeitos, 
mas que, por enquanto, não 
pode divulgar detalhes, já 
que o fazendeiro ainda está 
desaparecido.

Juíza mantém Karine 
Gouveia e marido 
presos

Durante Audiência de Cus-
tódia realizada ontem, a justiça 
decidiu manter presos o casal 
Karine Giselle Gouveia Silva, 
34, e Paulo César Dias Gonçal-
ves, 44. Donos da Karine Gou-
veia Estética. Donos da Clínica 
Karine Gouveia, eles já foram 
denunciados por mais de 60 
pacientes, que tiveram lesões 
graves nos rostos após passa-
rem por procedimentos estéti-
cos. Além de manter as prisões, 
decretadas na quarta-feira, a 
juíza Ana Claudia Veloso Ma-
galhães determinou que o casal 
seja encaminhado ao Comple-
xo Prisional de Aparecida de 
Goiânia. A defesa dos dois acu-
sados, que já haviam sido pre-
sos em dezembro, e liberados 
no início de fevereiro, ainda não 
se manifestou sobre as novas 
preventivas decretadas.

Tio é acusado de 
matar sobrinho, 
mulher e filha

A disputa por uma herança 
é a hipótese mais provável para 
o assassinato de três pessoas 
de uma mesma família, que 
desapareceram em dezembro 
passado, e tiveram os corpos 
encontrados esta semana, en-
terrados, em Alvorada do Norte. 
Familiares de Flávio dos Santos, 
da esposa dele Jéssica Cristina 
de Assis, que estava grávida de 
oito meses, e da filha do casal, 
Nayra Gabrielly, que tinha um 
ano e oito meses, disseram que 
eles estavam sendo ameaçados 
por um tio, que não concordava 
com o fato deles estarem mo-
rando na chácara pertencente 
ao avó de uma das vítimas. O 
principal suspeito pelo quádru-
plo homicídio desapareceu da 
cidade, e está sendo procurado 
pela polícia. A identidade dele 
não foi revelada.

Casal usa viatura 
da PRF para cobrar 
dívida

Usando uma viatura da Po-
lícia Rodoviária Federal, que foi 
pega sem autorização, enquan-
to realizava uma manutenção 
em um local credenciado, um 
casal foi até uma oficina no Se-
tor Faiçalville, em Goiânia, e 
ameaçou um mecânico, que 
devia uma determinada quan-
tia para a mulher. Em depoi-
mento, o mecânico contou que 
o homem, após estacionar a 
viatura na porta do local onde 
ele trabalhava, se apresentou 
como policial rodoviário fede-
ral, e fez várias ameaças. Iden-
tificado, o falso PRF foi preso, e 
encaminhado à Polícia Fede-
ral, onde acabou autuado, em 
flagrante, por ameaça, e falsa 
identificação para obtenção de 
vantagem.

Produção de soja deve alcançar 19,4 milhões
de toneladas em 2025, um aumento de 14,0%
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Uso inadequado de botox 
pode causar botulismo

A Anvisa (Agência Nacional de Vigilância Sanitária) emitiu um alerta na para 
pacientes e profissionais de saúde, destacando os riscos associados ao uso 

inadequado da toxina botulínica, popularmente conhecida como botox, incluindo o 
botulismo

Agência Brasil

A Anvisa (Agência Nacio-
nal de Vigilância Sanitária) 
emitiu um alerta na para 
pacientes e profissionais de 
saúde, destacando os riscos 
associados ao uso inade-
quado da toxina botulínica, 
popularmente conhecida 
como botox, incluindo o bo-
tulismo.

A agência afirma que re-
centemente recebeu dois 
casos relatados de botulis-
mo ligados ao uso da subs-
tância.

"Após revisão de dados 
de notificações e textos de 
bula disponíveis em outros 
países, a Agência solicitou 
que as empresas com pro-
dutos registrados com toxi-
na botulínica incluam em 
bula o risco de que a toxina 

pode afetar áreas distantes 
do local da injeção, com a 
possibilidade de causar sin-
tomas graves de botulismo, 
que podem surgir horas ou 
semanas após a aplicação", 
informa.

A agência reguladora re-
força que procedimentos 
feitos com o composto inje-
tável devem ser realizados 
por profissionais devida-
mente habilitados, em locais 
autorizados pela vigilância 
sanitária e com o uso de me-
dicamentos registrados na 
Anvisa.

Botulismo
O botulismo é uma do-

ença grave, não contagio-
sa, causada por uma toxina 
produzida por uma bactéria, 
a Clostridium botulinum, 
que ataca o sistema nervoso, 
o que pode causar paralisia 
muscular. Esse micro-orga-
nismo vive em ambientes 
sem oxigênio, como solo, 
sedimentos e alimentos mal 
conservados.

Segundo o Ministério da 
Saúde, os sintomas variam 
conforme o tipo de botu-
lismo (alimentar, intestinal 
ou por ferimentos). Os mais 
comuns incluem siintomas 
neurológicos: visão turva ou 
dupla, queda das pálpebras, 
dificuldade para engolir, 
boca seca, fraqueza muscu-
lar progressiva (da cabeça 
para o tronco e membros) e, 
em casos graves, dificulda-
de para respirar;- Sintomas 
gastrointestinais: náuseas, 
vômitos, diarreia (comuns 
no botulismo alimentar) e 
prisão de ventre (especial-
mente em crianças com bo-
tulismo intestinal); outros 
sintomas: dores de cabeça, 
tontura, sonolência e febre 
(no botulismo por ferimen-
tos).

A toxina botulínica pode 
causar ainda complicações 
graves, como insuficiência 
respiratória (principal cau-
sa de morte relacionada ao 
botulismo), dificuldades 

para falar e engolir, fraqueza 
muscular prolongada, fadi-
ga, pneumonia por aspira-
ção e outros problemas no 
sistema nervoso.

A diferença entre a doen-
ça e o uso medicinal ou esté-
tico da toxina está na dosa-
gem e na forma de aplicação. 
Quando utilizada para esses 
fins, a toxina é purificada e 
diluída, sendo aplicada em 
quantidades controladas e 
seguras por profissionais ha-
bilitados.

Atendimento
A Anvisa reforça que, 

ao apresentar sintomas de 
botulismo, é preciso bus-
car atendimento médico 
imediatamente, pois o tra-
tamento precoce é crucial 
para evitar complicações 
graves. A agência destaca a 
importância de informar à 
equipe médica sobre a apli-
cação de toxina botulínica e, 
se possível, fornecer dados 
como nome do medicamen-
to, lote e fabricante. Essas 
informações podem agilizar 
o diagnóstico e orientar o 
tratamento de forma mais 
eficaz.

Além disso, os pacientes 
têm o direito de ser informa-
dos sobre esses dados antes 
e durante o procedimento. 
Os profissionais de saúde, 
por sua vez, devem ques-
tionar sobre o histórico de 
aplicações anteriores (data, 
dose e indicação) para ga-
rantir intervalos seguros en-
tre as aplicações.

A Anvisa também orienta 
que apenas produtos den-
tro do prazo de validade e 
regulamentados sejam uti-
lizados. Qualquer suspeita 
de reação adversa relacio-
nada a medicamentos deve 
ser notificada por meio do 
sistema VigiMed, mesmo 
em caso de dúvida. Essas 
notificações são fundamen-
tais para identificar riscos e 
melhorar a segurança dos 
medicamentos disponíveis 
no país.

Anvisa afirma que recentemente recebeu dois casos relatados de botulismo ligados ao uso da substância

Produção de 
motocicletas em 
2025 deve ser a 
maior desde 2011 

A produção de motocicle-
tas em fevereiro de 2025 foi 
de 176 mil unidades, o que 
representa um aumento de 
25,8% em relação a fevereiro 
de 2024 e de 6,4% perante ja-
neiro de 2025. Os dados são 
da Abraciclo e incluem ape-
nas o Pólo Industrial de Ma-
naus, que concentra a maior 
parte da produção do Brasil.

O setor apresenta cresci-
mento desde que se recupe-
rou da crise do meio da dé-
cada passada, com um salto 
de 883 mil unidades em 2018 
para uma previsão de 1,8 mi-
lhão de unidades neste ano, 
o terceiro maior número des-
de 1975.

Os anos de maior produ-
ção no setor foram 2011, com 
2.136.891 de motociclietas; e 
2008, com 2.140.907.

As importações têm se 
mantido estáveis nos últimos 
10 anos, no patamar de 250 
mil unidades/ano, com am-
plo domínio chinês, acima 
de 90%.

As três categorias mais 
produzidas no primeiro bi-
mestre e em fevereiro foram 
street [baixa ou média ci-
lindrada para uso urbano], 
trail [utilizada tanto em vias 
pavimentadas e estradas de 
chão] e motoneta [scooters e 
similares].

Nos dois primeiros meses, 
saíram das linhas de mon-
tagem 179.677 unidades da 
street, o que corresponde a 
52,4% do total fabricado. A 
produção da categoria trail 
atingiu 69.057 motocicletas 
(20,1% da produção), e a da 
Motoneta somou 46.000 uni-
dades (13,4%).

Luan Carlos aponta 
diferença entre 
CRAC e Goiânia: 
"Gestão mais 
consolidada" 
Bruno Garcia

 
Em entrevista exclusiva ao 

Diário da Manhã, o atual téc-
nico do CRAC, Luan Carlos, 
falou de tudo um pouco no 
mundo do futebol. Além da 
trajetória como treinador e 
do Goianão 2025, o profissio-
nal comentou as diferenças 
de sua passagem no Goiânia 
e a presente oportunidade 
no Leão do Sul.

 “A experiência no CRAC 
está sendo muito positiva, 
muito importante essa vin-
da para cá. A gente foi mui-
to bem recebido pelo grupo 
de jogadores, pela diretoria, 
pelo próprio torcedor, isso 
facilita muito o desenvolvi-
mento de um trabalho. Ape-
sar do pouco tempo, a gente 
conseguiu desenvolver boas 
ideias, a gente conseguiu en-
tender o perfil do elenco, a 
gente já vinha acompanhan-
do o Campeonato Goiano, 
então já tinha analisado 
bastante os jogos do CRAC, 
quais eram as características, 
quais jogadores o elenco es-
tava utilizando mais”.

Luan fez uma avaliação 
positiva da campanha do 
Crac no Goianão, mesmo 
com a desclassificação do 
time nas oitavas de final. “A 
gente tinha muita confian-
ça em passar de fase contra 
o Goiás. Infelizmente tive-
mos um prejuízo com rela-
ção à arbitragem: tivemos 
um pênalti claro aqui em 
Catalão não marcado. Não 
estou responsabilizando a 
arbitragem, até porque a ar-
bitragem do futebol goiano 
é muito boa, muito capaci-
tada. Mas ficamos felizes em 
deixar o clube numa divisão 
nacional, que era o grande 
objetivo deles (Crac)."
Leia entrevista completa
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ampliada com terceira faixa

Redação

No trecho entre as praças 
Ciro Lisita e Walter Santos, 
no Setor Coimbra, a  Se-
cretaria de Engenharia de 
Trânsito (SET) e Secretaria 
de Infraestrutura (Seinfra), 
da Prefeitura de Goiânia, 
implementaram a tercei-
ra faixa em toda a extensão 
da Avenida Castelo Branco, 
incluindo a conexão com a 
Avenida Mutirão. 

A obra integra o Plano 
Nova Mobilidade, que prevê 
ações em dez avenidas da 
capital.  

Para viabilizar a terceira 
faixa, foi necessário proibir 
o estacionamento ao longo 
dos quase oito quilômetros 
da via. Como alternativa, 
mais de 500 vagas estão sen-

do demarcadas em ruas se-
cundárias próximas. 

A intervenção visa redu-
zir congestionamentos nos 
horários de pico no local, 
uma vez que em determina-
dos horários do dia a via fica 
intransitável.

“O que vemos hoje é que, 
em grande parte, quem esta-
ciona na frente das lojas são 
os próprios funcionários ou 
comerciantes. Muitas des-
sas lojas já possuem áreas 
recuadas para clientes, en-
tão isso não pode ser um 
impedimento para medidas 
que vão melhorar o trânsi-
to e beneficiar milhares de 
pessoas. Se nada for feito, 
o tráfego intenso pode até 
afastar consumidores dos 
comércios da região. Vamos 
agir para mudar essa reali-
dade”, afirma o prefeito San-
dro Mabel.  

Onda verde
Além da nova faixa, a SET 

implantará a sincroniza-
ção semafórica, conhecida 
como “onda verde”, para ga-
rantir maior fluidez ao trân-
sito, reduzindo paradas ao 

longo do percurso. Segundo 
o secretário de Engenharia 
de Trânsito, Tarcísio Abreu, 
a tecnologia permitirá mo-
nitoramento e controle au-
tomático dos semáforos. 
“Isso representa um grande 
avanço para a cidade. Tere-
mos um trânsito mais orga-
nizado e ágil para quem cir-
cula pela região”, explica.  

Outra medida para oti-
mizar o fluxo de veículos é 
a restrição de três conver-
sões à esquerda ao longo da 
avenida, incluindo a da Rua 
Jaraguá. Essas interseções 
frequentemente causam 
congestionamentos devido 
à necessidade de múltiplos 
tempos semafóricos. Com 
a mudança, a expectativa é 
reduzir o tempo de espera 
nos cruzamentos e tornar a 
circulação mais eficiente.  

O projeto também prevê 
a construção de um novo 
acesso da Avenida Caste-
lo Branco para a Marginal 
Cascavel, atendendo a uma 
demanda antiga dos moto-
ristas que utilizam essa rota 
diariamente.

Via também receberá 
sincronização semafórica e 
restrição de conversões à 
esquerda. Novas medidas 
incluem demarcação de 
vagas de estacionamento 
em vias adjacentes

Castelo Branco terá semáforos
sincronizados e um novo acesso à Marginal Cascavel

Pellozo apresenta transformação digital
de Senador Canedo no Conecta Recife

Redação

O prefeito de Senador 
Canedo, Fernando Pellozo, 
participou da 2ª edição do 
Conecta Recife, um dos mais 
importantes eventos de ino-
vação e tecnologia do país. 

Convidado para dar pa-
lestra no painel “Inovação 
Urbana para Cidades Hu-
manizadas e Inteligentes”, 
Pellozo compartilhou a ex-
periência de transformar 
Senador Canedo em uma 
cidade digital, tecnológica e 
sustentável.

Durante sua participação, 
Pellozo apresentou o Cane-
do Digital, implantado em 
maio de 2023.

“Eu virei prefeito tentan-
do informatizar a Saúde. E 
desde que assumi a gestão, 

em 2021, trabalhamos muito 
para digitalizar os processos 
e informatizar os serviços da 
prefeitura. Hoje, a popula-
ção tem mais de 700 servi-
ços da prefeitura de forma 
online e disponíveis 24 ho-
ras por dia e todos os dias da 
semana”, comenta. 

Durante o painel, o pre-
feito compartilhou ainda o 
quanto a modernização dos 
serviços trouxe impactos fi-
nanceiros, com a redução 
do uso de papel, impressora 
e até mesmo veículos.

“A entrega do Paço Mu-
nicipal foi um marco im-
portante para centralizar as 
secretarias, reduzir gastos e 
ajudar com a digitalização. 
Hoje, nosso Paço é 100% di-
gital. Em pouco mais de um 
ano, economizamos mais de 
R$ 13,1 milhões anualmente 
com a redução de gastos ad-
ministrativos, combustível, 
locação de veículos que an-
tes eram usados para trans-
portar documentos e servi-
dores”, detalha.

O painel, que reuniu cer-
ca de 700 participantes, foi 
mediado pelo advogado e 
auditor da Empresa Munici-
pal de Informática de Reci-
fe (Emprel), Clóvis Farias, e 
também contou com a pre-
sença do prefeito de Pira-
pora (MG), Alexandre Costa 
Cesar, e da vice-prefeita de 
Nova Lima (MG), Cissa Sou-
za. 

Para o secretário de Ino-
vação Tecnológica de Se-
nador Canedo, Lucas Ro-
dovalho, que acompanhou 
Pellozo no evento, a pre-
sença de Senador Canedo 
no evento reforça que o tra-
balho de modernização da 
gestão tem dado certo.

“Senador Canedo hoje 
é referência nacional em 
inovação. O Canedo Digital 
trouxe uma revolução na 
gestão pública, e eventos 
como esse são fundamen-
tais para compartilharmos 
nossas experiências e bus-
carmos novas soluções tec-
nológicas”, afirmou.

Prefeito apresentou 
Canedo Digital, 
implantado em maio de 
2023, para participantes 
do encontro. Painel reúne 
700 participantes

Prefeitos João Campos, de Recife, e Fernando
Pellozo: experiência de Senador Canedo compartilhada

MEC quer investigar cobrança de mensalidade abusiva em cursos de medicina
Folhapress

O ministro da Educação, 
Camilo Santana, disse que 
quer criar um órgão de regu-
lação do ensino superior para 

investigar e analisar a quali-
dade dos cursos e os preços 
cobrados nas mensalidades 
de faculdades particulares.

Ele disse que quer investi-
gar o que leva faculdades de 

medicina a praticarem preços 
muito altos nas mensalidades 
e evitar cobranças abusivas 
aos estudantes.

"Nós precisamos ter uma 
estrutura para regular, mo-

nitorar e acompanhar a qua-
lidade, mas também para 
entender porque determina-
das faculdades de medicina 
cobram R$ 15 mil [de men-
salidade], enquanto outras 

cobram R$ 10 mil ou R$ 8 mil. 
Precisamos ter regras mais 
claras em relação a isso", dis-
se o ministro, em um evento 
do Todos pela Educação, em 
São Paulo.
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A América vai quebrar?  O desafio americano 2025   

Moacir Melo
Especial para o DM
Economista e 
empresário em Anápolis

A frase título deste arti-
go, em modo afirmativo, foi 
anunciada, recentemente, 
pelo super chefe do Doge ou 
Departamento de Eficiência 
Governamental dos EUA, 
Elon Musk, para um grande 
grupo de gestores do esta-
do americano, com o apelo 
a todos para vestir a camisa 
da eficiência, do controle 
de gastos desnecessários, 

promoverem a eliminação 
da burocracia governamen-
tal com reestruturação das 
agências federais, em todo 
país. Fora disto a América 
vai quebrar, afirmou. Será?

Sim, é possível!... Afinal, 
com um déficit de 2 trilhões 
de dólares anual (pratica-
mente o PIB anual do Bra-
sil), uma dívida pública de 
36 trilhões de dólares (im-
pagável) e pagando juros de 
4,25 a 4,50% ao ano, os EUA 
estão gastando mais de 1,2 
trilhão de dólares por ano 
em juros segundo Musk, 
mais do que gastam com 
segurança interna e externa 
como vigilantes do mun-
do. Realmente, é necessário 
alguém que interesse pelo 
país e conserte os erros e os 
exageros com gastanças de-
sordenadas cometidos no 
passado. Mantida as condi-
ções ou “status quo” não de-
morarão o rompimento das 
estruturas. Afinal, dinheiro 
não cai dos céus.

No entanto, consertar os 
estragos feitos ao longo de 
mais de 35 anos, principal-
mente pelos democratas 
gastadores, discípulos fiéis 
das ideias keynesianas, mo-
delo também adotado em 
nosso país Brasil nos últi-
mos 20 anos, não pode e 
não tem como ser de forma 
tão rápida como tem sido 
as ações globais idealizadas 
com tentativas de implan-
tação do Presidente Trump, 
assustando e desestabilizan-
do o mundo com taxas nun-
ca dantes experimentadas e 
ideias pouco convencionais 
e inapropriadas para todos, 
que representam o fim da 
globalização.

Porém, não se pode negar 
que a globalização aconte-
cida até então, concorreu 
para gerar perdas e ganhos 
e que os eleitores que ele-
geram TRUMP represen-
tam as regiões perdedoras 
com o processo, porquanto 
mandaram suas empresas 

e os empregos para produ-
zir na China e outros países 
onde os custos de produção 
eram e continuam sendo 
muito inferior ao de produ-
zir nos EUA. Porém, o que 
fazer? Como voltar a ter os 
empregos dos anos 70, 80 do 
século XX? Impossível! Os 
novos empregos estão em 
indústrias inovadoras, de 
alta tecnologia e no setor de 
serviços também com alta 
inovação, setor em que os 
EUA são os maiores. 

Cá do nosso lado, nossa 
situação é muito pior por-
quanto a nação brasileira 
tem uma dívida, da mesma 
forma insustentável, em 
2025, de mais de 9 trilhões 
de reais, para um PIB anu-
al 2024 de 12,5 trilhões de 
reais. Só que, aqui estamos 
pagando juros de 13,25% ao 
ano, com inflação de 5%, ou 
8,25% de juros reais ao ano e 
isto consome uma boa parte 
do orçamento da União ou 
aumento do endividamen-

to, como está acontecendo. 
Ou seja, aqui, sim, sem ação 
governamental, corremos o 
risco de quebrar. E não vai 
demorar. 

É oportuno registrar que 
a história da humanidade 
registra evoluções constan-
tes e sem históricos de re-
trocesso. O socialismo não 
deu certo e inviabilizou-se 
por falta de inovação e in-
teresse das pessoas que se 
acomodam. O capitalismo, 
por sua vez, viveu, vive e 
viverá da inovação criativa, 
situação em que sobrevive 
quem faz melhor e mais ba-
rato. Isto impõe adoção de 
tecnologias novas e que ge-
rem menores custos de pro-
dução. A globalização pos-
sibilitou aos países gozar as 
vantagens comparativas da 
produção. Seu fim está pró-
ximo? Pode ser. Porém, não 
há como voltar ao passado. 
Este é o Desafio Americano 
2025. Como ficarão os EUA e 
o mundo pós Trump?  A ver. 

Com recorde de inscrições, Jogos 
Paralímpicos de Goiás chegam à 3ª edição

Redação

O Governo de Goiás, por 
meio da Secretaria de Esta-
do de Esporte e Lazer, realiza 
neste fim de semana, entre os 
dias 14 e 16 de março, a 3ª edi-
ção dos Jogos Paralímpicos 
de Goiás, em Goiânia. A com-
petição deve reunir quase 900 
participantes, alcançando um 
recorde de inscrições, envol-
vendo atletas de 42 municí-
pios goianos.

Serão disputadas 11 moda-
lidades paralímpicas (atletis-
mo, natação, parabadminton, 
bocha, basquete em cadeira 
de rodas, goalball, tênis de 
mesa, vôlei sentado, haltero-
filismo, futebol de cegos e tê-

nis em cadeira de rodas), em 
sete locais de competições. A 
abertura acontece na sexta-
-feira (14), às 19h, no Centro 
de Excelência do Esporte, e as 
competições seguem durante 
o sábado e domingo.

O Governo de Goiás ofe-
rece todo apoio logístico e de 
estrutura para a realização 
do evento, com transporte, 
hospedagem e alimentação 
para todas as delegações. O 
Secretário de Estado de Es-
porte e Lazer, Rudson Guerra, 
comemora a consolidação da 
competição, e o aumento no 
número de inscritos.

“A cada ano que passa os 
Jogos Paralímpicos de Goiás 
apresentam um crescimento 
significativo, tanto no núme-
ro de participantes, quanto 
no de modalidades e locais de 
disputa. O Governo de Goiás 
trabalha sempre para o fo-
mento do paradesporto, e um 
evento como esse aumenta 
o nível dos nossos atletas, 

formando e preparando eles 
para o alto rendimento.

Para esta edição, algumas 
modalidades são novidades 
no programa de competições, 
como futebol de cegos, hal-
terofilismo e tênis em cadei-
ra de rodas. Assim como nos 
anos anteriores, os Jogos Pa-
ralímpicos terão disputas nas 
categorias Escolar e Adultos, 
contando com atletas de to-
das as idades.

Nome experiente na na-
tação goiana, Judite Araújo 
conquistou três medalhas 
de ouro na última edição do 
evento. Aos 55 anos, ela en-
xerga nos Jogos Paralímpicos 
uma oportunidade de testar 
o nível de competição. “Eu 
gostei muito de ter partici-
pado da última edição. É um 
evento muito bem organiza-
do, em que a gente divide a 
piscina com atletas que estão 
chegando, da nova geração, e 
passa também um pouco da 
nossa experiência no esporte. 

Competição que será 
realizada neste fim de 
semana, em Goiânia, deve 
contar com a participação 
de quase 900 atletas, 
em 11 modalidades 
paradesportivas

Novas modalidades foram incluídas no programa
de competições dos Jogos Paralímpicos de Goiás

Rússia diz estar pronta para cessar-fogo na guerra
Patrick de Noronha

O presidente russo, Vla-
dimir Putin, expressou dis-
posição para um cessar-fo-
go no conflito na Ucrânia, 
desde que isso leve a uma 
paz duradoura. Durante 
uma coletiva de imprensa 
em Moscou, Putin destacou 
que a ideia de um cessar-fo-
go é “correta”, mas enfatizou 
que qualquer acordo deve 
abordar as causas profun-
das do conflito para garan-

tir uma paz sustentável.
No entanto, a posição 

de Putin ainda apresenta 
nuances significativas. Ele 
mencionou a necessidade 
de discutir questões como 
sistemas de controle e ve-
rificação para monitorar o 
cessar-fogo, além de preo-
cupações sobre a possibili-
dade de Kiev usar a pausa 
nas hostilidades para rear-
mar suas forças.

Putin também expres-
sou gratidão ao presidente 

dos EUA, Donald Trump, 
por sua atenção ao poten-
cial acordo entre Rússia e 
Ucrânia. No entanto, a dis-
posição de Putin para um 
cessar-fogo é vista com ceti-
cismo por alguns, que acre-
ditam que ele pode usar tal 
acordo para reforçar sua 
posição militar ou criar di-
visões entre os EUA, a Ucrâ-
nia e a Europa.

A proposta de cessar-fo-
go de 30 dias, apoiada pelos 
EUA e aceita pela Ucrânia, 

está sendo discutida em 
Moscou. No entanto, asses-
sores de Putin têm rejeitado 
essa proposta, consideran-
do-a apenas uma oportunida-
de para as forças ucranianas se 
reorganizarem.

Rússia apresentou uma lista 
de demandas para um acordo, 
incluindo a proibição da adesão 
da Ucrânia à OTAN e a retirada 
de forças militares estrangei-
ras do território ucraniano. As 
forças russas têm feito avan-
ços significativos na região de 

Kursk, onde tropas ucranianas 
haviam invadido em agosto de 
2024. Putin ordenou a expulsão 
completa das forças ucranianas 
da região.

Aceitação de um cessar-fogo 
por Putin depende de garantias 
de que o acordo não será usado 
para reforçar as forças ucrania-
nas e que as causas profundas 
do conflito sejam abordadas. A 
situação em Kursk e as deman-
das russas continuam a ser 
pontos críticos nas negocia-
ções.
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TJ GO nega recursos de 
condenados pela morte 
de Valério Luiz

Projeto que regulamenta 
gastos de Janja
avança na Câmara

Redação

A decisão foi tomada pelo 
desembargador Ney Fran-
cisco Campos, da 1ª Câma-
ra Criminal do Tribunal de 
Justiça de Goiás (TJGO) ao 
negar provimento de em-
bargos de declaração dos 
condenados pela morte do 
radialista Valério Luiz.

Maurício Borges Sampaio 
e Ademá Figueiredo Aguiar 
e Urbano de Carvalho Mal-
ta, na defesa, alegaram que 
o interrogatório de Marcus 
Pereira Xavier, um dos acu-
sados de envolvimento no 
crime,  teria sido inválido 
pois não foi apreciado a tese 
da defesa que sua condena-
ção seria contrária à prova 
dos autos.

As condenações originais 
foram mantidas incluindo a 
perda do cargo de policial 
militar para um dos réus. Na 
decisão, o desembargador 

entendeu que as questões 
levantadas já haviam sido 
exaustivamente analisadas 
e que os embargos não são o 
meio adequado para redis-
cutir o mérito do caso.

Segundo a decisão do de-
sembargador, a suposta nu-
lidade na audiência de Mar-
cus Vinícius já havia sido 
analisada pela Corte em ou-
tras duas oportunidades.

O radialista Valério Luiz 
de Oliveira foi assassina-
do a tiros no dia 5 de julho 
de 2012, no Setor Bueno, a 
poucos metros da emissora 
de rádio onde trabalhava. 
De acordo com as investi-
gações, o crime foi ordena-
do pelo ex-presidente do 
Atlético Clube Goianiense, 
Maurício Sampaio, devido 
às  críticas duras que o ra-
dialista fazia à diretoria do 
clube durante uma crise do 
time que passava por vários 
resultados negativos.

Redação

A Comissão de Adminis-
tração e Serviço Público da 
Câmara dos Deputados re-
cebeu na última quinta-fei-
ra o projeto de lei 104/2025, 
do deputado Daniel Freitas 
(PL-SC), apresentado no 
último dia 11. A proposta 
busca regulamentar as ati-
vidades da primeira-dama 
e estabelecer critérios para 
a transparência dos gastos 
públicos relacionados a seu 
ofício.

O texto prevê a divulga-
ção mensal de relatórios 
detalhados sobre despesas 
no Portal da Transparência, 
proíbe que a primeira-dama 
represente oficialmente o 
governo federal e determina 
auditorias anuais para fisca-
lização desses recursos.

O projeto surge em um 
momento de crescente 
pressão da oposição sobre 
a atuação da primeira-da-

ma, Rosângela Lula da Sil-
va, a Janja. O embate trata 
especialmente no que diz 
respeito ao uso de recursos 
públicos para viagens, even-
tos e reformas na residência 
oficial.

A proposta seguirá para 
análise da Comissão de Fi-
nanças e Tributação e, pos-
teriormente, para a Comis-
são de Constituição e Justiça 
e de Cidadania antes de ser 
submetida ao plenário.

Na justificativa, Daniel 
Freitas argumenta que a au-
sência de regulamentação 
sobre o papel da primeira-
-dama gera incertezas sobre 
o uso de recursos públicos. 
"A democracia e a falta de 
transparência não coexis-
tem; ambas se complemen-
tam e não há plenitude do 
Estado Democrático de Di-
reito se não há plenitude de 
todas as bases democráti-
cas", afirma o deputado.

Valério Luiz foi assassinato em 2012 na porta da rádio em que trabalhava

A segunda Seção 
Cível, do Tribunal 
de Justiça de Goiás 
(TJ-GO), deu razão 
ao pedido da 
Procuradoria-Geral 
do Estado de Goiás 
(PGE-GO), com uma 
liminar determinando 
‘a suspensão da 
greve deflagrada pela Associação dos Servidores do 
Sistema Socioeducativo do Estado de Goiás (ASSED-
GO)’. O desembargador Aureliano Albuquerque Amorim, 
relator do caso, determinou multa diária de R$ 2 mil em 
caso de descumprimento da decisão. A ASSED-GO havia 
enviado ofício, no dia 13 de fevereiro, comunicando uma 
paralisação dos trabalhos nos dias 20, 21, 22 e 23 de 
fevereiro de 2025. No caso, além de a própria natureza da 
atividade sugerir a impossibilidade do exercício do direito 
de greve, conforme a orientação qualificada do Supremo 
Tribunal Federal (STF) no julgamento do mérito do Tema 
541 da repercussão geral, o documento não menciona 
os critérios necessários para garantir a manutenção do 
atendimento socioeducativo conforme os parâmetros 
essenciais. Além disso, foi verificado que, embora a 
greve tenha sido formalmente anunciada para iniciar 
em 20/02/2025, houve, em 23/01/2025, a aprovação da 
chamada ‘Operação Padrão’, com implantação iniciada a 
partir de 25/01/2025. 

lO Centro Cultural Oscar Niemeyer sedia 
o Circuito da Mulher Empreendedora nos 
dias 15 e 16 de março, em celebração ao 
Mês da Mulher. O evento é promovido 
pela OSC Mundo Mulher, com a 
supervisão da psicóloga Mara Suassuna 
(foto) e o apoio do Governo de Goiás, 
OVG e, também, da ExpoMulher. 
lA pergunta é: o que esperar do brasileiro que muda de 

País e depois volta ao Brasil porque foi deportado?
lO presidente argentino Javier Milei tira onda contra 

o Brasil, mas os argentinos passam férias no Brasil, 
porque aqui, os preços ainda são ‘mais baratos’. 
l’Ao único Deus sábio, Salvador nosso, seja glória e 

majestade, domínio e poder, agora, e para todo o sempre. 
Amém’. - Judas 1:25

Tribunal de Justiça 
manda que entidade 
pare com paralizaçãoQuem entende 

O que se vê: os verdadeiros 
criminosos fora da cadeia 
e o tenente-coronel Mauro 
Cid (foto) com a maior carga 
de punição até o momento.

Guerra  
Um dos culpados hoje pela 
guerra entre Israel e o Hamas 
é, sem dúvida, a política 
anexatória do governo de 
Benjamim Netanyahu. 
 
Calor, calor 
Ontem, oito entre cada  
dez palavras pronunciadas 
era ‘calor’. Aliás, o calor  
mais que insuportável. 

Os que sofrem 
Quem sofre demais com 
esse calor, sem dúvida,  
são os animais, que não 
recebem nenhuma atenção 
especial. Ou quase. 

Nada, nada
Muita gente reclamando da 
quantidade de ligações fakes, 
as tais ‘robocalls’, que são 
atendidas por dia e nada de 
punição para quem faz 
isso. E, a Anatel não dá 
um jeito nesse povo.

Constrangimento
Aliás, é ele quem regula as 
empresas de telefonia e 
algumas de internet, que 
insistem em ‘constranger’ 
consumidores brasileiros.     

Ousadia
Falta um tiquim de nada para  
o crime organizado mandar 
no Brasil. O Judiciário, que 
podia fazer alguma coisa, 
não tem feito muito.  
 
Crime
A apologia às drogas, ao 
tráfico e à violência é comum 
no Brasil, partindo, inclusive, 
de muitos artistas e, 
também, contraventores.

Nadica
O pior de tudo é que eles 
‘curtem’ com as autoridades, 
que não fazem nada. Nada 
de nada de nada.

‘PODE ACONTECER DE OS MICROORGANISMOS QUE ESTÃO NAS VIAS RESPIRATÓRIOS E PULMÕES ENTRAREM NO SANGUE, E NESSE CASO QUALQUER PACIENTE 
TERIA UMA SEPSE, QUE NESSA IDADE PODE SER DIFÍCIL DE CURAR. NESSE MOMENTO, ELE NÃO TEM SEPSE’, MÉDICO SERGIO ALFIERI, UM DOS MEMBROS 

DA EQUIPE MÉDICA DO SUMO PONTÍFICE, QUE ESTÁ SOB CUIDADOS MÉDICOS, DIAGNOSTICADO COM PNEUMONIA  

Goiás será palco da feira AgroVem 
Goiânia sedia a AgroVem, a primeira grande feira de 
agronegócio da capital goiana. Será de 12 a 16 de maio de 
2025. O evento acontece na GO-020, próximo ao Shopping 
Flamboyant, e reúne mais de 600 expositores de diversos 
segmentos do setor agropecuário. A feira promete ser um 
marco para o agronegócio brasileiro, consolidando Goiânia 
como um dos principais polos do setor. A AgroVem será 
um ponto de encontro para produtores rurais, empresários, 
investidores e especialistas que buscam inovação, tecnologia 
e novas oportunidades de negócios.

Mãe e filho nos legislativos goianos 
A vereadora Rose Cruvinel fez visita 
de surpresa ao deputado estadual 
Virmondes Cruvinel, em seu gabinete, 
na Assembleia Legislativa de Goiás 
(Alego). Ambos estiveram conversando 
em relação a política e projeto futuros. 
‘É uma honra receber a minha querida 
mãe no parlamento estadual’. No 
registro, o deputado Virmondes ao 
lado da vereadora Rose Cruvinel, que, 
por sinal, é sua mãe.
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Gusttavo Lima afirma 
que candidatura à 
presidência do país 
está 'nas mãos de Deus'

Aprovada, em primeira 
votação, projeto de 
reestruturação da Câmara

Redação

Gusttavo Lima voltou a 
falar sobre as eleições pre-
sidenciais de 2026. Em en-
trevista ao Fofocalizando, 
do SBT, o cantor reafirmou o 
seu desejo de ser o próximo 
presidente do Brasil, mas 
destacou que o cargo está 
"nas mãos de Deus".

“Está nas mãos de Deus 
e do povo. Agradeço o ca-
rinho do povo brasileiro e 
reconheço que há muita 
gente competente no país”, 
afirmou. Gusttavo também 
avaliou o momento político: 
“Sou o último desses nomes, 
mas, se ninguém relevante 
aparecer, quero fazer parte 
disso”.

Questionado sobre o as-
sunto, o marido de Andressa 
Suita foi direto: "Eu quero 
fazer parte disso. Está nas 

mãos de Deus e do povo. Eu 
agradeço o povo brasileiro 
por todo carinho comigo. Eu 
acho que tem muita gente 
competente no país".

"Tem muitos nomes na 
política, eu sou o último 
desses nomes, mas, se não 
aparecer ninguém impor-
tante, alguém que realmen-
te vai tratar o Brasil da forma 
que tem que ser, eu quero 
fazer parte disso", comple-
tou o cantor.

Em uma pesquisa feita 
pelo Genial/Quaest, divul-
gada no último dia 3, Gust-
tavo Lima apareceu com 
a menor diferença para o 
atual presidente Luiz Inácio 
Lula da Silva (PT). Em um 
segundo turno, o marido de 
Janja teria 41% das inten-
ções de voto, ante 35% do 
artista.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em pri-
meira votação, nesta quinta-
-feira (20), projeto de lei (PL 
83/2025) para reestruturar 
a organização administrati-
va do Poder Legislativo. De 
autoria da Mesa Diretora, a 
matéria segue para análise 
da Comissão de Trabalho e 
Servidores Públicos, antes 
do segundo turno de vota-
ção. Os vereadores Fabrício 
Rosa e Professor Edward 
(ambos do PT) votaram 
contra a aprovação.

De acordo com o texto, a 
reforma segue legislação vi-
gente e respeita princípios 
da administração pública 
– publicidade, moralidade, 
eficiência, impessoalidade, 
razoabilidade e proporcio-
nalidade. O impacto finan-
ceiro gerado está em con-
sonância com os limites de 
gastos com pessoal e com 
a Lei de Responsabilidade 
Fiscal, sendo custeado com 
recursos do orçamento pró-
prio da Câmara.

O projeto prevê a implan-
tação de cinco novas dire-
torias; a transformação de 

três assessorias executivas 
em diretorias; e a criação 
de oito coordenadorias, de 
27 assessorias de apoio e de 
uma assessoria executiva. A 
nova organização adminis-
trativa tem como objetivo, 
segundo a Mesa Diretora, 
melhorar a prestação de ser-
viços públicos à população 
e aperfeiçoar o acompanha-
mento das ações adminis-
trativas da Casa.

As unidades administrati-
vas serão divididas em duas 
áreas de atuação: Desenvol-
vimento Político Parlamen-
tar e Desenvolvimento da 
Gestão Legislativa.

Segundo a proposta, uni-
dades administrativas atu-
almente estão subordinadas 
à Presidência, embora não 
possuam natureza de órgão 
de atuação na área de De-
senvolvimento Político Par-
lamentar. Com a reforma, 
essas unidades serão aloca-
das para a área de Desenvol-
vimento da Gestão Legislati-
va – em conformidade com 
suas atribuições –, passando 
a contar com maior integra-
ção interna e com mais au-
tonomia funcional.

Cantor reafirma seu desejo de ser o próximo presidente do Brasil
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Dino manda CGU 
auditar R$ 469 milhões 
de emendas sem plano 
de trabalho

Bolsonaro diz que não 
terá dificuldade em pautar 
anistia no Congresso

O ministro Flavio Dino, do 
Supremo Tribunal Federal 
(STF), determinou nesta ter-
ça-feira (18) que a Controla-
doria-Geral da União (CGU) 
conclua, em 60 dias, uma nova 
auditoria sobre R$ 469,4 mi-
lhões em “emendas Pix” que 
foram transferidas a estados e 
municípios, em 2024, sem que 
houvesse a apresentação de 
planos de trabalho para a apli-
cação do dinheiro.

Ele determinou também 
que a CGU audite 126 transfe-
rências especiais que tiveram 
planos de trabalho aprovados 
em 2024 e anos anteriores, com 
o objetivo de averiguar se tive-
ram execução adequada.

Em outro ponto, Dino subli-
nha uma constatação do Tribu-
nal de Contas da União (TCU), 
segundo a qual apenas 19% das 
transferências liberadas nos 
últimos seis anos são rastreá-
veis até o destinatário final. O 
tribunal de contas pediu que o 
CPF ou CNPJ de quem recebe 
o dinheiro passe a constar nos 
extratos bancários. O ministro 
deu 60 dias para que Banco do 
Brasil e Caixa Econômica Fe-
deral adequem seus sistemas a 
atendam ao pedido.

Ao mencionar as emendas 
Pix, Dino se refere às emendas 
de transferência especial, que 
não possuem finalidade defi-
nida previamente e são trans-
feridas diretamente aos entes 
federados por opção de algum 
parlamentar, que escolhe o 
destino de parte do Orçamento 
da União. Desde 2019, tais des-
tinações são impositivas, ou 
seja, de liberação obrigatória 
pelo governo.

O Supremo já decidiu que 
todas as transferências espe-
ciais dependem do cadastro de 

um plano de trabalho para que 
o dinheiro seja liberado. Sem o 
documento, tais repasses não 
atendem a critérios constitu-
cionais mínimos de transpa-
rência e rastreabilidade, deci-
diu o plenário.

A determinação valeu já 
para o ano de 2024, quando o 
cadastro dos planos de trabalho 
na plataforma Transferegov.br 
passou a ser acompanhado de 
perto pelo TCU. Segundo rela-
tório mais recente, com dados 
atualizados até a última quin-
ta-feira (13), no ano passado 
houve 644 repasses feitos sem a 
apresentação de planos de tra-
balho, o equivalente a R$ 469,4 
milhões.

Na decisão desta terça, Dino 
apontou o risco de que possa 
bloquear os recursos. Ele frisou 
que o plenário do Supremo já 
decidiu “acerca da obrigatorie-
dade de apresentação e apro-
vação prévias dos Planos de 
Trabalho, sob pena de carac-
terização de impedimento de 
ordem técnica à execução das 
emendas”. 

O ministro destacou que 
somente em janeiro deste ano 
uma portaria conjunta dos mi-
nistérios da Gestão e Inovação 
e da Fazenda criou novas cate-
gorias para classificar as trans-
ferências especiais de acordo 
com a apresentação ou não dos 
respectivos planos.

“É importante lembrar que, 
anteriormente, não havia tais 
registros eficazes quanto à exe-
cução das ‘emendas PIX’, dando 
ensejo à utilização de recursos 
de forma desconectada com as 
necessidades locais e com as 
prioridades estabelecidas nos 
planos de desenvolvimento re-
gional”, escreveu Dino.

O ex-presidente Jair Bolso-
naro (PL) afirmou nesta terça-
-feira (18), após almoço com 
senadores da oposição, que o 
projeto de lei que prevê anistia 
para os presos no 8 de janeiro 
não deve encontrar resistência 
para ser pautado. O tema tor-
nou-se a principal bandeira da 
oposição para 2025 e concede 
liberdade aos participantes dos 
atos antidemocráticos.

Eu sinto, conversando com 
parlamentares como do PSD, 
a maioria votaria favorável. Eu 
acho que na Câmara já tem 

quórum para aprovar a anis-
tia", disse Bolsonaro.

Para o ex-chefe do Execu-
tivo, a gestão dos novos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), não deve 
gerar entraves para pautar o 
projeto. Jair Bolsonaro ainda 
afirmou que há possibilidade 
de os deputados apresentarem 
um requerimento de urgência 
para o texto ser pautado no 
plenário, sem passar antes pe-
las comissões.
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Vereadores propõem 
criação da Frente 
Parlamentar em Defesa 
do Cooperativismo

Projeto de lei propõe 
combate à violência contra 
profissionais da educação

Redação

Foi apresentado, em Plená-
rio, projeto de decreto legislati-
vo (PDL 14/2025) para criação 
da Frente Parlamentar em De-
fesa do Cooperativismo. O gru-
po será composto pelos verea-
dores Anselmo Pereira (MDB), 
Bruno Diniz (MDB), Henrique 
Alves (MDB), Kátia (PT), Lucas 
Kitão (União Brasil) e Denício 
Trindade (União Brasil), que 
será o presidente.

“O cooperativismo consiste, 
basicamente, na colaboração 
entre pessoas com interesse 
em comum. O objetivo é equi-
librar a justiça social com a 
prosperidade econômica; e a 
sustentabilidade com os resul-
tados financeiros, respeitando 
interesses coletivos e aspira-
ções individuais”, explica Dení-
cio Trindade.

“Além disso, o cooperati-
vismo contempla interesses 
coletivos de um grupo, contri-
buindo para o desenvolvimen-

to sustentável, social e econô-
mico tanto dos seus membros 
quanto da comunidade na 
qual a organização está inse-
rida. Esse modelo de negócio 
traz muitos benefícios para o 
associado, reunindo pequenos 
produtores, microempreende-
dores, trabalhadores individu-
ais, catadores de materiais re-
cicláveis, entre outros grupos”, 
completa o vereador.

Ele observa, entretanto, que 
muitas cooperativas não têm 
representatividade em gover-
nos e em Casas Legislativas, so-
bretudo os grupos com menos 
poderes econômico e político. 
“São justamente as cooperati-
vas mais frágeis que necessi-
tam de mais proteção”, afirma.

“Acreditamos que a atuação 
parlamentar pode auxiliar es-
sas organizações a garantirem 
mais desenvolvimento para 
pequenas e médias coopera-
tivas e para seus associados”, 
conclui.

Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segunda 
votação, na Sessão Ordinária 
da última quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 375/2023) 
para autorizar a Prefeitura a 
instituir medidas de prevenção 
e de combate à violência contra 
profissionais da educação.

De autoria do vereador Bes-
sa (DC), a proposta visa à pro-
teção de professores, de dire-

tores e de administradores das 
escolas municipais.

"Na tentativa de enfrentar as 
agressões a que são acometi-
dos os profissionais de ensino, 
este projeto de lei busca, por 
meio de enfoque educativo, 
coibir ações que prejudicam 
o processo educacional", afir-
mou Bessa.

O projeto segue para san-
ção ou veto do prefeito Sandro 
Mabel (União Brasil).

Comissão terá Denício Trindade (União Brasil) como presidente

Vereador Bessa (DC):  proteção de professores,
de diretores e de administradores das escolas municipais
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“Vereador, aprendam a
dizer não”, disse 
Jair Bolsonaro em 
movimento de direita

Redação

A Frente Goiana dos Vere-
adores de Direita foi lançada 
nesta sexta-feira, 7, em Goiâ-
nia, em evento que reuniu li-
deranças do movimento, como 
o ex-presidente Jair Bolsonaro 
(PL). A participação do ex-che-
fe da nação aconteceu de for-
ma remota, após ele desistir de 
vir à capital goiana. O vereador 
por Goiânia Major Vítor Hugo 
(PL), que ficará à frente do pro-
jeto, comandou o evento, que 
reuniu quase 300 pessoas. O 
objetivo é buscar fortalecer e 
articular a agenda conservado-
ra em Goiânia e no estado. 

O ex-presidente cobrou pul-
so firme dos vereadores, para 
que não deixem passar qual-
quer projeto em âmbito mu-
nicipal, a fim de evitar rombos 
nos cofres públicos como ob-
servado em cidades goianas.  
“Vereadores, aprendam a dizer 
não. Vereador que diz sim para 
todo mundo é um bananão, 
que não vai chegar a lugar ne-
nhum e que vai se ver envol-
vido em processo lá na frente”, 
concluiu. 

Vitor Hugo afirmou que a 
Frente Goiana dos Vereadores 
de Direita pretende atuar como 
uma força articulada, defen-
dendo pautas conservadoras e 

promovendo o debate público 
em torno de temas como li-
berdade econômica, seguran-
ça pública e fortalecimento da 
família.  O parlamentar ressal-
tou ainda que a ação é apoiada 
por Bolsonaro – mesmo que o 
político tenha deixado de com-
parecer de forma presencial, 
como anunciado anteriormen-
te.

Por videochamada, Bolso-
naro ressaltou a participação 
do ex-líder de governo na Câ-
mara, que teve papel impor-
tante na aprovação do Auxílio 
Emergencial e da Nova Previ-
dência, durante o seu mandato 
presidencial. 

Além de tecer elogios ao 
aliado político, Bolsonaro tam-
bém criticou o governo Lula 
(PT) e o Supremo Tribunal Fe-
deral (STJ). Ele questionou o 
motivo da ex-presidenta Dilma 
Rousseff (PT) continuar elegí-
vel, mesmo tendo sido cassada 
em 2016 devido a crise econô-
mica e a baixa popularidade. 
“Vários órgãos receberam di-
nheiro daqui, tudo pela esquer-
da. E eles investiram também 
no Tribunal Supremo Eleitoral. 
[…] A Dilma não perde o direito 
político. Ou seja, ela foi cassada 
e continua elegível”, afirmou o 
ex-presidente.

Redação

O novo Conselho de Ad-
ministração da Companhia 
de Urbanização de Goiânia 
(Comurg) foi aprovado nesta 
sexta-feira (7) e dará início a 
uma ampla reformulação na 
estrutura da empresa. Entre 
as principais medidas, estão a 
criação de um novo plano de 
cargos e a redução significati-
va do número de comissiona-
dos, que passará a ser de 115 
– bem abaixo dos cerca de 800 
registrados em 2024.

Além disso, a Companhia 
prepara um novo organogra-
ma que prevê a extinção de 
diversos cargos de superin-
tendência e gerências, como 
parte do processo de reestru-
turação e austeridade finan-

ceira. O conselho, que con-
tará com representantes do 
Instituto de Assistência dos 
Servidores do Estado de Goi-
ás (Ipasgo), da Saneago e dos 
servidores da Comurg, terá a 
seguinte composição:

Em entrevista coletiva, o 
prefeito Sandro Mabel desta-
cou: “Reduzimos significati-
vamente o número de gerên-
cias e também fizemos ajustes 
importantes na estrutura da 
companhia. Se compararmos 
o desempenho deste ano com 
o do ano passado, podemos 
ver que, apenas no mês de 
janeiro, conseguimos uma 
redução de treze milhões na 
folha de pagamento, e essa 
tendência deve continuar 
nos próximos meses”, afirmou 
completando:

Jair Bolsonaro: críticas ao governo Lula e aos ministros do STF

O que se vê é um 
governo com as ‘mãos 
atadas’, sem nenhum 
tipo de reação para 
administrar o Brasil, 
como deveria, já que 
foi eleito pela maioria 
e com o voto popular. 
Totalmente refém do 
Congresso Nacional, 
Lula não consegue uma saída justa para a grave crise 
econômica que toma conta do País, onde a carestia nos 
preços dos combustíveis, também, se somou à carestia 
nos preços dos produtos que servem, que compõem, a 
mesa dos brasileiros. Um País refém de uma política social 
totalmente injusta, onde um pequeno grupo concentra 
em suas mãos a maioria do dinheiro circulante. Lula e 
Fernando Haddad, ao não reagirem a esta realidade, 
se mostram gestores sem qualquer ação, perdidos no 
tempo e prestes a serem vítimas, principalmente Lula, 
do cadafalso das eleições de outubro de 2026. Para o 
brasileiro, não restará outra saída. Continuar do jeito que 
está, está humanamente impossível.

lCom o objetivo de valorizar o 
trabalho das mães e mulheres 
empreendedoras, o Jardim Goiás 
Mall recebe a Feira das Mães e 
Mulheres Empreendedoras de 
Goiânia todas às quartas-feiras. 
O evento acontece das 17h às 22h, na área externa do 
shopping, na Avenida E, no Jardim Goiás.
lA tendência da medicina atual é atacar o consumo 

do álcool entre as pessoas. Com isso, os bares e 
restaurantes ficam vazios. Os donos já reclamam a 
abstinência nesses último dias. Será que continua?!!  
lAs big techs norte-americanas estão fazendo um 

paredão para ‘queimar’ a pouca, mas boa reputação 
do aplicativo DeepSeek. Na verdade, a lei da 
concorrência...
l’Ao qual, não o havendo visto, amais; no qual, não o 

vendo agora, mas crendo, vos alegrais com gozo inefável 
e glorioso, alcançando o fim da vossa fé, a salvação da 
alma’. - 1 Pedro 1:8-9

Governo Lula parece 
não ter controle mais 

sobre a realidade

Difícil 
O presidente da Câmara 
Federal, Hugo Mota, já 
começa a colocar suas 
‘manguinhas para fora’. Dizer 
que os atos golpistas de 8 
de janeiro não foram ‘atos 
golpistas’ e criticar o STF 
pelas penas aplicadas... 

Quatro anos... 
Aliás, será que o Brasil vai ter 
que conviver quatro anos 
ouvindo essas justificativas 
estapafúrdias para atos 
que atentaram contra a 
democracia?!! 

Tamanho  
Alguns buracos nas ruas 
de Goiânia são inadmissíveis. 
Não pelo buraco em si,  
mas pelo tamanho e 
perigo que provocam 
aos motoristas.  

Assusta! 
Esse colunista já comentou 
sobre o aumento assustador 
no número de acidentes 
aéreos no Brasil. Sem 
explicação. 

Novo rico 
Sem explicação, não. Com 
o surgimento do ‘novo rico’ 
no Brasil, todo mundo, para 
mostrar que tem status 
melhor, ou compra uma 
mansão, ou um avião ou  
um carro supersônico...  

Probabilidade
E infelizmente tem dado 
nisso. Quanto maior é a 
quantidade de aeronave no 
céu, maior a quantidade de 
acidentes, com vítimas.     

Só problema
Caixa Econômica Federal 
sempre ‘bugada’, agora 
é a vez do PIX, também, 
começar a dar problemas. 
Ontem ficou fora do ar por 
um bom tempo. E o governo 
federal permanece caladinho. 
 
Divórcio
O ‘casamento’ político 
entre o presidente Donald 
Trump e o mega bilionário 
Elon Musk já está com o 
tempo contado. Podem 
escrever. E não se assustem 
se sairem xingando 
um ao outro. 

‘POR ISSO QUE VAMOS FAZER MUITAS POLÍTICAS DE CRÉDITO NESSE PAÍS. NA HORA QUE O DINHEIRO COMEÇA A CIRCULAR NA MÃO DAS PESSOAS, NINGUÉM AQUI VAI 
COMPRAR DÓLAR, NINGUÉM VAI DEPOSITAR NO EXTERIOR. VOCÊS VÃO COMPRAR COMIDA, VÃO COMPRAR ROUPA, VÃO COMPRAR MATERIAL ESCOLAR E VOCÊS VÃO 

MELHORAR A VIDA DA CIDADE DE VOCÊS’, PRESIDENTE LULA, NUM TOM PROFÉTICO

Ingressos de cinema na promoção  
Na campanha ‘Semana do Cinema de 
2025’, do dia 6 a 12 de fevereiro, os 
ingressos de salas convencionais de todo 
o País vão ser vendidos por R$ 10. Em 
algumas redes, como a Cinemais, que 
está presente no Shopping Bougainville, a 
entrada nas salas vips estarão com preço 
promocional de 25 reais. O público poderá 
conferir filmes como o ‘Ainda Estou aqui 
(foto)’, que voltou a liderar a bilheteria 
nacional após ser indicado ao Oscar 2025. Uma ótima pedida.

Lentes de contato na miss Mato Grosso 
No registro, o dentista 
Rogério Penna, em dia 
de atendimento no seu 
consultório de Goiânia, 
atendeu Calita Miranda, 
bióloga, modelo e miss 
Mato Grosso 2024. Ela, 
que é namorada do cantor 
Amado Batista, preparou 
os dentes para a colocação 
de lentes de contato com o profissional, que hoje mora em 
Alphaville São Paulo, onde tem uma clínica.
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Goianos devem ficar 
sem comissão para 
comandar no Senado 
no novo período

Marden Jr sanciona 
reajustede salário dos  
servidores e piso do 
magistério de Trindade

Redação

O ano começa sem nenhum 
dos três senadores goianos co-
tados para comandar alguma 
das 16 comissões permanen-
tes do Senado Federal. Alguns 
nomes foram anunciados pe-
los líderes partidários durante 
a sessão de sábado (1/2), que 
elegeu o senador Davi Alco-
lumbre para a presidência da 
Casa. Jorge Kajuru (PSB), Van-
derlan Cardoso (PSD) e Wilder 
Morais (PL) estão de fora.

Segundo o líder do MDB, 
senador Eduardo Braga (AM), 
o partido deve estar à frente 
de duas comissões. O senador 
Renan Calheiros (MDB-AL) vai 
presidir a Comissão de Assun-
tos Econômicos (CAE), no lu-
gar do senador goiano Vander-
lan Cardoso (PSD), que deve 
ficar agora na vice-presidência. 
Já o senador Marcelo Castro 
(MDB-PI) deve ficar à frente da 
Comissão de Assuntos Sociais 
(CAS).

Segundo o líder da bancada 
do PL, senador Carlos Portinho 

(RJ), o partido vai ficar com 
duas comissões: Segurança 
Pública (CSP) e Infraestrutura 
(CI). O senador Flávio Bolsona-
ro (PL-RJ) disse que vai presidir 
a CSP. Caso eleito, ele pretende 
pautar matérias que elevem as 
penas para crimes violentos.

Ainda de acordo com Flávio 
Bolsonaro, o senador Marcos 
Rogério (PL-RO) deve assumir 
a presidência da CI. Para o par-
lamentar rondoniense, a pre-
sença no comando das comis-
sões fortalece a oposição.

O líder do Republicanos, 
Mecias de Jesus (RR), afirmou 
que o partido deve presidir a 
Comissão de Direitos Huma-
nos (CDH). O nome indicado 
é o da senadora Damares Alves 
(Republicanos-DF), ex-minis-
tra do governo Bolsonaro.

O senador Nelsinho Trad 
(PSD-MS) está cotado para 
presidir a Comissão de Rela-
ções Exteriores (CRE). Já o se-
nador Otto Alencar (PSD-BA) 
deve ficar com o comando da 
Comissão de Constituição e 
Justiça (CCJ).

Redação

O prefeito de Trindade, 
Marden (UB), sancionou na 
última terça-feira, 5, duas leis 
que garantem a revisão salarial 
dos servidores municipais e o 
reajuste do piso do magistério 
na cidade. As medidas foram 
publicadas no Diário Oficial do 
Município.

A Lei nº 2.387/2025 atua-
liza os vencimentos dos pro-
fessores da rede municipal, 
conforme o reajuste nacional 
estabelecido pela Portaria In-
terministerial MEC/Fazen-
da nº 13/2024. O piso salarial 
para professores P-I em regime 

de 40 horas passa a ser de R$ 
4.867,77, o que representa um 
aumento de 6,27% em relação 
ao valor anterior.

A nova tabela de vencimen-
tos da educação municipal 
também contempla os diferen-
tes níveis da carreira docente, 
com salários que variam de 
acordo com a carga horária e 
a qualificação dos professores.

As novas medidas represen-
tam um impacto significativo 
para os profissionais do serviço 
público municipal, garantindo 
a valorização da categoria e a 
correção das perdas inflacio-
nárias nos vencimentos dos 
servidores de Trindade.

Marden Jr: valorização dos servidores
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Leandro Crispim 
empossa juízes 
auxiliares da
Presidência do TJGO

Mabel cumpre acordos 
com partidos e nomeia 
cinco ex-vereadore

Redação

O presidente do Tribunal 
de Justiça do Estado de Goiás, 
desembargador Leandro Cris-
pim, empossou, terça-feira (4), 
os quatro juízes auxiliares da 
Presidência.  A solenidade de 
posse das magistradas Jussa-
ra Cristina de Oliveira Louza 
e Lidia de Assis e Souza, e dos 
magistrados Reinaldo Dutra e 
Gustavo Assis Garcia, foi rea-
lizada no auditório da Escola 
Judicial de Goiás (Ejug).

Após saudar os novos auxi-
liares, o presidente do TJGO, 
desembargador Leandro Cris-
pim reforçou que as magistra-
das Jussara Louza e Lidia de 
Assis, e o magistrado Reinaldo 
Dutra “permanecem como ju-
ízes auxiliares da Presidência, 
trazendo experiência acumu-
lada na última gestão”. E acres-
centou que o juiz Gustavo Assis 
se une a essa equipe assumin-

do essa função com compe-
tência que sempre pautou sua 
trajetória. “Tenho confiança de 
que todos os novos auxiliares 
irão desempenhar excepcional 
trabalho e engrandecer o nosso 
Tribunal”, enfatizou Leandro 
Crispim.

Ao falar em nome dos em-
possados, o juiz Gustavo Assis 
afirmou que assumir o cargo 
de auxiliar da Presidência do 
TJGO é uma tarefa de muita 
responsabilidade, mas que está 
pronto para os novos desafios. 
“Estou integrando uma equipe 
responsável por grande parte 
dos avanços conquistados pelo 
Judiciário goiano e estamos 
prontos para o trabalho. Conte 
com nossa dedicação, esforço e 
fidelidade, senhor presidente. 
Nossa expectativa é de um biê-
nio de muito trabalho, de muita 
dedicação ao nosso presidente 
Leandro Crispim”, destacou 
Gustavo Assis.

Redação

O prefeito de Goiânia, San-
dro Mabel (UB), segue incor-
porando ex-vereadores da últi-
ma legislatura à administração 
municipal. Segunda-feira, 3, 
o Diário Oficial do Município 
(DOM) oficializou as nome-
ações de Anderson Sales e 
Joãozinho Guimarães, ambos 
do Solidariedade. Com isso, já 
são cinco ex-parlamentares da 
19ª Legislatura que não conse-
guiram a reeleição, mas agora 
ocupam cargos estratégicos no 
governo. Faz parte de acordos 
firmados com partidos políti-
cos que o apoiaram na campa-
nha eleitoral de 2024.

Os dois novos nomeados 
foram designados para a Se-
cretaria Municipal de Governo, 
onde atuarão como assessores 
especiais técnicos de nível III. 
A pasta já conta com a ex-ve-
readora Sabrina Garcez (Repu-
blicanos), também não reelei-
ta, que coordena a secretaria.

Além deles, Raphael da Saú-
de (Solidariedade) foi nomea-
do para a Diretoria de Atenção 
Secundária e Urgência e Emer-
gência da Secretaria Munici-
pal de Saúde (SMS), enquanto 
Paulo Henrique da Farmácia 
(Solidariedade) assumiu a pre-
sidência do Instituto Municipal 
de Assistência à Saúde dos Ser-
vidores de Goiânia (Imas).

Leandro Crispim, Jussara Louza, Lidia Assis, Reinaldo Dutra e Gustavo Garcia

QUARTAQUARTA--FEIRA, FEIRA, 02 DE OUTUBRO 02 DE OUTUBRO DE 2024DE 20246 DM

Café da manhã
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Justiça deve cassar 
candidatura de 
Juvenal Almeida em 
Monte Alegre, por 
estar inelegível

Redação

O ex-prefeito de Monte Ale-
gre de Goiás e atual candidato 
a prefeito Juvenal Fernandes de 
Almeida (PDT), está inelegível 
por ter sido condenado em uma 
ação de improbidade Adminis-
trativa por nepotismo. A ação 
foi proposta em 2013 pelos ve-
readores da época. O processo 
correu na justiça e Juvenal foi 
condenado em duas instâncias, 
tendo os seus direitos políticos 
suspensos por três anos e ainda 
a aplicação de multa.

A decisão, que transitou em 
julgado em junho de 2022, dei-
xou o ex-prefeito inapto para 
disputar novo cargo eletivo 
até junho de 2025. A Judiciário 
deve comunicar a decisão à 
justiça eleitoral requerendo a 
revisão do registro, cuja candi-
datura que deverá ser cassada 
nos próximos dias.

Juvenal Fernandes de Al-
meida foi acionado pelo Mi-

nistério Público por ato de im-
probidade administrativa, por 
ter nomeado sua mulher Vera-
cilda Fernandes de Almeida e 
os filhos Juvenal Fernandes de 
Almeida Júnior e Gilvan Carlos 
de Almeida. A prática de ne-
potismo foi detalhada no pro-
cesso pelo promotor de Justiça 
Paulo de Tharso Brondi, autor 
da ação. Segundo ele, Juvenal 
ocupou o cargo de prefeito en-
tre 2005 e 2012, ficando apura-
do que, durante os oito anos de 
gestão, ele manteve ilegalmen-
te parentes em cargos públicos.

“O ex-prefeito, como já é de 
costume nestes corredores per-
didos do país, nomeou dois fi-
lhos e a esposa para cargos de 
alto escalão na administração 
pública. Desavergonhadamen-
te, manteve-os ali nos oito anos 
em que esteve no poder, favo-
recendo-os sem nenhum es-
crúpulo”, disse Paulo de Tharso 
Brondi.

Ex-prefeito Juvenal Fernandes de Almeida
Candidato a vereador em Goiânia, Lucas Vergílio, que já 
foi secretário de Relações Institucionais do governador 
Ronaldo Caiado e deputado federal, fortalece a reta final 
de sua campanha com várias visitas pelos bairros de 
Goiânia. Em sua caminhada, o candidato orienta os seus 
apoiadores a observarem algumas regrinhas básicas de 
proteção nessa época de solão quente. Algumas delas, ir 
de camiseta azul, a cor da sua campanha; usar protetor 
solar; usar boné ou chapéu e óculos escuros para 
proteger os olhos. Quando eleito deputado federal, Lucas 
Vergílio foi um dos mais jovens de todo o País e o mais 
jovem eleito por Goiás.

lNessa quinta-feira, a empresária 
e jornalista Jô Almeida, participa 
do já tradicional Goiás Fashion 
Week, com desfile dos seus 
acessórios, bijús e semijóias. 
O evento acontece no Arena 
Multiplace, com uma grande 
presença do público. Vale a pena conferir. 
lJulho chegou com uma programação imperdível: a 4ª 

Mostra de Férias do Teatro Carlos Moreira.  
De 18 a 21 de julho, toda programação é gratuita com 
vagas limitadas. Apenas o espetáculo do mestre do 
humor - Saulo Laranjeira (Deputado da Praça é Nossa /
SBT) que tem custo, um valor mais que promocional.
lPrevisão de chuvas só para a semana que vem. E olha... 
l’E eu farei o que vocês pedirem em meu nome, para que o 

Pai seja glorificado no Filho. O que vocês pedirem em meu 
nome, eu farei.’ - João 14:13-14

Lucas Vergílio 
intensifica campanha 

pelos bairros de Goiânia

Pela vida! 
Pessoas de quase todas as 
idades se uniram em mais 
um Pedal pela Vida, em 
Goiânia. A ação da Gerência 
de Transplantes de Goiás, 
reuniu cerca de 200 ciclistas, 
no último domingo, que 
percorreram o percurso 
Parque Areia – 
Shoppping Flamboyant – 
Parque Areião.

Doação
O Pedal pela Vida é mais 
uma das ações da Saúde 
estadual de Goiás no 
Setembro Verde, para 
conscientizar sobre a 
importância da doação de 
órgãos. No ano passado, 
foram registradas 113 
doações. Este ano, 
até setembro são  
66. Na torcida.  
 
Problemão
Os casos insistentes de 
feminícidios continuam 
desafiando a ação das 
autoridades de segurança 
pública. As penas precisam 
endurecer mais contra 
esses agressores. 

Prejú
Quem vai bancar os 163 
veículos ‘derretidos’ na 
garagem da SMM?  

Guerra
O primeiro-ministro 
Benjamin Netanyahu plantou 
o que agora colhe. E a 
população protesta contra 
Netanyahu, que ainda 
continua no poder.

Culpa
E o Brasil vai ter que 
preparar uma operação de 
guerra para repatriar mais de 
três mil brasileiros que estão 
no Líbano. Tudo culpa da 
gestão de Netanyahu.

Jogatinas
É muita ironia. Dinheiro 
dado pelo governo federal, 
via Bolsa Família, ajudar a 
manter várias bets, centenas 
delas, no Brasil. Dinheiro 
limpo para jogos sujos.

‘QUEM NÃO PEDIU CREDENCIAMENTO NÃO VAI PODER OPERAR DESDE JÁ, VAI TER 10 DIAS. ESSES 10 DIAS SÃO MAIS PARA O APOSTADOR DO QUE PARA A CASA DE  
APOSTA, PORQUE TEM MUITA GENTE QUE TEM RECURSO FINANCEIRO DEPOSITADO NA CASA DE APOSTA’, MINISTRO FERNANDO HADDAD, SOBRE AS BETS,  

QUE SE TORNARAM UM VÍCIO E UM GRANDE PROBLEMA PARA O GOVERNO BRASILEIRO

A campanha propositiva de Sanches 
Luiz Fernando Sanches, 40 anos, casado 
e pai de três filhos, vem se destacando 
pela campanha propositiva a vereador 
em Goiânia. Carismático e de sorriso 
fácil, cativa eleitores e dispõe de um 
perfil técnico e voltado para o social. 
Sanches da Federal, como é chamado, 
foi superintendente da PRF no governo 
Bolsonaro, um dos mais jovens da 
história. Gestor sensível aos mais 
necessitados, carrega em sua equipe de campanha mais de 
20 pessoas com necessidades especiais. É sem dúvida um 
estranho no ninho, que a sociedade deve abraçar e mandar 
um recado ao desacreditado mundo político. 

Olavo Pires ouve a comunidade 
O advogado Olavo Pires (PRTB), candidato 
a vereador por Goiânia, também, tem 
se destacado como promessa da nova 
geração. Em sua primeira candidatura a 
um cargo público, Olavo tem percorrido 
toda a cidade, ouvindo as demandas da 
população e apresentando propostas 
nas áreas de Saúde, Esporte e Lazer, 
Educação, Segurança, entre outras. Com 
um engajamento em suas redes sociais, onde vídeos de suas 
propostas já ultrapassaram 100 mil visualizações, Olavo tem 
conquistado apoio significativo dos eleitores.

Justiça Eleitoral inicia
carga e lacre das urnas
para as eleições de domingo

Redação

Começou o processo de car-
ga e lacre das urnas eletrônicas 
das zonas eleitorais de Goiânia, 
que serão utilizadas no primei-
ro turno das eleições munici-
pais 2024. Conduzida pelo juiz 
titular da 136ª Zona Eleitoral, 
Fernando Cesar Rodrigues Sal-
gado, a cerimônia de abertura 
dos trabalhos foi realizada no 
Anexo II do Tribunal Regional 
Eleitoral de Goiás (TRE-GO), 
com a presença de represen-
tantes de diversos segmentos e 
cobertura da imprensa.

O procedimento acontece 
logo após a geração de mídias 
e consiste na transferência dos 
dados dos eleitores, de acordo 
com as seções eleitorais, para 
as urnas eletrônicas, bem como 

dos candidatos que concorre-
rão nas eleições. Em seguida, 
os compartimentos das má-
quinas são lacrados e devida-
mente assinados pelos juízes 
eleitorais das respectivas zonas 
eleitorais, promotores e repre-
sentantes de partidos e coliga-
ções, convocados para acom-
panhar todo o processo.

A carga e o lacre das urnas 
são executados de forma des-
centralizada em todo estado de 
Goiás, com cada zona eleitoral 
conduzindo o evento em sua 
jurisdição. Após a cerimônia, é 
feita uma auditoria por amos-
tragem das urnas preparadas, 
conforme previsto no art. 86 da 
Resolução TSE nº 23.669/2021 
e nos artigos 37 a 40 da Resolu-
ção TSE nº 23.673/2021.  

A Educação 
em Goiás vem 
se destacando 
no cenário 
nacional, sob 
o comando 
da secretária 
Fátima 
Gavioli, que 
comemorou 
o seu 
aniversário 
nesta 
última quarta-feira. É bom dizer quer o estado 
conquistou avanços significativos em diferentes 
indicadores educacionais: primeiro lugar no Índice de 
Desenvolvimento da Educação Básica (Ideb), realiza 
investimentos na formação de professores, na expansão 
do ensino integral e na modernização da infraestrutura 
escolar. Outro destaque é implantação de programas 
inéditos na Educação pública do Brasil, como o Ouvir 
e Acolher, que atende mais de meio milhão de alunos 
em Goiás e tem se tornado referência em todo o País na 
redução dos comportamentos de risco. E o Bolsa Estudo, 
programa estruturado dentro do Goiás Social e que foi 
copiado até pelo governo federal, que lançou o Pé de 
Meia. No registro, a secretária e o governador Ronaldo 
Caiado, durante evento da Educação.

lA founder e CEO da startup Matres, Ana 
Maria Guardado, realiza novo evento 
corporativo, o primeiro de 2025. Será 
uma exclusiva tarde de negócios do 
Clube Matres, no dia 12 de fevereiro, no 
Madalena Gastrobar. O evento contará 
com comida e bebidas não alcoólicas 
inclusas.
lA tendência é que o dinheiro, em espécie, desapareça 

do mapa. Motivos: falta de higiene, falsificações, custo 
cara na confecção...
lO café desbancou todos os outros produtos, inclusive, 

a carne na carestia dos preços. Um quilo de café é 
vendido hoje por cerca de R$ 85 no Brasil.    
l’O fruto do Espírito é amor, alegria, paz, paciência, 

amabilidade, bondade, fidelidade, mansidão e domínio 
próprio.’ -  Gálatas 5:22-23

Educação em Goiás 
vive momentos de 
grandes avanços

Problema
O presidente Donald 
Trump (foto), com suas 
intervenções e soluções 
estapafúrdias, sobre 
vários temas, virou um 
grande problema mundial 
e ninguém sabe como 
resolver, como frear as 
tantas ideias insensatas. 

Reação
Sobre a ideia de 
transformar a Faixa de Gaza 
numa espécie de ‘Riviera 
Francesa’, num resort, e 
despatriar os palestinos, 
as reações internacionais 
foram as mais contudentes 
possíveis, inclusive de 
seus aliados, como a 
Arábia Saudita.

E aí?!!
O presidente Lula, que é 
totalmente contra, chegou  
a indagar: e o que fazer 
com o povo palestino?!

Chuva!
A chuva está derretendo 
Goiânia. Isso sim. 
 
Mortes
Mais uma morte no 
trânsito de Goiânia. Dessa 
vez, mais um motoqueiro, 
que perdeu a vida na 
Avenida 85. Mais um. 
O número de acidentes 
envolvendo motoqueiros  
na Capital assusta.

Decisivo
A pressão contra o 
ministro da Fazenda, 
Fernando Haddad, deve 
se intensificar neste ano, 
um ano decisivo para a 
sucessão de 2026. 

Em cima
Nas redes sociais, o 
prefeito Sandro Mabel 
aparece dando bronca nos 
sujismundos, que insistem 
em jogar entulhos nos 
terrenos baldios.

Insistência
Ninguém entende 
a necessidade de se 
emporcalhar a cidade, 
como alguns, que insistem 
em jogar lixos e entulhos 
nas vias públicas.

‘OS EUA PARTICIPARAM DO INCENTIVO A TUDO QUE ISRAEL FEZ NA FAIXA DE GAZA. ENTÃO, NÃO FAZ SENTIDO SE REUNIR COM O PRESIDENTE DE ISRAEL E DIZER: ‘NÓS 
VAMOS OCUPAR GAZA, VAMOS RECUPERAR GAZA, VAMOS MORAR EM GAZA.’ E OS PALESTINOS VÃO PARA ONDE, ONDE VÃO VIVER? QUAL O PAÍS DELE?’, PRESIDENTE LULA, 

SOBRE AS DECLARAÇÕES POLÊMICAS E INSENSATAS DO PRESIDENTE DOS EUA, DONALD TRUMP

Churrasco do CTG em Goiânia  
Miro Ribeiro, ele é presidente do Centro 
de Tradições Gaúchas (CTG), com atuação 
em Goiás, intensifica a agenda de eventos 
da entidade. Miro informa que o primeiro 
churrasco do ano de 2025 já está definido e 
tem como finalidade fortalecer a cultura gaúcha 
presente em Goiás e divulgar ‘as nossas raízes’. O evento, um 
almoço-churrasco, acontece à partir do meio-dia de domingo 
(no próximo dia 16), na Rua Guaranis, na Vila Clemente. 
‘Faremos com isso que sejam divulgadas as nossas raízes’, 
conclui o presidente do CTG.

Inscrições para Aprendiz Técnico 
A Brainfarma, uma das maiores fabricantes de medicamentos 
do Brasil, abre inscrições para o programa Aprendiz Técnico 
de Manutenção, para a área de eletromecânica. São 20 vagas 
destinadas a jovens de 18 a 21 anos, com ensino médio 
completo ou cursando ensino superior em áreas correlatas, 
como Engenharia Elétrica, Mecânica e Automação. Em 
tempo: as inscrições podem ser realizadas pelo link https://
brainfarma.gupy.io/jobs/8491260?jobBoardSource=gupy_
public_page  até o dia 17 deste mês.

Sandro Mabel: acordos com partidos que o apoiaram

O deputado estadual 
Antônio Gomide (ele é 
do PT) foi o parlamentar 
que mais destinou 
emendas para Anápolis 
em 2025. Segundo o 
deputado, nos últimos 
quatro anos, ‘foram 
mais de R$ 12 milhões 
investidos em áreas 
essenciais como Saúde, 
Educação, Cultura e Esporte’. E emenda: ‘Só neste ano, 
R$ 2,5 milhões estão assegurados para novos projetos. 
A Educação recebeu uma atenção especial, com mais de 
R$ 5 milhões destinados a colégios municipais, estaduais 
e Cmeis, garantindo reformas, ampliações e compra 
de equipamentos’. Já na saúde, os recursos fortalecem 
instituições essenciais. A Santa Casa de Misericórdia conta 
com R$ 530 mil para a reforma do centro cirúrgico e R$ 
270 mil para ampliar a sala de espera da oncologia. Já o 
Hospital do Câncer de Anápolis recebe R$ 500 mil para 
custeio. ‘Os investimentos são fundamentais para garantir 
melhorias na vida da população’, diz o deputado.

lClima ruim para o lado do cantor 
Eduardo Costa. O Ministério 
Público do Rio de Janeiro pediu 
à justiça a sua prisão, no caso 
que envolve ofensas feitas 
contra a apresentadora Fernanda 
Lima. Costa não cumpriu as medidas após um acordo 
com a justiça. Essa é a razão do pedido de prisão.
lAlguns supermercados de Goiânia criaram sessões de 

produtos ‘perto da data de vencimento’, mas vendem 
mais caro do que os que estão em condições ideais. Se 
o consumidor não prestar atenção, leva...  
lNinguém entende porque um fruto tão comum no 

Norte brasileiro, o açai, é tão caro, quando chega às 
mesas dos brasileiros. Especulação ou discurso feito 
para as classes mais abastardas?!!
l’Haverá mais alegria no céu por um pecador que se 

arrepende do que por 99 justos que não precisam 
arrepender-se’. - Lucas 15:7

Gomide foi quem mais 
destinou emendas 

para Anapólis

Bagunça 
A impressão que se tem é 
que o mundo ‘bagunçou’ 
de uma hora para outra. 
Principalmente com o 
advento das ‘redes nada 
sociais’ e o comportamento 
de ‘manada’ de grupos 
políticos, que se digladiam 
publicamente dia a dia, 
bem, minuto a minuto, 
segundo a segundo. 

Sem exércitos 
A insegurança parece fazer 
parte dos países que, com 
o tempo, não armaram 
seus exércitos de forma a 
defender seus territórios e 
instituições nacionais. 

Direito  
A Universidade Federal 
de Goiás (UFG) anuncia a 
abertura das inscrições para 
o curso de Especialização 
em Direito Médico, uma 
parceria entre a Faculdade 
de Direito e a Faculdade 
de Medicina da UFG.  

Conveniência 
É visível o aumento nos 
preços de todos os produtos 
e serviços no Brasil. Só não vê 
o governo que não quer. 

Impostolândia 
O pior de tudo é que os 
poderes constituídos no 
Brasil não querem ver 
isso, e, cada vez gastam 
mais dinheiro, fruto do 
pagamento de impostos da 
população já cansada de 
tanto 
pagar tantos impostos.  

Bobagem
Olha a bobagem dita por Jair 
Bolsonaro: permitir uma base 
norte-americana no Brasil.     

Besteira
E Lula, também, falando 
besteiras, culpando o Banco 
Central pela ‘explosão’ dos 
preços dos alimentos. 
 
Dois pesos...
Para quem não sabe, a 
indicação do presidente do 
Banco Central foi do próprio 
presidente Lula. Antes ele 
culpava Bolsonaro. E agora, 
não quer culpar  
a si mesmo... 

‘EU TENHO UMA BRONCA DESSE NEGÓCIO DE TOMBAMENTO. PORQUE EM SÃO PAULO, NO RIO, EM BRASÍLIA, VOCÊ VOCÊ TOMBA AS COISAS, MAS QUANDO VOCÊ FAZ UMA 
POLÍTICA DE TOMAR UM PATRIMÔNIO PÚBLICO, É PRECISO COLOCAR DINHEIRO PARA MANTER AS COISAS’, PRESIDENTE LULA, SOBRE TETO DE UMA IGREJA EM SALVADOR 

DESABOU, PROVOCANDO A MORTE DE UMA PESSOA E DEIXANDO OUTROS FERIDOS.

Mabel vai criar mais dois ecopontos  
O prefeito de Goiânia, Sandro Mabel, 
fará novos ecopontos para coleta de 
lixo na cidade. Dois serão instalados 
na Região Noroeste, a mais extensa da 
Capital, a pedido do vereador Heyler 
Leão (PP). Os espaços são apropriados 
para receber restos de construções civis, 
galhadas, móveis, pneus e até óleo de 
cozinha, com horário de funcionamento 
das 7h às 22h, todos os dias da semana. 
Os ecopontos tem como principal objetivo incentivar o 
descarte correto de lixo, uma vez que a Prefeitura remove 
cerca de 55 mil toneladas de entulhos deixados na rua pela 
população.

Visita à Casa-Museu 
Bernardo Élias 
A secretaria estadual de 
Cultura, Yara Nunes, visitou 
a Casa-Museu Bernardo Élis, 
com sede própria no Jardim 
América, em Goiânia, onde 
o escritor morava. Yara Nunes foi recebida pelo presidente 
da entidade, o escritor Nilson Jaime e, também, pelos 
professores Ricardo Assis e Maria do Espírito Santo.

Frente dos Vereadores de Direita foi lançada, em 
Goiânia, por Major Vitor Hugo (PL), que contou com a 
participação do ex-presidente, via remota  

Comurg aprova novo
conselho e diminui
servidores comissionados

Titular da 
Secretaria de 
Indústria, Comércio 
e Serviços (SIC), 
Joel de Sant’Anna 
Braga Filho, 
celebra o volume 
de vendas no 
comércio varejista 
goiano, que, segundo ele, registrou alta histórica 
de 6% no acumulado de 2024 (janeiro a dezembro), 
superando a média nacional, que foi de 4,7%. Este é 
o maior crescimento do setor em 12 anos em Goiás. 
Em dezembro, em comparação com o mês anterior, 
o resultado foi positivo, com uma variação de 1,3%, 
marcando a segunda maior alta do ano. Os dados são 
da Pesquisa Mensal de Comércio (PMC), divulgados pelo 
IBGE nesta última quinta. ‘Os resultados extremamente 
positivos do comércio em 2024 reforçam tanto o poder 
de compra do goiano quanto a confiança do consumidor 
no comércio varejista de Goiás, refletindo o dinamismo 
e a força de nossa economia, que vem se destacando 
nacionalmente com índices acima da média, diz o 
secretário. Em Goiás, o destaque foi para a atividade de 
hipermercados, supermercados, produtos alimentícios, 
bebidas e fumo, que detêm o maior peso mensal e 
acumulam uma alta de 8,4% no ano. 

lPatrono do Centro de Tradições 
Gaúchas (CTG), Saudade dos 
Pampas, Miro Ribeiro (foto), 
comemorou o primeiro evento 
do Almoço do Costelão, 
neste último domingo, onde 
participaram mais de 200 
pessoas. Com direito a assistirem 
apresentações de danças 
gaúchas e músicas típicas do Rio 
Grande do Sul.  
lA medicação Ozempic, para emagrecimento, está sendo 

usada sem controle efetivo. Aliás, muitas ‘canetas’ 
chegam ao Brasil via contrabando.
lO magnata Elon Musk entra na ‘briga’, também, pela 

hegemonia da Inteligência Artificial. Ele promete 
apresentar a sua IA ainda esta semana. É esperar para 
ver se vem com alguma novidade ou é cópia das 
outras...  
lMuita gente achando que está com um tipo de ‘virose’, 

que não a Covid. Mas é, de fato, a Covid mesmo. 
l’Ora, o Deus de esperança vos encha de todo o gozo e paz 

em crença, para que abundeis em esperança pela virtude 

Comércio varejista  
apresenta recorde em 

12 anos em Goiás

Sem reação 
O presidente Lula (foto) não 
percebeu o perigo da ‘não 
reeleição’ com os resultados 
apontados pelas últimas 
pesquisas eleitorais.  
Não mesmo. 

Letargia 
Pelas pesquisas, Lula não 
se reelege, nem elege seu 
sucessor. Algo parece atuar 
junto ao presidente para que 
ele não perceba a realidade 
política e social do País. 

Constante  
A fiscalização de trânsito 
precisa ser mais rigorosa nas 
principais vias da Capital. 
É grande o número de 
motoqueiros fazendo o 
‘zerinho’ ou fazendo o 
‘grau’. Perigo constante.  

Troca 
Com a carestia no preço  
do café, muito consumidor 
anda preferindo a experiência 
de, por exemplo, tomar chá.  
E o pior: aprovam a ideia.

Frota 
A frota de carros de 
Goiânia parece que está 
envelhecendo sem uma 
devida troca. Motivo: grana 
curta e carros de segunda, 
que ainda dão para 
circular. De bobs.  

Trânsito
E por falar em frota, 
nas portas dos colégios 
particulares voltaram o 
engarrafamento de pais, que 
insistem em congestionar 
o trânsito da cidade.      

Carestia
O produto da vez que está 
com os preços lá nas alturas, 
assustando a população, é o 
ovo, hoje com o preço 
de um quilo de carne 
de primeira. Drurys.

Carestia
Esses aumentos parecem 
ser de propósito, pura 
especulação. O objetivo, 
sabotar a atual gestão 
do presidente Lula?! 

‘A GENTE TEM QUE DERROTAR A ERA DA MENTIRA. VIVEMOS EM UM PERÍODO DA ERA DA MENTIRA. O IMPORTANTE É VOCÊ MENTIR O TEMPO TODO. O CARA SE TRANCA 
NO QUARTO COM O TELEFONE CELULAR E FICA INVENTANDO MENTIRA, FAZENDO PROVOCAÇÃO, PROVOCANDO OS OUTROS. VAMOS VER O QUE ESTÁ ACONTECENDO 

NOS EUA’, PRESIDENTE LULA, EM CRÍTICA ÀS FAKES NEWS NAS REDES SOCIAIS

Instituto Hebrom agora em Aparecida 
O Instituto Hebrom inaugura nova Sede amanhã em 
Aparecida de Goiânia. Denise Resende, presidente executiva 
da organização sem fins lucrativos, recebe autoridades, 
conselheiros e beneficiários do IHebrom para apresentar o 
novo espaço. O local abriga os projetos existentes e novas 
iniciativas, que serão lançadas ainda neste ano: o Projeto 
Jovens Conectados (uma parceria com o Sesi) e Projeto 
Cultural (dedicada à iniciação musical). 

O preconceito que assusta o Brasil 
O preconceito virou moeda de troca na sociedade atual. 
Quem não gosta de alguém, de alguma coisa, se incomoda, 
e parte para o racismo. Não são poucas as formas de 
preconceitos observados nas redes sociais, hoje, território dos 
que querem praticar violências, contra a honra, sem serem 
importunados. É preciso conter essas agressões, já que, a 
educação é quase impossível na vida dos brasileiros. Nada de 
generalizar, mas pela quantidade de preconceitos nas redes 
dá para assustar. Se não houverem medidas...

Os oito sócios-cooperados, fundadores da 
CooperEsportes Brasil, em formatação, se reuniram 
em Goiânia, onde discutiram as bases da cooperativa, 
cujo objetivo principal é ‘disponibilizar acesso social ao 
desporto e paradesporto’. O projeto-base será instalado 
inicialmente nos 26 municípios da região metropolitana 
de Goiânia, podendo ser replicado em todo o Estado de 
Goiás. Estiveram presentes Genaro Souto, Doinha, Carlos 
Valentim, Berquo, Wagner, Jurandir Cipriano, Isaac Varela 
e Alexandra. A reunião aconteceu no Empório Veccino, 
onde foram acertados ‘vários aspectos fundamentais 
do funcionamento e da estrutura básica inicial da 
cooperativa e seus componentes’.

lO Araguaia Shopping entra 
no clima do Carnaval. 
Com atividades gratuitas e 
apresentações musicais, o 
shopping será palco de rodas de 
samba (dias 21 e 28/02), oficinas 
infantis de máscaras carnavalescas (28/02 e 1°/03) e um 
desfile especial da escola de samba Beija-Flor (1°/03).
lO número de acidentes aéreos cresceu de forma 

assustadora no mundo e preocupa as autoridades de 
segurança. Agora, uma aeronave cai no Canadá.  
lMuitas reclamações sobre o funcionamento do 

Whatsapp. Vira e mexe, o app ‘buga’ no Brasil. 
Cãoplicado. O monopólio prejudica o País...
lA música popular e o rock parece que se renderam ao 

universo sertanejo e funk no Brasil. Só dá esses dois.
l’O meu corpo e o meu coração poderão fraquejar, mas 

Deus é a força do meu coração e a minha herança para 
sempre’. - Salmos 73:26

Reunião define 
as estratégias da 

CooperEsportes Brasil

Difícil 
É fato. O Centro de Goiânia 
precisa urgentemente de 
uma política de revitalização. 
O comércio local está 
praticamente morto, 
sem consumidores. 

Exploração 
Mas tudo tem uma 
justificativa. O comércio 
local do Centro ‘explora’ nos 
preços. Uma água mineral 
numa distribuidora é 
vendida a R$ 4,00. 

Carestia  
No supermercado, a mesma 
água é vendida a R$ 1,69. 
Num bar de luxo, em 
regiões diferentes, não sai 
por mais de R$ 3,00.  

Uai!! 
A empresa que faz a limpeza 
de rua de Goiânia começou a 
fazer propaganda na tevê... 

Descontrole 
No governo Lula, o ovo 
passou a ter a importância 
maior que a da carne. Pelo 
menos no preço.  

Carestia
Uma dúzia de ovos hoje 
custa R$ 15,00.     

Economia
A crise na economia 
brasileira tem dominado o 
noticiário nacional. Nada 
de política, mas economia. 
 
Audiência
Os programais policiais 
ainda mantêm audiência no 
Brasil. Mas com a repetição, 
das mesmas notícias, acabam 
perdendo seus públicos.

Furo
O incêndio ontem no Projac 
da Globo foi noticiado em 
primeira mão pelo SBT. O 
colunista Léo Dias foi 
quem deu o furo. Ontem, 
no Rio de Janeiro, o 
calor beirava os 45º.

‘DURANTE DOIS ANOS TIVEMOS UM CENÁRIO ESTÁVEL NA AVALIAÇÃO DO GOVERNO. AS PESQUISAS POUCO MUDARAM. NOSSA LINHA ERA AMPLIAR O APOIO DOS 
ELEITORES DE CENTRO, QUE NÃO ESTÃO COM LULA, NEM COM BOLSONARO. ACREDITÁVAMOS QUE ISSO OCORRERIA EM 2025, COM OS RESULTADOS DE TUDO O QUE FOI 

LANÇADO. OS ERROS QUE COMETEMOS DESESTRUTURARAM TODO NOSSO PLANEJAMENTO’, ALIADO PRÓXIMO AO PRESIDENTE LULA

Na Rádio Comunitária Vitória 87.9FM  
A cantora Nina Soldera e o compositor 
Kleuber Garcêz serão os primeiros 
convidados de uma série de bate-
papos que vai rolar este ano na Rádio 
Comunitária Vitória 87.9 FM, na Vila Alzira 
em Aparecida de Goiânia. A entrevista 
será nesta quinta-feira (20), a partir das 
9h. Os artistas vão falar um pouco sobre a 
parceria dos dois, com uma trajetória que 
abrange música, teatro, performance e literatura. A entrevista 
será transmitida ao vivo pelo site vitoria87fm.com.br.

Mabel se reúne com servidores 
O vereador Geverson Abel, mais 
Bruno Queiroz, ex-superintendente de 
Desenvolvimento Econômico de Goiânia 
e servidor da Comurg, e o prefeito de 
Goiânia, Sandro Mabel, se encontraram 
para uma reunião com servidores, no 
auditório do Sindposto. O parlamentar, 
em seu segundo mandato, tem como 
base ‘uma boa política comprometida com o cidadão’, diz.

Já em fase final, entre Goiânia e o povoado do Batata, 
até o trevo de acesso à Goianápolis, a duplicação da 
Rodovia GO-010 é uma obra de grande importância para 
a infraestrutura de Goiás. O governador em exercício, 
Daniel Vilela, o deputado estadual Issy Quinan (foto) e 
o secretário de Infraestrutura, Pedro Salles, têm atuado 
decisivamente na condução dessa obra, que com certeza, 
deve melhorar e muito a mobilidade na região.  
Daniel Vilela, lembrou da importância da continuidade 
dessa duplicação. Segundo ele, a sua conclusão ‘é 
fundamental para atender à crescente demanda de 
tráfego e impulsionar o desenvolvimento econômico 
da região’. Daniel lembrou ainda que o governo de 
Goiás está ‘comprometido em finalizar todas as rodovias 
planejadas até o final do ano, garantindo novas fronteiras 
de desenvolvimento para Goiás’. Quinan disse que 
tem sido ‘um defensor incansável das melhorias na 
infraestrutura rodoviária do estado’. É bom dizer, que 
Quinan tem trabalhado em parceria com o governo 
estadual para assegurar que ‘as obras de duplicação da 
GO-010 avancem conforme o cronograma estabelecido’. 
Além disso, Quinan é um representante de grande 
importância para a região da estrada de ferro, sendo voz 
ativa na promoção do desenvolvimento e da qualidade 
de vida para os habitantes dessa área. Em tempo: Pedro 
Salles, secretário de infraestrutura, tem desempenhado 
um papel crucial nesse projeto de duplicação. 

lO advogado Gabriel Barto (foto) assumiu 
a presidência da Comissão Especial de 
Direito Condominial da OAB-GO para 
o triênio 2025/2027. Barto iniciou sua 
trajetória na OAB-GO em 2015, como 
membro da Comissão da Advocacia 
Jovem, e desde então tem participado 
ativamente de eventos e cargos, como secretário-geral 
(2019/2021) e vice-presidente (2022).
lEm São Paulo, por hora, quatro motocicletas são 

furtadas ou roubadas, todos os dias. Coisa de louco.
lNo DF, um professor foi agredido por alunos, porque 

tentou barrar o uso de celular na sala de aula... 
l’Busquem, pois, em primeiro lugar o Reino de Deus e a 

sua justiça, e todas essas coisas serão acrescentadas a 
vocês’. - Mateus 6:33

Duplicação da GO-010 
leva crescimento para 

toda a regiãoBem fora 
O presidente Lula, depois 
de comer ovos de avestruz, 
parece ter caido na real e 
chegou a ‘inflacionar’ ainda 
mais o preço da cartela de 30 
ovos. Para Lula, ela custa R$ 
40,00, o termômetro para ver 
que Lula, de fato, está 
fora, da realidade.

Rapidamente 
A cartela de 30 ovos ainda 
não chegou a esse preço, ou 
seja, de custar R$ 40,00, mas 
caminha rapidamente para 
esse exemplo de carestia. 

Não!  
Carne cara, ovos caros,  
café caro, gasolina cara, 
diesel caro, serviços caros, 
desse jeito, o Brasil não 
sobrevive a 2025.  

Pena maior 
A dona do berçário, 
responsável pela ‘guarda’ 
de uma criança, de dois 
anos, que morreu sufocada, 
em uma van escolar, por 
negligência, pura negligência, 
merece a pena maior do 
direito penal brasileiro. 

Desanimado 
O Carnaval de 2025, pela 
repercussão nas redes 
sociais, parece ser o mais 
fraco dos últimos tempos. 
Sem aquela animação dos 
internautas  
das redes sociais... 

A mais
A Comurg, com mais R$ 190 
milhões, continua sendo o 
órgão, ou algo parecido, que 
mais gasta da Prefeitura de 
Goiânia. Ou a que consome 
mais recursos.     

Ousadia
O grande problema no Brasil 
são as figuras públicas, as 
autoridades desafiarem o 
poder Judiciário. 
 
Drurys
O pior de tudo, fazem 
leis, desfazem leis para se 
beneficiarem delas. Difícil.

Bolada
A MegaSena acumulada vai 
pagar um prêmio de mais  
de R$ 105 milhões.

‘O SURPREENDENTE É QUE EU TENHA QUE PEDIR A ANULAÇÃO. NÓS ESTAMOS TRATANDO DE UM PROCESSO DE GOLPE DE ESTADO QUE SERIA UM GOLPE NO ESTADO 
DEMOCRÁTICO’, ADVOGADO DO EX-PRESIDENTE JAIR BOLSONARO (PL), CELSO VILARDI, DIZENDO QUE VAI PEDIR A ANULAÇÃO DOS DEPOIMENTOS DO EX-AJUDANTE DE 

ORDENS DO ENTÃO PRESIDENTE JAIR BOLSONARO, FEITOS PELO TENENTE CORONEL MAURO CID 

Uma roda de conversa na Livraria Nobel 
Além de incentivar a leitura, o 
Conversando SingularMente 
é um momento de reflexão 
sobre o desenvolvimento 
infantil e integração entre 
crianças, pais, educadores 
e profissionais da área da 
Saúde. O evento, já na 
segunda edição, acontece 
no dia 26 próximo, às 18h30, na Livraria Nobel, no Shopping 
Bougainville. Após a contação de história, a roda de conversa 
será com a terapeuta infantil Tatiane Grigolatto, especialista 
em integração sensorial e mestre em saúde mental pela 
USP. A entrada é gratuita, mas a inscrição deve ser feita na 
plataforma Sympla para garantir a participação.

À frente do Hospital Estadual Dr. Alberto Rassi (HGG) 
desde 2012, o Instituto de Desenvolvimento Tecnológico 
e Humano (Idtech) celebra, neste mês de março, mais 
um aniversário de gestão da unidade. Nestes 13 anos, 
o hospital passou a ser reconhecido pelo atendimento 
humanizado e pela grande oferta de serviços. Destaque 
para os atendimentos ambulatoriais e cirúrgicos de 
pacientes diabéticos, obesos e transexuais. O HGG conta 
com a primeira ala de Cuidados Paliativos em um hospital 
público do Estado, atendimento especializado pacientes 
com xeroderma pigmentoso, oferta de 25 programas de 
residência médica e é o maior transplantador de órgãos 
do Centro-Oeste. Aliás, com uma gestão que deveria 

ser seguida, também, 
em outros estados. 
Todos os serviços foram 
implantados ou ampliados 
sob a gestão do Idtech, 
com investimento do 
Governo de Goiás.

lA Associação Comunitária e Ponto 
de Cultura Vila Alzira convidou 
a psicóloga Débora Cardoso 
(foto) para ministrar a palestra 
‘Acessibilidade: a importância 
da criança neurodivergente na 
escola’ hoje para professores 
da Escola Municipal João Cândido da Silva, em 
Aparecida de Goiânia. Débora é especialista em 
desenvolvimento de crianças atípicas com transtorno 
de neurodesenvolvimento como o autismo, autora e 
coautora de 5 obras nesta área.
lVirou moda influencer falar que é ‘jornalista’. E o pior 

de tudo: queimam a imagem de jornalistas sérios.  
lNo mundo todo, produtos ofertados pelo ricão Elon 

Musk começam a sofrer ‘rejeição’ dos consumidores.
lTrump quer taxar vinhos europeus em 200%. Pode?!! 
l’Não fui eu que ordenei a você? Seja forte e corajoso! Não 

se apavore nem desanime, pois o Senhor, o seu Deus, 
estará com você por onde você andar.’ - Josué 1:9

Idtech completa  
13 anos à frente 

do HGG
Cristianismo
O Papa Francisco (foto)
completa 12 anos de 
mandato papal junto ao 
Vaticano. Pelos sucessivos 
boletins, espera-se que o 
Sumo Pontífice chegue aos 
13 anos e mais. A torcida 
é grande, mas a saúde do 
papa argentino preocupa.

Oxigenar
Passa da hora do time 
do Atlético mudar o seu 
comando geral. Todo.

Carestia
Em Goiânia, nos ‘xis’ da 
vida, um sanduíche, o 
chamado X-Tudo, já é 
vendido até por R$ 37,00. 
Quase três vezes o preço  
de um marmitex...

Às moscas
Muitos abrem, mas não 
conseguem vender seus 
produtos, devido a grande 
exploração nos preços 
dos sanduíches.

Mares
A notícia não é boa.  
Os mares estão subindo 
e ameaçam cidades 
inteiras, que, lógico, foram 
construídas em seus 
contornos e podem ser 
alagadas, em breve.

Nasa
O aumento inesperado  
dos oceanos foi registrado 
pela própria Nasa, 
que ficou preocupada  
com o fato.

Bólidos
Geralmente os grandes 
acidentes nas rodovias 
goianas envolvem quase 
sempre carros caros e 
possantes, cujos  
donos metem o pé 
no acelerador.

Surprise
A chuva de anteontem, 
ontem, em Goiânia, pegou 
muita gente de surpresa.  
 
Sempre
Modus operandi dos 
vereadores em Goiânia: 
pressionar o prefeito por 
cargos. São raros os 
que não fazem isso.

‘SE ESTA TARIFA NÃO FOR REMOVIDA IMEDIATAMENTE, OS EUA EM BREVE COLOCARÃO UMA TARIFA DE 200% SOBRE TODOS OS VINHOS, CHAMPANHE E PRODUTOS 
ALCOÓLICOS SAINDO DA FRANÇA E OUTROS PAÍSES REPRESENTADOS PELA UE. ISSO SERÁ ÓTIMO PARA OS NEGÓCIOS DE VINHO E CHAMPANHE NOS EUA’,  

PRESIDENTE DOS ESTADOS UNIDOS, DONALD TRUMP

Mulheres discutem protagonismo 
Um grupo de 150 mulheres 
(gestoras públicas, prefeitas, 
vereadoras e lideranças 
municipais e e estaduais) 
se reuniu para a troca de 
experiências e fortalecimento 
feminino no ‘Encontro de 
Mulheres’, em Goiânia. O evento foi idealizado e organizado 
por Rosana de Carvalho, advogada e esposa do deputado 
federal Adriano do Baldy, com o objetivo de promover o 
incentivo ao protagonismo feminino. ‘Este evento foi pensado 
com muito carinho para criar um espaço onde as mulheres 
pudessem se conectar, se fortalecer e reafirmar seu papel na 
sociedade’, disse Rosana, a anfitriã do encontro.

Presidente do STM diz 
que Bolsonaro pode 
ser julgado por crime 

Agência Brasil

A presidente do Superior 
Tribunal Militar (STM), mi-
nistra Maria Elizabeth Ro-
cha, disse nesta quarta-fei-
ra, 12, que o ex-presidente 
Jair Bolsonaro pode ser jul-
gado pela Justiça Militar e 
perder a patente de capitão 
da reserva do Exército.

Na avaliação da ministra, 
o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depen-
de da investigação sobre a 
trama golpista e de um pro-
nunciamento do Ministério 
Público Militar (MPM), que 
deverá verificar se o ex-pre-
sidente cometeu algum cri-
me militar, além das acusa-
ções de golpe de Estado e 
tentativa de abolição violen-
ta do Estado Democrático 
de Direito, que são crimes 
comuns e serão julgados 
pelo Supremo Tribunal Fe-
deral (STF).

A ministra também dis-
se que militares envolvidos 
com a trama golpista e com 
atos de 8 de janeiro de 2023 
podem ser julgados pela 
Corte militar.

"Aqueles crimes que fo-
rem detectados ao longo 
da persecução penal e que 
configurarem crimes milita-
res, eles [militares] serão jul-
gados na nossa Corte, sim. 
Como, por exemplo, ofensas 
de inferior a superior. Nas 
mídias sociais, isso aconte-
ceu, e nós julgamos e con-
denamos um coronel que 
ofendeu um comandante do 
Exército", completou.

Maria Elisabeth Rocha to-
mou posse no cargo de pre-
sidente do STM nesta quin-
ta-feira, 13. Primeira mulher 
a ocupar o cargo em 217 
anos de história do tribunal, 
a ministra terá mandato de 
dois anos.

Eventual julgamento de Bolsonaro pelo STM depende da investigação 

Na avaliação da ministra, o eventual julgamento de 
Bolsonaro pelo STM depende da investigação sobre a 
trama golpista e de um pronunciamento do MPM

Projeto de Adriana 
Accorsi cria política 
agrícola para 
incentivar produção de 
lúpulo no Brasil
Redação

Quase todo o lúpulo con-
sumido pela indústria cerve-
jeira brasileira é importado. 
“Nós vamos gerar emprego 
e renda, ter mais produto de 
qualidade e, principalmen-
te, mais dignidade para as 
famílias brasileiras”, afirma 
deputada

A deputada federal Dele-
gada Adriana Accorsi (PT-
-GO) quer estabelecer uma 
estrutura institucional que 
incentive a produção nacio-
nal de lúpulo de qualidade, 
beneficiando principalmen-
te a agricultura familiar e a 
indústria cervejeira artesa-

nal. Essa é a ideia do Projeto 
de Lei 4275/24, de autoria 
da parlamentar, que cria a 
Política Nacional de Incenti-
vo à Produção de Lúpulo de 
Qualidade.

“O lúpulo tem alto custo 
de produção e requer pes-
quisa para adaptação às 
condições climáticas locais. 
Atualmente, é majoritaria-
mente importado, criando 
uma oportunidade para 
expandir sua produção no 
Brasil”, afirma Adriana Ac-
corsi.

Atualmente, quase todo o 
lúpulo consumido pela in-
dústria cervejeira brasileira 
é importado. 
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Goiás acelera obras de infraestrutura
com novo modelo de contratação

Welliton Carlos

O Governo de Goiás im-
plementará uma nova mo-
dalidade de contratação que 
pretende acelerar a execução 
de obras de infraestrutura. 
Inspirado no Marco Regu-
latório das Organizações da 
Sociedade Civil (OSC), o mo-
delo pretende reduzir a buro-
cracia. Mas sem abrir mão da 
transparência e fiscalização. 

Conforme o Governo, os 
órgãos de controle permane-
cem atentos em todas as eta-
pas.

Para regulamentar a estra-
tégia, o governo encaminhou 
à Assembleia Legislativa pro-
jeto de lei que autoriza a par-
ceria com o Instituto para o 
Fortalecimento da Agropecu-
ária de Goiás (Ifag). 

A proposta visa dar mais 
agilidade ao uso dos recursos 
do Fundo Estadual de Infra-

estrutura (Fundeinfra), es-
pecialmente em projetos de 
recuperação, pavimentação 
e construção de rodovias e 
pontes.

Obras rodoviárias
O novo modelo será adota-

do na realização de 18 obras 
rodoviárias [incluindo a pavi-
mentação de mais de 712 qui-
lômetros, com investimento 
total de R$ 1,49 bilhão]. 

Entre os trechos contem-
plados estão as rodovias 
GO-206, GO-050, GO-411, 
GO-180, GO-139, GO-439, 
GO-461, GO-470, GO-220.

A inovação legal surge 
como resposta aos entraves 
enfrentados nas licitações 
convencionais, que frequen-
temente se arrastam por 8 a 
10 meses devido a contesta-
ções e recursos muitas vezes 
meramente protelatórios. 

Em muitos casos, as em-
presas vencedoras desistem 
das obras, obrigando o gover-
no a reiniciar todo o processo. 
Com isso, ocorrem prejuízos 
e atrasos. 

O novo modelo estipula 
prazo de cerca de um mês 
para credenciamento das 
empresas qualificadas.

O procurador-geral do 
Estado, Rafael Arruda, asse-
gura que o processo está res-
paldado pela Lei Federal nº 

13.019/2014, que permite dis-
pensar o chamamento públi-
co em casos específicos. “Essa 
medida garante segurança 
jurídica e permite que os ór-
gãos de controle avancem na 
compreensão das parcerias 
sociais”, explica Arruda.

Pedro Sales, presidente da 
Agência Goiana de Infraestru-
tura e Transportes (Goinfra), 
reforça que o setor enfrenta 
desafios como corrupção e la-
vagem de dinheiro, enquanto 
as licitações tradicionais se 
mostram lentas e inseguras. 
“A responsabilidade com o 
dinheiro público permanece, 
mas agora temos mais quali-
dade, rapidez e cumprimen-
to de prazos. O novo modelo 
valoriza a capacidade técnica 
das empresas, e não apenas o 
menor preço”, destaca Sales.

As empresas serão classi-
ficadas em três categorias (A, 
B e C) com base em critérios 
como liquidez, solvência, ex-
periência operacional e ca-
pacidade de executar obras 
simultâneas.

Cora
A nova metodologia já com-

provou sua eficiência na cons-
trução do Complexo Oncoló-
gico de Referência do Estado 
de Goiás (Cora), em Goiânia. 
As obras, iniciadas em feverei-
ro de 2023, seguem com a ala 

infantil já 80% concluída e pre-
visão de entrega no primeiro 
semestre deste ano.

O modelo conta com o res-
paldo do Tribunal de Contas 
do Estado de Goiás (TCE-GO) 
e do Ministério Público Esta-
dual (MPE). Vice-presidente 
do TCE, Sebastião Tejota des-

tacou a importância do for-
mato adotado para o avanço 
das obras do Cora. “A rapidez 
na execução representa uma 
gestão eficiente dos recursos 
públicos, fortalecendo a con-
fiança entre as equipes e os 
órgãos de controle”, afirma o 
conselheiro.

Segundo Governo 
de Goiás, modelo 
reduz burocracia sem 
comprometer
fiscalização de órgãos 
de controle. Novo 
formato agiliza entregas e 
mostra resultados 
na construção do Cora. 
TCE e Ministério Público 
garantem legalidade

Governador Ronaldo Caiado inspeciona rodovia: novo
modelo será adotado na realização de 18 obras rodoviárias

Governo repassará recursos sociais para prefeituras

Redação

Gracinha Caiado, coorde-
nadora do Goiás Social, deu 
início ontem ao 1º Encontro 
de Gestores e Trabalhadores 
da Assistência Social de Goi-
ás. Realizado no auditório 
da Assembleia Legislativa de 
Goiás (Alego), em Goiânia, o 
evento contou com a presen-
ça de representantes dos 246 
municípios goianos, incluindo 
prefeitos, primeiras-damas, 
secretários de assistência so-
cial e profissionais da área. 

A programação do 1º En-
contro de Gestores e Trabalha-
dores da Assistência Social de 
Goiás segue até esta sexta-fei-
ra, 14, com painéis temáticos 
conduzidos por especialistas. 

Gracinha anunciou que o 
governador Ronaldo Caiado 
fará, na próxima semana, o pa-
gamento do Cofinanciamento 
Estadual da Assistência So-
cial referente a 2025. “Hoje os 
gestores municipais têm total 
liberdade para decidir como 

usar esse recurso”, disse.
O Cofinanciamento Esta-

dual da Assistência Social é 
recurso repassado pelo gover-
no estadual às prefeituras para 
aplicação em políticas sociais 
locais. 

O vice-governador Daniel 
Vilela participou da abertura 
do evento e reforçou a impor-
tância de uma gestão ética e 
eficiente. Ele destacou que, 
quando Ronaldo Caiado as-
sumiu o governo, até a folha 
de pagamento dos servidores 
estava atrasada. “O Estado não 
mudou, mas houve uma mu-
dança cultural e política, com 
uso responsável e adequado 
dos recursos públicos”, frisou.

O presidente da Assembleia 
Legislativa, Bruno Peixoto, que 
também participou do encon-
tro, ressaltou que Goiás é refe-
rência nacional em segurança 
pública e políticas sociais efi-
cazes. Ele destacou o trabalho 
conjunto entre governo e mu-
nicípios como essencial para 
alcançar resultados positivos 
na área social. “O trabalho de 
Ronaldo e Gracinha Caiado é 
de excelência e merece reco-
nhecimento por todo o esfor-
ço dedicado à população mais 
vulnerável”, declarou.

Com presença do vice-
governador Daniel 
Vilela, Bruno Peixoto e 
prefeitos, Gracinha Caiado 
inaugura encontro de 
gestores de assistência 
social

Gracinha Caiado, Bruno Peixoto e Daniel Vilela: Cofinanciamento Estadual da Assistência Social será repassado
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bastidores da conquista do Ideb

Redação

Durante o Encontro Anu-
al Educação Já, realizado 
ontem em São Paulo, o go-
vernador de Goiás, Ronal-
do Caiado, compartilhou 
os passos que levaram o 
estado ao topo do Índice de 
Desenvolvimento da Educa-
ção Básica (Ideb). No painel 
intitulado “Governadores e 
a prioridade à Educação”, o 
gestor exaltou os protago-
nistas do resultado: alunos, 
professores, diretores, servi-
dores.

O encontro promoveu 
inúmeros debates sobre 
primeira infância, ensino 
médio, crise climática e ino-
vação tecnológica. Com a 
mediação da jornalista Vera 
Magalhães, o evento reuniu 
também os governadores 
Ratinho Júnior (PR), Eduar-

do Leite (RS), Helder Barba-
lho (PA) e Renato Casagran-
de (ES). Durante o debate, 
Vera destacou o bom de-
sempenho de Goiás com a 
expressão “deitado em ber-
ço esplêndido”.

Ao enaltecer o trabalho 
da secretária de Educação, 
Fátima Gavioli, e de toda a 
rede estadual de ensino no 
evento, ele agradeu aos pro-
fessores e alunos. "São eles 
que garantem a liderança de 
Goiás na educação", frisou 
Caiado.

O chefe do Executivo es-
clareceu que o caminho até 
o topo foi resultado de mu-
danças estruturais e estraté-
gicas. “Quando assumimos 
o governo, havia uma forte 
influência política na gestão 
educacional. Mudamos isso, 
priorizando critérios téc-
nicos para as lideranças da 
área”, explicou.

Kits
Caiado relatou no encon-

tro que procurou colocar 
o estudante no centro das 
ações. Um exemplo é o for-

necimento de kits com uni-
formes e materiais escolares 
para cerca de 500 mil alunos 
da rede pública. “O objeti-
vo é garantir igualdade de 
oportunidades e reconhecer 
o mérito, não a aparência”, 
pontuou Caiado.

Programas como a Bolsa 
Estudo foram citados como 
diferencial para melhorar o 
desempenho de Goiás. 

No encontro, o ministro 
da Educação, Camilo San-
tana, reforçou a importân-
cia de tratar o ensino como 
uma política de Estado, livre 
de influências partidárias. 
“Precisamos pensar no fu-
turo do país e investir em 
educação de qualidade”, de-
clarou.

A presidente executiva do 
Todos Pela Educação, Pris-
cila Cruz, anfitriã do even-
to, chamou a atenção para 
o protagonismo coletivo na 
busca por melhorias no se-
tor. “Não podemos perder 
tempo com práticas que não 
geram resultados concretos”, 
alertou.

Como adiantado 
ontem pelo DM, 
governador compartilhou 
nacionalmente 
experiências que levaram 
Goiás ao topo do Ideb

Ônibus movido a biometano já circula

Redação

Após apresentar o novo 
ônibus movido a biometano 
que atuará no transporte co-
letivo de Goiânia, o Governo 
de Goiás já o colocou para 
rodar em período de teste.

A reportagem do DM fez 
um percurso e percebeu 
que ele tem menos ruído 
e apresenta características 
sustentáveis na produção de 
resíduos. 

O veículo faz o trajeto en-
tre os terminais Novo Mun-
do e Praça da Bíblia e entre 
Novo Mundo e Senador Ca-
nedo.

Conforme Adriano da Ro-

cha Lima, titular da Secreta-
ria Geral de Governo (SGG), 
durante quatro meses ele 
circulará pelo BRT Leste-O-
este (Eixo Anhanguera). 

Adriano afirma que este é 
o primeiro de uma série de 
500 veículos com tecnolo-
gia diferenciada que serão 
juntados à frota até 2026. O 
Governo informa que o con-
junto de veículos contará 
com ônibus elétricos e a die-
sel Padrão Euro 6.

A busca por baixa emis-
são de poluentes - diz Adria-
no da Rocha Lima - é uma 
das propostas para a moder-
nização da Nova Rede Me-
tropolitana de Transportes 
Coletivos (Nova RMTC).

"Esta tecnologia garan-
te uma matriz energética 
mais limpa e sustentável, 
reduzindo os gases de efeito 
estufa e promovendo uma 
transição energética eficien-
te", diz.

Uma estação de abaste-

cimento foi instalada pro-
visoriamente no Terminal 
Novo Mundo. Com 195 me-
tros cúbicos de biometano é 
possível percorrer 295 quilô-
metros.

Obtenção
O biometano é consegui-

do por meio da purificação 
do biogás, que é gerado a 
partir da decomposição de 
matéria orgânica em biodi-
gestores. Estes transformam 
resíduos como esterco, lodo 
e lixo orgânico em energia 
renovável.

Para o Governo de Goiás, 
o Estado tem grande poten-
cial produtivo, uma vez que 
resíduos da cana-de-açúcar 
podem ser utilizados para a 
obtenção  do biometano. 

Governo de Goiás e as 
prefeituras da Região Metro-
politana dividem os custos 
com o Consórcio BRT, res-
ponsável pela operação do 
serviço.

Testes do veículo 
começaram ontem 
em Goiânia e região 
metropolitana.
Biometano tem 
característica sustentável 
e circulará entre Praça da 
Bíblia e Senador Canedo

Capital estreia ônibus sustentável no BRT Leste-Oeste

Prefeito Vilela defende políticas públicas de assistência a autistas
Redação

A Prefeitura de Apareci-
da garantiu na quarta-fei-
ra, 12, o apoio integral à 
realização do 1º Congres-
so Científico Autismo Sem 
Fronteiras. O evento ocor-
rerá nos próximos dias 26 
e 27 de abril, no Centro de 
Convenções de Goiânia.

Acompanhado da se-
cretária de Assistência 
Social, Mayara Menda-
nha, e da diretora de Pro-
moção dos Direitos da 
Pessoa com Deficiência 
da Secretaria de Assistên-
cia Social, Kelly Ribeiro, 
o prefeito Leandro Vilela 
parabenizou a Associação 
das Mães em Movimen-

to pelo Autismo de Goiás 
pela iniciativa do congres-
so. A entidade atua na or-
ganização do evento.

"É uma causa justa e 
merece todo o nosso en-
gajamento", comentou Vi-
lela. O gestor afirmou que 
a sua administração tem 
investido na consolidação 
de políticas públicas que 

criem programas e con-
dições para atender toda 
a população, favorecendo 
também a assistência a 
pessoas com deficiência.

A presidente da Asso-
ciação das Mães em Mo-
vimento pelo Autismo de 
Goiás, Letícia Amaral, foi 
recebida com sua equipe 
no Gabinete do Prefeito e 

agradeceu pela sensibili-
dade de Vilela para com 
a causa dos autistas. "A 
gente sai daqui com o co-
ração cheio de esperança 
porque, como o prefeito 
disse, os cargos são pas-
sageiros, mas o legado 
que eles estão começando 
a escrever na história de 
Aparecida ficará eterno."

Ronaldo Caiado fala de programas que levou estado ao topo do Ideb
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Com a experiência de quatro mandatos como pre-
feito de Catalão, e um de deputado estadual, o médico 
Adib Elias assume a secretaria estadual de Infraestrutura 
pronto para desempenhar as tarefas administrativas e, ao 
mesmo tempo, motivado para participar ativamente das 
eleições do ano que vem. Seu nome está à disposição do 
MDB pra eventual candidatura ao Senado Federal. Ex-
-presidente do diretório estadual do MDB, Adib diz que 
superou as divergências políticas com o vice-governador 
Daniel Vilela e revela que vai andar o estado inteiro para 
pedir votos em favor de Ronaldo Caiado à presidência a 
República e do emedebista ao governo de Goiás em 2026. 
O ex-prefeito de Catalão exerce forte influência política na 
região Sudeste do Estado. Acaba de eleger o seu sucessor, 
o prefeito Velomar Rios (MDB). Adib sempre trilhou nas 
escolas políticas de Iris Rezende, Maguito Vilela e Ulysses 
Guimarães. Na administração, tornou-se um tocador de 
obras. Basta ver o que realizou em Catalão. No governo 
de Goias, vai contribuir com o projeto de infraestrutura 
do estado, com construção de rodovias, pontes e viadu-
tos. Adib estará ao lado de Ronaldo Caiado e Daniel Vilela 
para fechar os quatro anos do atual mandato com marcas 
expressivas nas áreas de saúde, educação, segurança e in-
fraestrutura.

Vanderlan vai tirar licença
O senador Vanderlan Cardoso (PSD) confirma que vai 

tirar licença do mandato, por 120 dias, este ano, para per-
mitir  posse do primeiro suplente Pedro Chaves (MDB). 
O senador, que agora se aproxima da base do governo 
Caiado/Daniel, quer concorrer à reeleição em 2026 e su-
bir no palanque de Daniel Vilela na disputa pelo governo 
de Goiás.

Lêda pode deixar PSDB
A deputada federal Lêda Borges (foto) deve deixar o 

PSDB, em abril do ano que vem, para buscar novo man-
dato. Com a sua saída, o partido fica sem parlamentar na 
bancada de Goiás. Lêda discute filiação ao União Brasil, 
MDB, Republicanos, Progressistas e PDT. A tucana se 
aproximou do Palácio das Esmeraldas e deve aderir a uma 
legenda da base de Caiado/Daniel.

Adib Elias chega ao
governo preparado

para gestão e política

Novas filiações
União Brasil vai fazer festa para 
receber as filiações de prefei-
tos que estão deixando o PL 
bolsonaristas em Goiás. Entre 
eles, os gestores de Formosa e 
Cabeceiras.

Crise no PT
Rubens Otoni e Adriana Ac-
corsi devem acompanhar a 
posição de Gleisi Hoffmann na 
definição do nome para a pre-
sidência nacional do PT, a ser 
eleito em julho próximo.

Crise no PT II
Ex-deputado estadual Luis Cé-
sar Bueno anuncia apoio ao 
ex-prefeito de Sorocaba, Edi-
nho Silva, para a presidência 
nacional do PT.

Altos e baixos
A relação política do prefeito 
com os 37 vereadores de Goiâ-
nia tem variada de acordo com 
o tema ou projeto da conversa 
com o Legislativo.

Recuperação
Prefeito de Anápolis, Márcio 
Correa (PL) se recupera bem, 
após ficar internado em Bra-
sília, para tratamento de uma 
miosite (infecção nos múscu-
los).

Sem definição
Ex-prefeito de Anápolis, Rober-
to Naves, presidente estadual 
do Republicanos, não decidiu 
se vai concorrer ao Senado ou 
à Câmara dos Deputados nas 
eleições do ano que vem.

Turbulência
PL goiano não conseguiu ain-
da superar as divergências 
internas desde quando Major 
Vitor Hugo defendeu aproxi-
mação do partido com o MDB 
de Daniel Vilela.

Quer voltar
Delegado Waldir Soares (União 
Brasil) vai disputar novamente 
mandato de deputado federal. 
Em 2022, ele concorreu ao Se-
nado, sem sucesso.

Voo alto
Vereadora goianiense Aava 
Santiago poderá ser a aposta 
do PSDB para disputa por vaga 
à Càmara Federal em 2026. 

Projeto eleitoral
Pedro Sales, presidente da 
Goinfra, é lembrado para vi-
ce-governador na chapa de 
Daniel Vilela, disputa ao Sena-
do ou à Câmara Federal. Pelo 
União Brasil.

Esquerda
Uma eleição vai, outra vem, e 
os partidos de esquerda (PT, 
PC  do B, PSB, PSOL e Rede) 
não conseguem avançar nas 
disputas majoritárias (gover-
nador e senador) em Goiás.

Alcolumbre vai pedir 
cassação de deputado 
bolsonarista goiano 
que atacou Gleisi

Folhapress

O presidente do Senado 
Federal, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), vai entrar 
com uma representação no 
Conselho de Ética da Câma-
ra e com uma ação judicial 
contra o deputado bolso-
narista Gustavo Gayer (PL-
-GO), que fez ataques contra 
Gleisi Hoffmann, ministra 
da Secretaria das Relações 
Institucionais do governo 
Lula (PT).

Após Lula chamar a mi-
nistra de "mulher bonita" -o 
que gerou críticas pelo teor 
machista da declaração--, 
Gayer disse que o presiden-
te estava "oferecendo" Gleisi 
a Alcolumbre e também ao 
presidente da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), 
"como um cafetão oferece 
uma GP [garota de progra-
ma]".

O deputado também in-
sinuou que a ministra e seu 
marido, o deputado federal 
Lindbergh Farias (PT-RJ), 
fariam um trisal com o pre-
sidente do Senado.

Alcolumbre agora estuda 
com especialistas jurídicos 
a melhor forma para fazer as 
representações, que foram 
reveladas pelo portal G1 e 
confirmada pela Folha de 
S.Paulo.

A fala de Lula foi criticada 
por ele ter dito que havia co-
locado uma mulher bonita 
para fazer a articulação do 
governo no Congresso, mu-
dança que faz parte da re-
forma ministerial promovi-
da pelo petista, que enfrenta 
uma crise de popularidade 
e dificuldade para avançar 
com suas propostas.

Após a fala, o presidente 
foi alvo de críticas e ataques 
da oposição, inclusive de 
Gayer, que o acusou de "hu-
milhar" Gleisi.

O Partido dos Trabalha-
dores também entrará com 
uma representação contra 
o deputado. O líder da sigla 
na Câmara, Lindbergh Fa-
rias (RJ), chamou Gayer de 
"esgoto", "canalha" e "assas-
sino".

Gustavo Gayer (PL-GO) fez ataques contra Gleisi Hoffmann, ministra da 
Secretaria das Relações Institucionais do governo Lula (PT)

Presidente do Senado Federal, Davi Alcolumbre (União 
Brasil-AP), vai entrar com uma representação no 
Conselho de Ética da Câmara contra Gustavo Gayer 
(PL-GO)

Câmara Municipal de 
Goiânia aprova criação 
da Semana da Pessoa 
com Doenças Raras
Redação

O Plenário da Câmara de 
Goiânia aprovou, em segun-
da votação, na Sessão Ordi-
nária desta quinta-feira (13), 
projeto de lei (PL 288/2023) 
para criação da Semana Mu-
nicipal da Pessoa com Do-
enças Raras – a ser realizada, 
anualmente, em fevereiro.

De autoria do vereador 
Willian Veloso (PL), a ini-
ciativa compreende um 
conjunto de ações do po-
der público voltadas para 
compreensão, apoio, edu-
cação, saúde, qualidade de 
vida, trabalho e combate ao 
preconceito com relação às 
pessoas com doenças raras 

e seus familiares.
 Segundo o texto, duran-

te a Semana da Pessoa com 
Doenças Raras, a popula-
ção receberá informações 
e orientações sobre formas 
de tratamento, serviços de 
apoio à família e respeito ao 
cidadão.

Grupos da sociedade ci-
vil poderão realizar campa-
nhas, debates, seminários, 
aulas, palestras, eventos 
esportivos e distribuição de 
materiais que contribuam 
para a conscientização so-
bre doenças raras. A matéria 
segue para sanção ou veto 
do prefeito Sandro Mabel 
(União Brasil).
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Gleisi Hoffmann minimiza críticas 
a Lula após fala problemática

Mariana Brasil 
Folhapress

A nova ministra da SRI 
(Secretaria de Relações 
Institucionais), Gleisi Hof-
fmann, defendeu Lula (PT) 
de críticas após o presidente 
ter dito que nomeou "uma 
mulher bonita" na articula-
ção política para melhorar a 
relação com o Congresso.

Questionada por jornalis-
tas sobre o teor machista do 
comentário do presidente, 
Gleisi respondeu que os atos 
dizem mais que palavras e 
listou indicações de mulhe-
res a cargos de comando fei-
tas por Lula ao longo de seus 
mandatos.

"Foi o presidente que in-
centivou uma mulher a ser 

presidente da República, o 
presidente que incentivou 
uma mulher a ser presiden-
ta de seu partido, o que no-
meou presidentas da Caixa, 
do Banco do Brasil, STM, 
que mais nomeou ministras, 
esse histórico do presidente 
diz tudo", disse a jornalistas, 
após reunião com o ministro 
da Fazenda, Fernando Had-
dad.

Em postagem mais cedo, 
ela deu declaração na mes-
ma linha, afirmando que 
"gestos são mais importan-
tes que palavras". "Não teve 
e não tem outro líder como 
o presidente Lula que mais 
empoderou as mulheres", 
escreveu.

A fala de Lula sobre Glei-
si foi feita em cerimônia na 
quarta-feira, 12. O presiden-
te direcionou parte de seu 
discurso no evento aos pre-
sidentes da Câmara, Hugo 
Motta (Republicanos-PB), e 
do Senado, Davi Alcolumbre 
(União Brasil-AP), ao dizer 
que gostaria de travar uma 
boa relação com as Casas.

Dentro do governo, a 

avaliação foi negativa, con-
forme mostrou a Folha. In-
tegrantes do governo Lula 
(PT) avaliam que a decla-
ração do presidente da Re-
pública sobre colocar uma 
"mulher bonita" na articu-
lação do Executivo, em re-
ferência à ministra Gleisi 
Hoffmann (Secretaria de 
Relações Institucionais), 
não foi adequada. Eles, no 
entanto, minimizam o epi-
sódio, criticando a sua re-
percussão.

A declaração de Lula foi 
feita seis dias após o verea-
dor Jair Renan (PL), filho do 
ex-presidente Jair Bolsona-
ro (PL), divulgar vídeo com 
comentários misóginos 
do pai contra petistas. Na 
fala, Bolsonaro afirma que 
as apoiadoras do PT são 
"feias" e "incomiveis".

Bolsonaristas
Nesse contexto, bolsona-

ristas como os deputados 
Nikolas Ferreira (PL-MG), 
Zucco (PL-RS) e Coronel 
Fernanda (PL-MT) reagi-
ram à fala de Lula com crí-
ticas e ironias.

Questionada por jornalistas 
a respeito de comentário 
machista, ministra das 
Relações Institucionais 
disse que atos valem 
mais do que palavras. De 
acordo com ela, presidente 
foi o que mais empoderou 
mulheres

Gleisi listou indicações de mulheres a cargos de comando feitas por Lula 
ao longo de seus mandatos 

JOSE CRUZ/ ABR

Zema afirma que presidente
está no ‘modo avião’

Artur Búrigo 
Folhapress

Após protagonizar uma 
troca de farpas pública com 
Lula (PT) em eventos em 
Minas Gerais, o governador 
Romeu Zema (Novo) voltou 
à ofensiva contra o presi-
dente nesta quinta-feira, 
13. Em vídeo publicado em 
suas redes sociais, Zema 
afirmou que ficou assusta-
do após o encontro com o 
presidente, a quem definiu 
como "desconectado da re-
alidade".

"Ele veio aqui em Minas 
de certa maneira se posar 
como pai dos pobres e di-
zer que só ele e o Getúlio 
[Vargas, ex-presidente] é 
que trabalharam pelos mais 
necessitados. Esse filme nós 
brasileiros já vimos e não 
gostamos", disse o governa-
dor mineiro.

Os dois estiveram juntos 
em duas cerimônias na úl-
tima terça-feira, 11, no es-
tado. Em Betim, trocaram 
farpas sobre número de au-
xiliares e a dívida estadual. 
Em Ouro Branco, o presi-
dente se dirigiu diretamen-
te ao governador ao instá-lo 
a listar as obras financiadas 
no governo de Jair Bolsona-
ro (PL), aliado de Zema, no 
estado.

"O Zema é governador 
há seis anos. Ele governou 
quatro anos com Bolsonaro. 
O Zema, no próximo discur-
so que ele tiver, quero que 
ele traga para mim quanto 
é que o Bolsonaro colocou 
no estado de Minas Gerais", 
disse Lula na ocasião.

O governador, que tinha 
se manifestado antes do 
petista no evento, decidiu 
estender o embate com um 
áudio divulgado por sua as-
sessoria e agora com o vídeo 
em suas redes sociais. "Esse 
presidente modo avião tal-
vez seja um motivo dele não 
se lembrar do desastre que 
foi o governo PT para o Bra-
sil em 2015-16 [no governo 
Dilma Rousseff ]. O governo 
que provocou a maior crise, 
a maior recessão da histó-
ria", disse Zema.

"Aquela crise lá atrás foi 
criada com a mesma receita 
que ele está seguindo agora. 
Gastança, irresponsabilida-
de fiscal, e a economia cres-
cendo com anabolizante", 
completou o governador. 
Citado como possível can-
didato à Presidência nas 
eleições de 2026, Zema tem 
elevado suas críticas ao go-
verno Lula na tentativa de 
reforçar a imagem de um 
antagonista ao petista.

Governador de Minas Gerais adota postura crítica 
ao petista
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UNIMED ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO 
MÉDICO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 02/2025 E 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - 24/03/2025 
O Presidente do Conselho de Administração da UNIMED 
ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO, em 
cumprimento às disposições da Lei 5.764/1971 e no  uso da 
atribuição que lhe confere o artigo 60, inciso III do Estatuto Social 
desta Cooperativa, CONVOCA seus Médicos Cooperados 
para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 02/2025 e 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, as quais se realizarão, 
apenas de forma presencial, no dia 24 DE MARÇO DE 
2025, SEGUNDA-FEIRA, na sede da Cooperativa, situada 
na Av. Fayad Hanna, Qd. B, Lotes 1, 2 e 3, Bairro Cidade 
Jardim, Anápolis – GO, com 1ª convocação às 16h30min, 
2ª convocação às 17h30min e 3ª e última convocação 
às 18h30min, do mesmo dia respectivamente, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA: 
1) Fixação do valor de cotas-partes para fins de admissão de 
novos cooperados. 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA: 
1) Prestação de contas do exercício de 2024, compreendendo: 
a) Relatório da gestão; 
b) Balanço e Demonstrativo de contas; 
c) Parecer da Auditoria Independente e do Conselho Fiscal. 
2) Discussão e deliberação das peças apresentadas no item 
01. 
3) Destinação dos resultados apurados. 
4) Fixação do valor dos honorários e cédulas de presença do 
Conselho de Administração, dos cooperados membros dos 
Comitês estatutários, do Conselho Fiscal e demais órgãos da 
cooperativa, quando  pertinente. 
5) Eleição e proclamação dos eleitos para o Conselho Fiscal – 
Exercício 2025/2026. 
Observações: 
a) Para efeito de quórum, o número de COOPERADOS 
legalmente inscritos é de 377 (trezentos e setenta e 
sete), sendo que as Assembleias se instalam e funcionam 
regularmente em 1ª convocação com 2/3 (dois terços) dos 
sócios cooperados em condição de votar; em 2ª convocação 
com mais da metade dos sócios cooperados em condição de 
votar e em 3ª e última convocação com o mínimo de 10 (dez) 
sócios cooperados em condição de votar;
b) O pedido de registro de chapa deverá ser protocolado na 
sede da cooperativa no horário entre 8h e 18h nos dias úteis. O 
prazo máximo para registro será até às 18h do dia 17/03/2025. 
Conforme determina o artigo 92 do Estatuto Social, serão 
aceitas apenas inscrições de chapas completas; 
c) Conforme dispõem combinadamente o Art. 38 da Lei n° 
5.764/71 com os Artigos 40, 41, 42 e 48 do Estatuto Social, 
bem como em atenção às disposições legais, aos princípios e 
aos entendimentos doutrinários, as deliberações tomadas nas 
Assembleias ora convocadas restringir-se-ão exclusivamente à 
ORDEM DO DIA acima anunciada, obedientes à vinculação do 
ato convocatório e à inalterabilidade do Edital de Convocação; 
vinculando a todos, ainda que ausentes ou discordantes; 
d) Até a realização da AGO o Relatório de Gestão 2024 
encontrar-se-á disponível para acesso em https://portal.
unimedanapolis.com.br/portal-transparencia/governanca, 
tornando-se público após a mesma; 
e) As atas das respectivas Assembleias – Ordinária e 
Extraordinária – serão lavradas separadamente.  

Anápolis – GO, 13 de março de 2025. 

Dr. Elias Hanna 
Presidente do Conselho de Administração



SEXTASEXTA--FEIRA, FEIRA, 14 DE MARÇO 14 DE MARÇO DE 2025 DE 2025 11
45 ANOS

11

MARCUS VINÍCIUS BECK

mvbeck20@gmail.com

EDITOR DMREVITSA 

diariodamanhaoficial

diariodamanha

dm536oiania

DM evistaR

CINEMA

‘Interpretar é viver ou morrer’

Alessandra Monterastelli

O Theatro Municipal de 
São Paulo é um velho conhe-
cido de Fernanda Montene-
gro. A dama da dramaturgia 
brasileira conta, afinal, 80 
anos de vida no palco. Mas 
quando ela subiu no tablado 
mais simbólico da cidade, na 
noite desta segunda-feira, 
foi para apresentar "Vitória", 
filme que protagoniza aos 95 
anos. "Posso até continuar a 
fazer as minhas leituras. Mas 
cinema pede físico e fôlego", 
disse ela, para uma plateia 
lotada.

É regra que as aparições 
da atriz sejam ovacionadas 
por multidões, como foi a 
leitura que ela fez no Ibira-
puera, no ano passado, e na 
ABL, nesta terça-feira. A ad-
miração, porém, não dimi-
nui o risco em cena, reforça 
Montenegro em entrevista. 
"Tudo pode dar certo como 
pode dar errado na vida em 
cena. O ator ou atriz, inter-
pretando seres humanos, 
corre, na pele, o mesmo ris-
co. Mas, às vezes, há sobre-
vivência. Às vezes. Nada é 
mais humano do que o meu 
ofício", afirma.

Em "Vitória", dirigido 
pelo seu genro, Andrucha 
Waddington, Montenegro 
interpreta Joana da Paz, pivô 
de um caso que foi manche-

te em todo país em 2005. Da 
janela de seu apartamento, a 
idosa filmou a venda de dro-
gas na ladeira dos Tabajaras, 
em Copacabana, e foi res-
ponsável pelo início de uma 
investigação que culminou 
na prisão de traficantes e po-
liciais militares envolvidos 
com o crime organizado.

"Interpretar um perso-
nagem é viver ou morrer. 
Ainda mais diante de uma 
história real. Joana da Paz é 
uma heroína. Uma mulher 
extraordinária. Como dar 
conta?", diz Montenegro, em 
entrevista. Dessa vez ela pre-
enche com a sua presença 

as quase duas horas de du-
ração de "Vitória", diferente 
de suas performances em "A 
Vida Invisível", de Karim Aï-
nouz, ou mesmo "Ainda Es-
tou Aqui", em que aparece 
nos minutos finais.

Ela não protagonizava um 
filme dessa forma há pelo 
menos dez anos, quando vi-
veu a Dona Mocinha em "In-
fância", de Domingos de Oli-
veira. A matriarca rígida que 
controlava com rédea curta 
a família na zona nobre do 
Rio de Janeiro em nada se 
parece com a solitária dona 
Vitória, que compra uma fil-
madora abastecida por fitas 

para flagrar traficantes de 
sua janela.

Vida real
Na vida real, depois que 

reuniu provas suficientes e 
fez a denuncia, Joana entrou 
para o programa de prote-
ção a vítimas e testemunhas 
ameaçadas, e ganhou o co-
dinome Vitória. Ela saiu do 
Rio de Janeiro, e sua identi-
dade não foi revelada até a 
sua morte, em 2023.

No mesmo ano em que 
a história saiu na impren-
sa, Waddington fez contato 
com Fábio Gusmão, jorna-
lista que ajudou Joana a fa-

zer a denúncia e publicou 
a primeira matéria sobre o 
caso. O diretor queria levar 
a jornada heroica para a te-
lona, mesmo que o projeto 
levasse anos — para não co-
locar Joana em risco.

O tempo passou, e o pro-
jeto foi retomado pelo dire-
tor Breno Silveira, amigo de 
Waddington, que morreu 
em 2022 por um infarto ful-
minante. Waddington, en-
tão, reassumiu as gravações 
de "Vitória".

Gusmão conta que o ano-
nimato imposto pelo progra-
ma de proteção irritava Joa-
na. Ela chegou a abandonar 

Da janela: idosa filmou venda de drogas que levou traficantes e policiais militares à prisão

Aos 95 anos, Fernanda 
Montenegro estrela filme 
‘Vitória’, em cartaz nas 
salas goianas. Rainha da 
dramaturgia brasileira 
interpreta personagem 
pivô de caso que foi 
manchete em todo o País 
nos anos 2000

Montenegro transmite contradição com maestria
"A dona Joana tinha mui-

tas camadas. Era combativa, 
enérgica e brava, mas tinha 
compaixão e alegria, gostava 
muito de dançar", diz Gus-
mão. A contradição, inerente 
a qualquer personalidade, 
é transmitida com maestria 
por Montenegro, que dá vida 
aos trejeitos de "uma mulher 
porreta, resiliente, heroína 
improvável", como descreve 
Waddington. O perfil pare-
ce contrariar de propósito o 
que se esperaria de um filme 
protagonizado por uma se-
nhora.

Se em uma cena Vitória 
segue desconfiada a vizi-
nha, interpretada por Linn 
da Quebrada, até um bingo 

clandestino e se recusa a en-
trar no local, resmungando 
julgamentos, a idosa tam-
bém se alegra ao receber o 
convite da mulher para dan-
çar no lugar. Joana não é so-
frida, e há até certo humor na 
forma de enfrentar a dificul-
dade -uma característica que 
Montenegro já relacionou ao 
jeito brasileiro de ser.

Joana também é apegada 
à solidão de uma vida man-
sa, construída com esforço, 
como transmite quando se 
dedica a colar cacos de uma 
xícara quebrada após o susto 
de um tiroteio. Sua casa de 
móveis de madeira antiga, 
porcelanas rachadas e papel 
de parede desbotado é um 

reduto de conforto em uma 
Copacabana violentada pe-
las contradições sociais. A 
paz do oásis é dissipada pelo 
som de tiros que fazem Mon-
tenegro se jogar no chão ou 
se esconder na banheira para 
evitar uma bala perdida.

"Tivemos cuidado para 
que essa casa tivesse perso-
nalidade, porque a janela, as-
sim como a Copacabana que 
vem do calçadão até as suas 
entranhas, são personagens 
do filme", diz Waddington. 
Apesar do perigo, a Joana de 
Montenegro também não se 
acovarda na hora de jogar 
verdades na cara de um co-
ronel corrupto da Polícia Mi-
litar. (Folhapress) Personagem carrega consigo muitas camadas

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO
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O mar, o vinho e
a arte da harmonia

Há algo de mágico no 
encontro entre o vinho e os 
frutos do mar. Uma dança de 
sabores, uma conversa entre 
a terra e as águas, onde cada 
elemento precisa encon-
trar seu par ideal. Mas nem 
todo vinho combina com 
os tesouros do oceano — e 
há boas razões para isso. Os 
frutos do mar, em sua deli-
cadeza, carregam nuances 
iodadas e texturas sutis que 
podem ser facilmente ofus-
cadas por um vinho tinto 
robusto. 

Os taninos, presentes 
nos tintos mais encorpados, 
criam um choque desagra-
dável com o iodo dos ma-
riscos, resultando em um 
sabor metálico que destrói 
a experiência gastronômi-
ca. Além disso, a leveza e a 
frescura dos frutos do mar 
pedem algo mais vibrante, 
como um branco jovem e 
mineral ou um espuman-
te refrescante. Mas, como 
toda regra tem sua exceção, 
há pratos em que um tin-
to pode ser um belo par. O 
bacalhau, por exemplo, se 
encaixa nessa categoria. Por 
ser um peixe de carne firme 
e sabor intenso, ele se sus-
tenta bem com vinhos tintos 
leves, desde que sejam fres-
cos e com taninos macios. 

Um Pinot Noir, um Ga-
may ou até um tinto por-
tuguês elegante, como um 
Baga ou um Touriga Nacio-
nal de corpo médio, podem 
ser escolhas certeiras, espe-
cialmente se o prato levar 
um toque de azeite e ervas. 
Outro fator essencial na har-
monização é o método de 
preparo. O modo de cocção 
transforma texturas, poten-
cializa sabores e influencia 
diretamente na escolha do 
vinho. Peixes crus ou ma-
rinados, como um ceviche, 
pedem brancos leves e fres-
cos, como Sauvignon Blanc 

ou Albariño, que acompa-
nham a acidez do prato sem 
apagar sua delicadeza. 

Grelhados e assados, 
como o polvo ou o robalo 
na brasa, combinam com 
brancos mais encorpados, 
como um Chardonnay com 
leve passagem por madeira 
ou um Viognier. Prepara-
ções com molhos cremosos, 
como uma lagosta na man-
teiga ou um camarão ao mo-
lho branco, pedem vinhos 
com mais estrutura e un-
tuosidade, como um Char-
donnay da Borgonha ou um 
branco do Rhône. Pratos 
com especiarias, como uma 
caldeirada ou uma moque-
ca, podem funcionar bem 
com tintos leves e frescos, 
como um Pinot Noir ou um 
rosé encorpado da Proven-
ce. 

Se há uma harmonização 
clássica quando falamos de 
mar e vinho, é a combina-
ção entre ostras frescas e 
Chablis. Esse Chardonnay 
da Borgonha, famoso por 
sua acidez vibrante e mi-
neralidade cortante, parece 
ter sido criado pelo próprio 
oceano para acompanhar os 
sabores salinos das ostras. 
Isso não é coincidência: a 
região de Chablis tem um 
solo rico em fósseis mari-
nhos, resquícios de um oce-
ano que cobria aquela terra 
há milhões de anos. 

Assim, cada gole des-
se vinho traz um pouco do 
próprio mar, tornando a 
experiência única e har-
moniosa. Se a escolha do 
vinho pode transformar a 
experiência à mesa, algu-
mas combinações já fo-
ram testadas e aprovadas 
ao longo dos séculos. Mas 
há sempre espaço para ex-
perimentação. Ostras fres-
cas → Espumantes brut ou 
Chablis. Camarão ao alho e 
óleo → Sauvignon Blanc ou 

Vermentino. Polvo grelha-
do → Chardonnay barrica-
do ou Viognier. Lagosta na 
manteiga → Chardonnay da 
Borgonha ou do Vale do Loi-
re. Ceviche de peixe branco 
→ Albariño ou Vinho Verde. 
Atum selado → Pinot Noir 
ou um rosé encorpado. Mo-
queca de peixe e camarão → 
Riesling seco ou Viognier. 
Bacalhau ao forno → Bran-
co encorpado (Encruzado, 
Chardonnay) ou tinto leve 
(Pinot Noir, Baga). 

Exercício de sensibilidade
Harmonizar vinhos e fru-

tos do mar é um exercício de 
sensibilidade, curiosidade e, 
acima de tudo, prazer. Cada 
prato tem sua particulari-
dade, e a escolha do vinho 
certo deve levar em conta 
não apenas os ingredientes, 
mas também os temperos, 
a intensidade dos sabores 
e o método de preparo. Afi-
nal, um mesmo peixe pode 
ganhar nuances comple-
tamente diferentes depen-
dendo de como é cozido: 
um robalo no vapor pede 
um branco fresco e cítrico, 
enquanto um robalo assado 
com ervas e azeite pode su-
portar um Chardonnay mais 
encorpado. Por isso, não se 
prenda a regras rígidas. 

A gastronomia, assim 
como o vinho, é um univer-
so dinâmico, feito para ser 
explorado. O segredo está 
em provar, sentir e descobrir 
o que funciona melhor para 
o seu paladar. Às vezes, uma 
harmonização inesperada 
pode surpreender e criar 
momentos inesquecíveis à 
mesa. A melhor harmoniza-
ção não é aquela que segue 
padrões, mas sim aquela 
que emociona, que traz um 
sorriso espontâneo e faz o 
jantar se transformar em 
uma experiência sensorial 
única. 

‘Máquina do Tempo’ 
faz ficção científica 
conviver com pop

Thales de Menezes 
Folhapress

"Máquina do Tempo", fil-
me independente britânico 
que estreia no Brasil dois 
anos depois de seu lança-
mento na Europa, traz uma 
mistura de ficção científica, 
música pop e estética vinta-
ge. A tal máquina do título 
não é um engenho para que 
as pessoas viajem no tem-
po. Ela traz informações do 
futuro para a Inglaterra do 
início da Segunda Guerra 
Mundial.

O diretor e roteirista An-
drew Legge, que vem de uma 
carreira de curtas, conduz 
a narrativa acompanhando 
as jovens irmãs Thomasina 
e Martha, interpretadas por 
nomes emergentes do cine-
ma inglês, Emma Appleton e 
Stefanie Martini. Elas usam 
a inventividade herdada do 
pai cientista para criar Lola, 
uma máquina que consegue 
captar transmissões de rá-
dio e de TV no futuro.

O caráter pop de "Máqui-
na do Tempo" já fica exposto 
na primeira experiência das 
irmãs com o aparelho. Elas 
captam uma transmissão da 

TV britânica de 1969, com 
David Bowie cantando "Spa-
ce Oddity", grande sucesso 
do início de sua carreira. O 
diretor justifica a escolha.

"Entre muitas razões, eu 
gosto de David Bowie. Mas 
eu creio que a escolha foi 
feita buscando uma música 
que pudesse parecer muito 
estranha no início da déca-
da de 1940, quase como algo 
alienígena. ‘Space Oddity’ 
não é uma canção trivial, é 
diferente do que as pessoas 
estavam acostumadas a ou-
vir, até mesmo no final dos 
anos 1960. Se eu usasse os 
Beatles por exemplo, as can-
ções deles não provocariam 
tanta estranheza nas garo-
tas."

O longa tem, do começo 
ao fim, o visual de filmes 
antigos. Imagem em preto 
e branco, com a iluminação 
saturada. Mas, segundo Le-
gge, esse efeito não foi ob-
tido com uso de tecnologias 
modernas nem caras. "Pro-
duzimos tudo com câmeras 
e lentes originais dos anos 
1930. E o filme em 16 mm foi 
revelado num antigo tanque 
soviético."

Longa-metragem tem direção do cineasta Andrew Legge

Nem todo vinho combina com os frutos do mar, mas quando a escolha é certa, o 
mar e a vinha dançam em perfeita sintonia

Tesouros do oceano carregam nucantes iodadas e texturas sutis

Em cartaz nos cinemas, filme estreia dois anos
após lançamento na Europa com história de irmãs

Filme passou longe
da inteligência artificial

Tudo passou longe da 
inteligência artificial. Entre 
muito material de arquivo 
da época, o espectador pode 
pensar que alguma coisa foi 
manipulada, mas Legge re-
futa totalmente. "Até nas ce-
nas com Hitler, tudo é arqui-
vo. Filmamos há três anos, 
nem estava tão disseminado 
esse debate sobre usar IA 
no cinema. No máximo me-
xemos um pouco pintando 
o fundo de algumas cenas, 
mas fizemos isso na mão, 
quadro a quadro."

Na história, a máquina 

ganha um nome, Lola, títu-
lo original do filme. Além de 
conectar as meninas com o 
pop do futuro, logo começa 
a ser utilizada para ouvir as 
notícias de rádio do dia se-
guinte.

"Máquina do Tempo" se 
soma a alguns filmes que 
reescrevem a história real. 
Como "Bastardos Inglórios", 
de Quentin Tarantino, no 
qual Hitler é assassinado 
num cinema, ou "Yester-
day", comédia romântica 
que cria um mundo onde os 
Beatles nunca existiram.

DIVULGAÇÃO
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Academia faz as
pessoas ficarem

bonitas e peladas.
O álcool também.
A escolha é sua!

Nunca perca o bom hábito 
de dar bom dia, mesmo que 

ninguém te responda.

Mega-Sena: três apostas 
de Goiás acertaram cinco 

números e faturaram 
R$120 

mil.

Muito triste é nascer
na época de Tom

Jobim e acordar ouvindo
Sertanejo Universitário

Atlético Goianiense 
foi eliminado da Copa 
Brasil, pelo Retrô de 

Pernambuco.

Desigualdade não existe só 
entre ricos e pobres. Entre as 
mulheres, também. Uma Miss 

é mais bonita do que 100 
feias.

Justiça proibiu vereadores
de Aparecida de 

Goiânia
comprar celulares 

de
R$ 12
 mil.

"Dinheiro, carinho e 
reza, nunca 

se 
despreza". - 
Guimarães

 Rosa.

DIVULGAÇÃO

Deixe-se levar pela beleza 
provocante de LARI LIMA, 

uma joia rara

Geleia Geral

LUIZ AUGUSTO PAMPINHA

LUIZAUGUSTOPAMPINHA@GMAIL.COM

TV Tudo
É por aí
Quando se diz que em toda 
TV que se preze, existem 
peças extremamente 
essenciais, há ainda quem 
não acredite. Ou não leve 
a sério. Bem o caso de um 
diretor de programação, 
alguém qualificado para tal, 
é como flops no avião, rodas 
nos carros ou boa farinha na 
massa do macarrão. Entre 
tantas.

Guarda essa
A Record ainda não fala nada, 
mas o “Canta Comigo Teen” 
será confirmado na sua grade 
deste ano ainda. Em questão, 
a escolha de um apresentador 
ou apresentadora. Um alguém 
de fora e pode, por aí, virar 
“noivado” esse “namoro” com 
Marcio Garcia, já de muito 
tempo.

Resumindo a ópera
Essas TVs, antes de 
perderem tempo com tantos 
despropósitos, poderiam usar 
melhor as suas criatividades 
em coisas que, aí sim, teriam 
condições de apresentar 
bons resultados. Bobagens 
do gênero não acrescentam 
rigorosamente nada. Em 
vez de “diferenças”, só criam 
rusguinhas idiotas.

Várias frentes
Carla Nunes estreou como 
Ritinha em “Mania de Você”, 
funcionária de um laboratório 
de análises clínicas e antigo 
caso de Robson (Eriberto 
Leão). A atriz, fundadora de 
um projeto social para crianças 
e adolescentes que oferece 
curso de teatro gratuitamente 
em Nova Iguaçu, também 
assume a função de diretora e 
roteirista dos curtas-metragens 
“Central do Brasil em Utopia” 
e “Depois do Forró”, ainda 
inéditos.

Novos tempos
Duca Rachid, autora e 
ganhadora do Emmy em duas 
ocasiões, com “Joia Rara” e 
“Órfãos da Terra”, passou a 
trabalhar no esquema de 
contrato por obra com a 
Globo. Ou por “job”, como 
disse, consultada por este 
espaço.  

Roda girou
Lá atrás, quando a coluna 
informou que autores da 
Globo também poderiam 
passar ao processo de 
“obra certa”, houve quem 
duvidasse, dado ao peso de 
seus trabalhos. Porém, com a 
reestruturação da dramaturgia, 
o relacionamento com a 
maioria deles seguiu um novo 
modelo, sem contrato fixo.     

Por consequência
Sabe-se, inclusive, que vários 
profissionais da escrita, em 
busca de novos espaços no 
audiovisual, trabalham na 
criação de modelos diferentes 
para o mercado. Pode chegar 
como proposta de novela 
na Globo, mas, também, 
em formato de série para o 
streaming.

Data de estreia
A nova dupla de 
apresentadores do “Esporte  
Espetacular”, Karine Alves e 
Fernando Fernandes, estreia 
no próximo dia 30. A Globo 
foi muito feliz na escolha 
dos dois. Excelentes. Agora, 
só falta definir quem estará 
ao lado de André Rizek e 
Denílson, no SporTV, nas 
noites de domingo.

Olha só
Thiago Lacerda vendia cuecas 
numa loja de shopping no 
Rio de Janeiro, antes dos 
seus papéis marcantes na 
televisão, e pensava ser 
gerente de banco, como o pai. 
Foi fazer um curso de teatro 
para perder a timidez, e aí 
tudo mudou. Essas e outras 
revelações, domingo, 21h, na 
abertura de temporada do 
“Persona”, na TV Cultura.  

C´est fini
A Globo ainda não revelou 
o calendário completo das 
festividades de 60 anos. 
Mas, segundo seu pessoal, 
também está previsto outro 
grande evento, em um espaço 
multiuso da Barra da Tijuca – 
antiga Jeunesse Arena. Então 
é isso. Mas amanhã tem mais. 
Tchau!

Fracasso de “Beleza Fatal” tem 
a ver com horário de exibição
O acerto da Warner Bros. 
Discovery com a Band é válido 
para “Beleza Fatal”. E apenas 
no caso dela, nada existindo 
quanto à nova versão de “Dona 
Beja”, ainda sob os cuidados da 
produtora Floresta e lançamento 
anunciado para 2026. Primeiro no 
streaming e depois na aberta.
Na televisão, diriam os 
americanos, “Beleza Fatal” 
é uma novela “hand made” 
para 22h30. Antes, como está 
sendo agora, às 20h30, haverá 
sempre o risco de adaptações e 
cortes, ou os dois, possíveis de 
comprometer a qualidade da 
obra. E, consequentemente, seus 
resultados.

Band, SBT ou quem mais possa vir 
a se interessar, antes de comprar 
por comprar “Dona Beja”, assim 
como quaisquer outros produtos 
similares, precisa deixar e ter bem 
esclarecidas tais situações. E é por 
aí, que a questão do horário deve 
entrar como ponto principal.
O que agora deve ser feito, 
imediatamente, com “Beleza 
Fatal” na Band. Erros cometidos 
devem ser corrigidos o mais 
rápido possível. Em televisão, 
tempo é tudo.
Não se pode aceitar um sucesso 
tão grande no streaming não 
se repetir na TV convencional. 
Alguma coisa errada tem.

Flávio Ricco

Colaboração: José Carlos Nery
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Horóscopo

Diário

Áries

Leão

Sagitário

Touro

Virgem

Capricórnio

Gêmeos

Libra

Aquário

Cancêr

Escorpião

Peixes

Há sinal de companheirismo 
e muita sintonia para viver 
momentos maravilhosos.

Com tanta coisa rolando, o 
romance pode cair na rotina, mas 
não é o fim do mundo.

Seu charme será imbatível e você 
conta com uma dose extra de 
bom humor, ok? 

Momentos com o mozão ganham 
mais intimidade, mas controle seu 
lado ciumento. 

É na conquista que seu jeito mais 
descolado e falante vai brilhar! 
Romance gostoso. 

Assuntos do coração vão correr 
melhor durante o dia e o ciúme 
pode crescer tarde.

A vida amorosa promete ótimos 
momentos, seja na paquera ou ao 
lado do mozão. 

Ainda bem que você conta com 
bom humor e um pouco mais de 
leveza a dois. 

A diversão está garantida à 
noite e o pessoal pode dar uma 
mãozinha pra te animar. 

Lua se muda para Libra à tarde 
e promete uma dose extra de 
incentivo no trabalho. 

Romance conta com descontração 
e uma viagem a dois tem tudo 
para ser divertida.

Lua em Libra destaca seu lado 
mais sedutor e você tem tudo 
para arrasar na conquista. 

DIVERSÃO & ARTE

Comédia romântica leva hits
de cantoras ao Teatro Goiânia

Ricardo Vinícius

As baladas de Cássia Eller, 
Adriana Calcanhotto, Ana 
Carolina embalam a comé-
dia romântica musical “Can-
ções Que Eu Guardei pra 
Você”, que chega ao Teatro 
Goiânia. O espetáculo tem 
curta temporada na capital 
goiana, com  apresentações 
nesta sexta-feira, 14, e sába-
do, 15, às 20h, e no domingo, 
16, às 18h.

A história acompanha 
três casais de amigos, cuja 
dinâmica estabelecida en-
tre os componentes é desa-
fiada pela chegada de um 
personagem do passado. A 
partir desse ponto de virada, 
eles enfrentam descobertas, 
surpresas e transformações 
em seus relacionamentos. 
A narrativa explora temas 
universais, como o amor, os 
conflitos emocionais e as 
mudanças.

Na história, Miguel e 
Malu moram juntos e vivem 
um relacionamento estável 
e duradouro. Ele é um ro-
mântico convicto, gosta dos 
prazeres cotidianos e deseja 
oficializar a união. Mas ela, 
apesar de gostar da previsi-
bilidade e do controle, an-
seia por novidades e aventu-
ra. Cozinheiro de mão cheia, 
todo mês Miguel promove 
um tradicional jantar ao 
qual comparecem Renata e 
Túlio.

Renata é amiga de longa 
data de Malu e sua união 
com Túlio é um bem-acaba-

do exemplo de uma vida re-
grada e funcional: namora-
ram, noivaram, casaram-se 
e acabaram de ter um filho. 
Pais de primeira viagem, Re-
nata e Túlio são inteiramen-
te devotados ao bebê, que 
comparece com eles à casa 
de Miguel e Malu.

Na noite em que o conhe-
cemos, porém, o quarteto 
está prestes a receber para 
jantar um novo convidado, 
vindo diretamente do passa-
do. Pietro foi o melhor ami-
go de juventude de Malu e 
namorado de Renata duran-
te a adolescência e os anos 

de faculdade. Desde então, 
Pietro se tornou um solteiro 
incorrigível e autocentrado, 
que mora há uma década 
fora do país. Ao retornar, po-
rém, declara-se apaixona-
do e apresenta Bárbara, sua 
nova namorada

“Canções Que Eu Guardei 
pra Você” é composto por 
canções interpretadas ao 
vivo, com um repertório cui-
dadosamente selecionado e 
executado por uma forma-
ção instrumental integrada 
por bateria, baixo, piano, 
violino e violoncelo. A tra-
ma é costurada por vozes 

poderosas da música brasi-
leira, com foco especial em 
canções dos anos 2000, que 
ficaram conhecidas na voz 
de cantoras lésbicas e bisse-
xuais.

Conforme conta o idea-
lizador Felipe Heráclito, a 
ideia para a peça surgiu do 
término de um relaciona-
mento. “Eu já estava com 
vontade de fazer uma peça 
leve, descomplicada, que 
falasse sobre amor com hu-
mor e sensibilidade”, afirma 
Felipe. Os ingressos variam 
entre R$ 25 e R$ 150, e estão 
à venda no Sympla.

Espetáculo retrata história 
de três casais de amigos, 
cuja dinâmica estabelecida 
é desafiada quando um 
personagem do passado  
ressurge em suas vidas 

Sucesso dos anos 2000: trama é costurada por vozes poderosas da música brasileira

ALE CATAN/ DIVULGAÇÃO
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Câmara concede 
título ao juiz 
Abílio Wolney 

A Câmara Municipal de 
Goiânia concede hoje, a partir 
das 9h, o título de cidadão goia-
niense ao juiz de direito Abílio 
Wolney Aires Neto. A honraria, 
proposta pelo vereador An-
selmo Pereira, reconhece sua 
dedicação ao direito na magis-
tratura de carreira, à literatura 
e à cultura em Goiás. Wolney 
já recebeu o título de cidadão 
goiano pelos mesmos reco-
nhecimentos da Assembleia 
Legislativa de Goiás (Alego).

Na sua atuação profissional, 
já conquistou, ao lado de com 
outros colegas, os selos Ouro 
e Prata de Produtividade do 
Tribunal de Justiça de Goiás, 
destacando-se como juiz da 9ª 
Vara Cível de Goiânia. Ele atua 
há 15 anos com notáveis índi-
ces de produção, atendimento 
à demanda e processos anda-
mentados em média dentro de 
um prazo inferior a 30 dias.

Natural de Dianópolis, hoje 
Tocantins, Abílio é filho da po-
eta e escritora Irany Wolney 
Aires e do cartorário Zilmar 
Póvoa Aires, já falecido. Desde 
cedo, demonstrou vocação à 
área jurídica e das letras. Mu-
dou-se para Goiânia em 1989 
para cursar direito.

Ingressou no Ministério Pú-
blico de Goiás (MP-GO) em 
1993 e, em 1999, na magistra-
tura goiana, onde, após atuar 
em comarcas do interior, foi 
promovido à entrância final da 
capital em 2010. Com 16 títulos 
publicados e participações em 
antologias, Abílio se destaca no 
cenário literário do estado. Sua 
obra abrange história, pesquisa 
acadêmica, poesia e direito.

Acadêmico
Além disso, é membro de 

várias entidades culturais e 
acadêmicas, como a Academia 
Goiana de Letras (AGL) e o Ins-
tituto Histórico e Geográfico de 
Goiás (IHGG). Há pouco, Abí-
lio lançou o livro “Anápolis em 
Páginas Antigas”, em parceria 
com o escritor Bento Fleury, 
também disponível em e-book 
na Amazon.

Foi reconhecido ainda com 
honrarias em várias cidades 
de Goiás, incluindo títulos de 
cidadania honorária em Águas 
Lindas de Goiás, Anápolis e 
Petrolina de Goiás, e recebeu o 
Troféu Darcy Ribeiro em 2019 e 
2021 da Aletras. (Redação)
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PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025. OBJETO: REGISTRO DE PRE-
ÇOS para aquisição de 10(dez) Tendas tamanho: 10x10 metros, mode-
lo piramidal, conforme convênio 017/2024, SECRETARIA DE ESTADO 
DE RELAÇÕES INSTITUCIONAIS-SERINT/GO. Data e hora de reali-
zação: às 09:00h do dia 26/03/2025. Plataforma: bolsa de licitações do 
brasil – bll.org.br. Disponibilidade do edital: www.saomigueldoaraguaia.
go.gov.br. Informações: licitacao@prefsma.com.br; contato: (62) 3977-
7111. SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO, 13/03/2025. 

ANDREZA MARIA DOS SANTOS - AGENTE DE CONTRATAÇÃO

ESTADO DE GOIAS - PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 002/2025
A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Saúde de Silvania, em 
conjunto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para conhe-
cimento dos interessados que fará realizar, no dia 02/04/2025 às 08:00 
horas, no site da www.bll.org.br, desta  Prefeitura, LICITAÇÃO PÚBLICA 
na modalidade de PREGÃO ELETRONICO, PARA FINALIDADE DE RE-
GISTRO PREÇO, tipo menor preço por item, tendo por objeto aquisição 
de aquisição de Combustíveis destinado a frota do Fundo Municipal de 
Saúde, Município de Silvania. Maiores informações ou esclarecimentos 
serão prestados através do telefone, (062) 93300 - 8684, como tam-
bém cópia do edital, no site www.silvania.go.gov.br, ou na sede do 
Município mediante requerimento. Silvania-GO, 13 de março de 2025.

Suiang Claudio da Silva - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO  
O Tribunal de Justiça do Estado de Goiás torna público que realizará Licitação 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO – EDITAL Nº 6/2025, tipo MENOR 
PREÇO POR LOTE, conforme as especificações a seguir:  Processo Nº.: 
202409000564101. Nº da Contratação no SISLOG: 113442. Objeto: Contra-
tação de empresa especializada para o fornecimento e instalação de oito (8) 
elevadores de passageiros, distribuídos da seguinte forma: • Quatro (4) unida-
des para o Fórum da Comarca de Luziânia; • Duas (2) unidades para o Fórum 
da Comarca de Rio Verde; • Duas (2) unidades para o Fórum da Comarca de 
Itumbiara. A contratação inclui fornecimento e instalação de peças, componen-
tes, máquinas, ferramentas, instrumentos, materiais, insumos e mão de obra, 
garantindo o pleno funcionamento dos equipamentos. A empresa contratada 
deverá seguir as normas técnicas e legislações vigentes, além de fornecer 
garantia contratual de 12 (doze) meses. Valor estimado: R$ 2.456.482,32 
(dois milhões quatrocentos e cinquenta e seis mil quatrocentos e oitenta e 
dois reais e trinta e dois centavos). Prazo limite de apresentação da Propos-
ta: Até a data/horário da sessão pública. Data/Horário da sessão pública: 
01/04/2025, às 14h (horário de Brasília – DF). Endereço eletrônico: https://
sislog.go.gov.br (Interessados devem ser cadastrados no CADFOR). Edital 
e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.jus.br/templates/tjgo/lici-
tacao.php https://sislog.go.gov.br e https://www.gov.br/pncp/pt-br. Mais 
informações – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br. 

VINICIUS BALESTRA BAIÃO - Pregoeiro.

  RAZÃO SOCIAL: SISTEMMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A.
CNPJ: 37.831.567/0001-10
Na data de 17/01/2025, a sociedade SISTEMMA ASSESSORIA 
E CONSTRUÇÕES LTDA passou por uma transformação de 
natureza jurídica, registrada na Junta Comercial do Estado 
de Goiás sob o n. 52300049717, passando de Sociedade 
Empresária Limitada para Sociedade Anônima de Capital 
Fechado, sob a denominação SISTEMMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A.
A transformação não importa em qualquer dissolução de 
continuidade, permanecendo em vigor todos os direitos 
e obrigações sociais, o mesmo patrimônio e a mesma 
escrituração comercial e fiscal, conforme previso nos artigos 
1.113 e seguintes da Lei n. 10.406/02 e nos artigos 220 e 
seguintes da Lei n. 6.404/1976.
Em atenção ao previsto no artigo 289 da Lei n. 6.404/76, 
informa-se a transformação de maneira resumida neste 
jornal, e disponibiliza a íntegra dos documentos de 
forma on-line, por meio de seguinte link: https://drive.
google.com/drive/folders/1mo0y_gZCxSXb6DjWuBnF9-
ACyKtWqlya?usp=drive_link

ESTADO DE GOIÁS - MUNICIPIO DE DAMINÓPOLIS
AVISO DE CREDENCIMENTO EDITAL N° 002/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Damianópolis, torna público que 
estará realizando o CREDENCIAMENTO Nº 002/2025, a partir de 
13/03/2025, visando cadastramento de laboratórios que realizam exa-
mes de análises clinicas e exames de imagens, com seleção a critério 
de terceiros, conforme relação aprovada pelo Conselho Municipal de 
Saúde, obedecendo as condições e demais especificações contidas no 
Termo de Referência, Edital e seus Anexos, nos termos do Processo 
Administrativo nº 016/2025, da IN nº. 010/2024 do Tribunal de Contas 
dos Municípios do Estado de Goiás - TCM/GO, art. 79, II c/c art. 74, 
IV, da Lei 14.133/2021 e Resolução do Conselho Municipal de Saúde 
de Damianópolis-GO. Informações: prefeitura@damianopolis.go.gov.
br, horário de funcionamento de segunda a Sexta da 07h as 11h e das 
13h às 17h. Damianópolis, Goiás, 13 de março de 2025. SINTIQUE 
CARVALHAES MONTEIRO DA SILVA – Agente de Contratação.

ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Em regime de Assembleia Geral Ordinária: Convidamos os Senhores 
Acionistas da AGRO UNIÃO S.A., com sede na Rodovia BR 050-km 100, sala 
03, na cidade de Cristalina, Estado de Goiás, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, às 11 (onze) horas do dia 22 de 
março de 2025, na Av. Flamengo, Quadra 10, Lote 14-A - Rio de Janeiro, 
Cristalina – Sicredi Agro, a fim de tratarem da seguinte: 
ORDEM DO DIA
Em regime de Assembleia Geral Ordinária:
1) Apreciar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar o 
Relatório da Administração e as Demonstrações Contábeis referentes ao 
exercício social findo em 31 de dezembro de 2024, acompanhadas do 
Relatório dos Auditores Independentes;
2) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício findo em 31 de 
dezembro de 2024;
3) Deliberar sobre o Plano de Atividades para o exercício de 2025;
4) Deliberar sobre o funcionamento do Conselho Fiscal; e
5) Outros assuntos
Em regime de Assembleia Geral Extraordinária:
1) Alterar o Estatuto Social no seu Artigo 2o - item 1.1 que trata do Objeto 
Social para incluir os seguintes objetivos:
f) realizar pesquisas e treinamentos que visem o aprimoramento tecnológico 
da atividade agropecuária para seus acionistas e colaboradores;
g) prestar serviços combinados de escritório e apoio administrativo, 
prestando assessoria e consultoria aos acionistas e empresas coligadas;
h) registrar as marcas dos produtos da Companhia junto aos órgãos 
competentes de âmbito nacional e internacional.
Informações Gerais: Encontram-se à disposição dos acionistas, na sede 
social, todos os documentos pertinentes à ordem do dia, em especial os 
documentos a que se refere o art. 133 da Lei 6404/76, relativos ao exercício 
social encerrado em 31 de dezembro de 2024.

Cristalina, GO, 05 de março de 2025.

CÂMARA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N. º 001/2025

A Câmara Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 27 de março de 2024, às 13:00 
horas horário oficial de Brasília, na sala de reuniões da Câmara Municipal, 
PREGÃO PRESENCIAL , visando motivada pela real necessidade de 
Contratação de empresa especializada em transmissão ao vivo se 
sessões plenárias, itinerantes e suporte em eventos, conforme descrito 
no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 001/2025 nos termos 
da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, 
poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal 
de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228. 

Chapadão do Céu – GO, 14 de março de 2024.
CARLOS HENRIQUE MONTES - Pregoeiro Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025

A Prefeitura Municipal de Aurilândia - GO informa a realização da 
Concorrência Eletrônica n 001/2025, tipo Menor Preço Global, conforme Lei 
federal n 14.133/2021. Recebimento de propostas inicia em 17/03/2025 às 
09h30min, abertura das propostas em 07/08/2025 às 09h:31 min e 
disputa às 10h:00min, através do site www.portaldecompraspublicas. 
com.br. Objeto: Contratação de empresa de construção civil para a 
edificação de uma Creche Tipo 2 - Padrão FNDE, a ser realizada no 
município de Aurilândia-GO, conforme o Termo de Compromisso n 
958361/2024 - Operação 1093326-92, celebrado junto ao Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação. O edital completo está disponível em 
https://www.aurilandia.go.gov.br, no site onde será realizado o certame, 
PNCP, ou poderá ser solicitado pelo e-mail licitacao@aurilandia.go.gov.br. 

Aurilândia-GO, 13 de março de 2025.
Renato Ferreira Neves -  Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU – GO
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO N.º 007/2025

O Município de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da Comissão de 
Licitações, torna público para o conhecimento de todos que realizará o 
CHAMAMENTO PÚBLICO para a estabelecimento de normas e 
diretrizes para o credenciamento e futura contratação de serviços de 
mão de obra, abrangendo pedreiros, serventes e pintores, bem como a 
execução de obras diversas, incluindo construção de calçadas, 
conclusão da obra do cemitério, revitalização da Praça Flamboyant, 
implantação de iluminação na GO-050, instalação de galeria pluvial e 
pavimentação no bairro Eldorado, além de atender a demandas futuras 
não previstas no momento. Os interessados deverão comparecer ou enviar 
a documentação a partir do dia 28 de março de 2025, no horário 
compreendido entre 08h00min até 12h00min e das 14h00min até 17h00min, 
e poderão obter o Edital e maiores esclarecimentos com a Comissão de 
Licitações, à Avenida Ema, Qd 51, s/n° – CEP 75.828-000 – Chapadão do 
Céu – GO, telefone (64) 3634–1228/3634-1261, no horário de expediente ou 
no site: www.chapadaodoceu.go.gov.br.

Chapadão do Céu - GO, aos 14 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação
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DEMÓSTENES DEMÓSTENES 
TORRESTORRES

A esquerda comemorou 
na semana passada PIB de R$ 
11,7 trilhões em 2024, segun-
do o IBGE, instituto vítima do 
aparelhamento da atual ges-
tão. Produto interno bruto é 
a soma de todas as riquezas 
que o país gera. O governo, 
que gera exatamente nada 
de riqueza, vai fazer misé-
ria torrando neste ano 12% 
do PIB com previdência (R$ 
1 trilhão) e salários (R$ 416 
bilhões) do pessoal do Exe-
cutivo. Acrescentem-se R$ 6 
bilhões para o Senado, R$ 7 

Advogado

bilhões para a Câmara dos 
Deputados e R$ 1 bilhão para 
o Judiciário.

Essa soma assombrosa 
refere-se somente ao âmbi-
to federal, exclui a gastança 
com as máquinas públicas 
de Estados, DF e municípios.

Sentado em frente a esses 
dados, Lula fechou os olhos 
e abriu as torneiras. Está com 
1.106.109 servidores federais 
ativos, 100.000 deles acumu-
lando contracheques, além 
de 1.030.745 inativos. O Or-
çamento de 2025 prevê con-
cursos com outras 57.814 va-
gas. A trilionária previdência 
sozinha vai subir por inércia 
mais de R$ 70 bilhões neste 
ano.

A isso se acrescem as en-
crencas fiscais e o resultado é 
um ovo a R$ 2. Se achou caro, 
evite a compra e faça como o 
presidente e a primeira-da-
ma, crie jabota e ema poe-
deira.

Nesse ritmo de Bip-Bip 
o PT está atulhando meio 
trilhão na folha de pessoal 
que Fernando Henrique en-
tregou para Lula 1 em R$ 69 
bilhões… sem contar tercei-
rizados e prestadores de ser-
viços.

Cercado por rombos, Lula 
confunde cratera nos cofres 
com fresta para escapar da 
realidade. Com tanta notícia 
ruim, anuncia R$ 3,5 bilhões 
para publicidade neste ano. 
Os buracos que o ilham, e o 
maior é aquele em que re-
pousa ao lado da ingrata 
companheira popularida-
de, modernizaram o mito da 
caverna. O presidente ouve 
a voz rouca das ruas, mas a 
confunde com aplausos.

Queimará neste ano R$ 
380 milhões com publici-
dade dos Correios, que em 
2024 tiveram déficit de R$ 
3,2 bilhões. De 2023 para cá, 
o populismo com preço de 
combustível tirou da Petro-
bras R$ 20 bilhões, segundo 
a associação das refinarias. 
No trimestre passado, o pre-
juízo da empresa foi de R$ 
17 bilhões. Qual a reação do 
governo? Vai gastar R$ 474 
milhões em propaganda da 
petroleira. É o homem das 
cavernas brigando de tacape 
em punho por duas empre-
sas de seu tempo.

A chance de o Brasil che-
gar ao século 21 está na 
escola. Mas o corte de in-
vestimento drenou R$ 42,3 

bilhões do previsto para o 
Ministério da Educação até 
o fim da década. Não é por-
que Lula parou de estudar e 
chegou a presidente que se 
vai negar oportunidade aos 
brasileiros. O dinheiro já está 
curto e um figuraça do MEC 
teve a excelente iniciativa de 
desviar verba dos programas 
Pé-de-Meia, ensino em tem-
po integral e avaliação do en-
sino básico para uma entida-
de ibero-americana dirigida 
por ele mesmo. Em 2014, foi 
elaborado um Plano Nacio-
nal de chegar a 2024 aplican-
do na Educação 10% do PIB. 
Mal alcançou a metade.

O petismo ressuscitou o 
DPVAT, insiste na volta da 
CPMF e criou o maior IVA 
(Imposto sobre Valor Agre-
gado) do mundo, 28%. Tolera 
a polarização realmente po-
derosa, a de PCC x Comando 
Vermelho.

Ou seja, a esquerda está 
brincando com a sorte, para 
azar do Brasil.

Lula observa informações 
estarrecedoras assim fingin-
do normalidade. O país está 
se desindustrializando. No 
fim do ano passado, a Folha 
de S.Paulo contou em núme-

ros “a história do atrofiamen-
to do parque industrial na-
cional”. Sua participação no 
PIB foi de 44,1% na década de 
1980 a 38,75% na de 1990. Aí, 
o comando caiu na mão do 
PT, despencou a 22,5% com 
Dilma 1 e sabe-se lá a quanto 
estacionará ao fim de Lula 3.

Diante de tamanho des-
calabro administrativo, Lula 
reformou a equipe com Sidô-
nio Palmeira na Comunica-
ção. Pronto!, a crise acabou. 
A crise acabou com a paci-
ência do povo. A rejeição ao 
governo chegou a tal ponto 
que até os jabutis do Alvora-
da devem estar correndo de 
Lula, que nem estômago de 
avestruz digere mais.

Deseja comprar um Ae-
roLuxo e distribuir R$ 70 
milhões para a imprensa fa-
lar bem do Inmetro (R$ 40 
milhões), de Itaipu (R$ 20 
milhões) e do Serpro (R$ 10 
milhões). Resolvido. O mun-
do acelera no século 21, mas 
o Brasil espiou o futuro com 
pescoço de ema e voltou 
para o tempo das cavernas 
de onde tem de evitar sair no 
embalo de uma jabota pondo 
ovo estrelado.

Lula perdeu a noção do tamanho dos rombos

PREFEITURA MUNICIPAL DE SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 01/2025. OBJETO: REGISTRO DE PRE-
ÇOS para aquisição de 10(dez) Tendas tamanho: 10x10 metros, mode-
lo piramidal, conforme convênio 017/2024, SECRETARIA DE ESTADO 
DE RELAÇÕES INSTITUCIONAIS-SERINT/GO. Data e hora de reali-
zação: às 09:00h do dia 26/03/2025. Plataforma: bolsa de licitações do 
brasil – bll.org.br. Disponibilidade do edital: www.saomigueldoaraguaia.
go.gov.br. Informações: licitacao@prefsma.com.br; contato: (62) 3977-
7111. SÃO MIGUEL DO ARAGUAIA - GO, 13/03/2025. 

ANDREZA MARIA DOS SANTOS - AGENTE DE CONTRATAÇÃO

ESTADO DE GOIAS - PREFEITURA MUNICIPAL DE SILVANIA
FUNDO MUNICIPAL DE SAUDE
AVISO DE LICITAÇÃO

EDITAL DE PREGÃO ELETRONICO Nº 002/2025
A Comissão de Licitação do Fundo Municipal de Saúde de Silvania, em 
conjunto com o Pregoeiro e Equipe de Apoio, torna público, para conhe-
cimento dos interessados que fará realizar, no dia 02/04/2025 às 08:00 
horas, no site da www.bll.org.br, desta  Prefeitura, LICITAÇÃO PÚBLICA 
na modalidade de PREGÃO ELETRONICO, PARA FINALIDADE DE RE-
GISTRO PREÇO, tipo menor preço por item, tendo por objeto aquisição 
de aquisição de Combustíveis destinado a frota do Fundo Municipal de 
Saúde, Município de Silvania. Maiores informações ou esclarecimentos 
serão prestados através do telefone, (062) 93300 - 8684, como tam-
bém cópia do edital, no site www.silvania.go.gov.br, ou na sede do 
Município mediante requerimento. Silvania-GO, 13 de março de 2025.

Suiang Claudio da Silva - Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO  
O Tribunal de Justiça do Estado de Goiás torna público que realizará Licitação 
na modalidade PREGÃO ELETRÔNICO – EDITAL Nº 6/2025, tipo MENOR 
PREÇO POR LOTE, conforme as especificações a seguir:  Processo Nº.: 
202409000564101. Nº da Contratação no SISLOG: 113442. Objeto: Contra-
tação de empresa especializada para o fornecimento e instalação de oito (8) 
elevadores de passageiros, distribuídos da seguinte forma: • Quatro (4) unida-
des para o Fórum da Comarca de Luziânia; • Duas (2) unidades para o Fórum 
da Comarca de Rio Verde; • Duas (2) unidades para o Fórum da Comarca de 
Itumbiara. A contratação inclui fornecimento e instalação de peças, componen-
tes, máquinas, ferramentas, instrumentos, materiais, insumos e mão de obra, 
garantindo o pleno funcionamento dos equipamentos. A empresa contratada 
deverá seguir as normas técnicas e legislações vigentes, além de fornecer 
garantia contratual de 12 (doze) meses. Valor estimado: R$ 2.456.482,32 
(dois milhões quatrocentos e cinquenta e seis mil quatrocentos e oitenta e 
dois reais e trinta e dois centavos). Prazo limite de apresentação da Propos-
ta: Até a data/horário da sessão pública. Data/Horário da sessão pública: 
01/04/2025, às 14h (horário de Brasília – DF). Endereço eletrônico: https://
sislog.go.gov.br (Interessados devem ser cadastrados no CADFOR). Edital 
e anexos disponíveis nos sítios: http://www.tjgo.jus.br/templates/tjgo/lici-
tacao.php https://sislog.go.gov.br e https://www.gov.br/pncp/pt-br. Mais 
informações – Fone: (62) 3216-4143. E-mail: secdcontratacoes@tjgo.jus.br. 

VINICIUS BALESTRA BAIÃO - Pregoeiro.

  RAZÃO SOCIAL: SISTEMMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A.
CNPJ: 37.831.567/0001-10
Na data de 17/01/2025, a sociedade SISTEMMA ASSESSORIA 
E CONSTRUÇÕES LTDA passou por uma transformação de 
natureza jurídica, registrada na Junta Comercial do Estado 
de Goiás sob o n. 52300049717, passando de Sociedade 
Empresária Limitada para Sociedade Anônima de Capital 
Fechado, sob a denominação SISTEMMA ASSESSORIA E 
CONSTRUÇÕES S.A.
A transformação não importa em qualquer dissolução de 
continuidade, permanecendo em vigor todos os direitos 
e obrigações sociais, o mesmo patrimônio e a mesma 
escrituração comercial e fiscal, conforme previso nos artigos 
1.113 e seguintes da Lei n. 10.406/02 e nos artigos 220 e 
seguintes da Lei n. 6.404/1976.
Em atenção ao previsto no artigo 289 da Lei n. 6.404/76, 
informa-se a transformação de maneira resumida neste 
jornal, e disponibiliza a íntegra dos documentos de 
forma on-line, por meio de seguinte link: https://drive.
google.com/drive/folders/1mo0y_gZCxSXb6DjWuBnF9-
ACyKtWqlya?usp=drive_link

ESTADO DE GOIÁS - MUNICIPIO DE DAMINÓPOLIS
AVISO DE CREDENCIMENTO EDITAL N° 002/2025
O Fundo Municipal de Saúde de Damianópolis, torna público que 
estará realizando o CREDENCIAMENTO Nº 002/2025, a partir de 
13/03/2025, visando cadastramento de laboratórios que realizam exa-
mes de análises clinicas e exames de imagens, com seleção a critério 
de terceiros, conforme relação aprovada pelo Conselho Municipal de 
Saúde, obedecendo as condições e demais especificações contidas no 
Termo de Referência, Edital e seus Anexos, nos termos do Processo 
Administrativo nº 016/2025, da IN nº. 010/2024 do Tribunal de Contas 
dos Municípios do Estado de Goiás - TCM/GO, art. 79, II c/c art. 74, 
IV, da Lei 14.133/2021 e Resolução do Conselho Municipal de Saúde 
de Damianópolis-GO. Informações: prefeitura@damianopolis.go.gov.
br, horário de funcionamento de segunda a Sexta da 07h as 11h e das 
13h às 17h. Damianópolis, Goiás, 13 de março de 2025. SINTIQUE 
CARVALHAES MONTEIRO DA SILVA – Agente de Contratação.

ASSEMBLEIAS GERAIS ORDINÁRIA E EXTRAORDINÁRIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

Em regime de Assembleia Geral Ordinária: Convidamos os Senhores 
Acionistas da AGRO UNIÃO S.A., com sede na Rodovia BR 050-km 100, sala 
03, na cidade de Cristalina, Estado de Goiás, para se reunirem em 
Assembleia Geral Ordinária e Extraordinária, às 11 (onze) horas do dia 22 de 
março de 2025, na Av. Flamengo, Quadra 10, Lote 14-A - Rio de Janeiro, 
Cristalina – Sicredi Agro, a fim de tratarem da seguinte: 
ORDEM DO DIA
Em regime de Assembleia Geral Ordinária:
1) Apreciar as contas dos Administradores, examinar, discutir e votar o 
Relatório da Administração e as Demonstrações Contábeis referentes ao 
exercício social findo em 31 de dezembro de 2024, acompanhadas do 
Relatório dos Auditores Independentes;
2) Deliberar sobre a destinação do resultado do exercício findo em 31 de 
dezembro de 2024;
3) Deliberar sobre o Plano de Atividades para o exercício de 2025;
4) Deliberar sobre o funcionamento do Conselho Fiscal; e
5) Outros assuntos
Em regime de Assembleia Geral Extraordinária:
1) Alterar o Estatuto Social no seu Artigo 2o - item 1.1 que trata do Objeto 
Social para incluir os seguintes objetivos:
f) realizar pesquisas e treinamentos que visem o aprimoramento tecnológico 
da atividade agropecuária para seus acionistas e colaboradores;
g) prestar serviços combinados de escritório e apoio administrativo, 
prestando assessoria e consultoria aos acionistas e empresas coligadas;
h) registrar as marcas dos produtos da Companhia junto aos órgãos 
competentes de âmbito nacional e internacional.
Informações Gerais: Encontram-se à disposição dos acionistas, na sede 
social, todos os documentos pertinentes à ordem do dia, em especial os 
documentos a que se refere o art. 133 da Lei 6404/76, relativos ao exercício 
social encerrado em 31 de dezembro de 2024.

Cristalina, GO, 05 de março de 2025.

CÂMARA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU
AVISO DE EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL N. º 001/2025

A Câmara Municipal de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através do 
Pregoeiro e Equipe de Apoio, tornam público para o conhecimento de todos 
os interessados que fará realizar no dia 27 de março de 2024, às 13:00 
horas horário oficial de Brasília, na sala de reuniões da Câmara Municipal, 
PREGÃO PRESENCIAL , visando motivada pela real necessidade de 
Contratação de empresa especializada em transmissão ao vivo se 
sessões plenárias, itinerantes e suporte em eventos, conforme descrito 
no modelo de proposta anexo ao Edital de Pregão nº 001/2025 nos termos 
da Lei Federal nº. 14.133 de 01 de Abril de 2021. Para maiores informações, 
poderão ser obtidas na sala de Licitações desta Prefeitura, em horário normal 
de expediente sendo das 08h00min as 12h00min e das 14h00min as 
17h00min, ou pelo telefone 0**64 3634-1228. 

Chapadão do Céu – GO, 14 de março de 2024.
CARLOS HENRIQUE MONTES - Pregoeiro Municipal

PREFEITURA MUNICIPAL DE AURILÂNDIA
AVISO DE LICITAÇÃO CONCORRÊNCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025

A Prefeitura Municipal de Aurilândia - GO informa a realização da 
Concorrência Eletrônica n 001/2025, tipo Menor Preço Global, conforme Lei 
federal n 14.133/2021. Recebimento de propostas inicia em 17/03/2025 às 
09h30min, abertura das propostas em 07/08/2025 às 09h:31 min e 
disputa às 10h:00min, através do site www.portaldecompraspublicas. 
com.br. Objeto: Contratação de empresa de construção civil para a 
edificação de uma Creche Tipo 2 - Padrão FNDE, a ser realizada no 
município de Aurilândia-GO, conforme o Termo de Compromisso n 
958361/2024 - Operação 1093326-92, celebrado junto ao Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação. O edital completo está disponível em 
https://www.aurilandia.go.gov.br, no site onde será realizado o certame, 
PNCP, ou poderá ser solicitado pelo e-mail licitacao@aurilandia.go.gov.br. 

Aurilândia-GO, 13 de março de 2025.
Renato Ferreira Neves -  Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE CHAPADÃO DO CÉU – GO
AVISO DE EDITAL DE CHAMAMENTO N.º 007/2025

O Município de Chapadão do Céu, Estado de Goiás, através da Comissão de 
Licitações, torna público para o conhecimento de todos que realizará o 
CHAMAMENTO PÚBLICO para a estabelecimento de normas e 
diretrizes para o credenciamento e futura contratação de serviços de 
mão de obra, abrangendo pedreiros, serventes e pintores, bem como a 
execução de obras diversas, incluindo construção de calçadas, 
conclusão da obra do cemitério, revitalização da Praça Flamboyant, 
implantação de iluminação na GO-050, instalação de galeria pluvial e 
pavimentação no bairro Eldorado, além de atender a demandas futuras 
não previstas no momento. Os interessados deverão comparecer ou enviar 
a documentação a partir do dia 28 de março de 2025, no horário 
compreendido entre 08h00min até 12h00min e das 14h00min até 17h00min, 
e poderão obter o Edital e maiores esclarecimentos com a Comissão de 
Licitações, à Avenida Ema, Qd 51, s/n° – CEP 75.828-000 – Chapadão do 
Céu – GO, telefone (64) 3634–1228/3634-1261, no horário de expediente ou 
no site: www.chapadaodoceu.go.gov.br.

Chapadão do Céu - GO, aos 14 de março de 2025.
JAKELINE SOUZA SILVA - Agente de Contratação
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UNIMED ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO 
MÉDICO 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 02/2025 E 

ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA - 24/03/2025 
O Presidente do Conselho de Administração da UNIMED 
ANÁPOLIS COOPERATIVA DE TRABALHO MÉDICO, em 
cumprimento às disposições da Lei 5.764/1971 e no  uso da 
atribuição que lhe confere o artigo 60, inciso III do Estatuto Social 
desta Cooperativa, CONVOCA seus Médicos Cooperados 
para a ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA 02/2025 e 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA, as quais se realizarão, 
apenas de forma presencial, no dia 24 DE MARÇO DE 
2025, SEGUNDA-FEIRA, na sede da Cooperativa, situada 
na Av. Fayad Hanna, Qd. B, Lotes 1, 2 e 3, Bairro Cidade 
Jardim, Anápolis – GO, com 1ª convocação às 16h30min, 
2ª convocação às 17h30min e 3ª e última convocação 
às 18h30min, do mesmo dia respectivamente, a fim de 
deliberarem sobre a seguinte ORDEM DO DIA: 
ASSEMBLEIA GERAL EXTRAORDINÁRIA: 
1) Fixação do valor de cotas-partes para fins de admissão de 
novos cooperados. 
ASSEMBLEIA GERAL ORDINÁRIA: 
1) Prestação de contas do exercício de 2024, compreendendo: 
a) Relatório da gestão; 
b) Balanço e Demonstrativo de contas; 
c) Parecer da Auditoria Independente e do Conselho Fiscal. 
2) Discussão e deliberação das peças apresentadas no item 
01. 
3) Destinação dos resultados apurados. 
4) Fixação do valor dos honorários e cédulas de presença do 
Conselho de Administração, dos cooperados membros dos 
Comitês estatutários, do Conselho Fiscal e demais órgãos da 
cooperativa, quando  pertinente. 
5) Eleição e proclamação dos eleitos para o Conselho Fiscal – 
Exercício 2025/2026. 
Observações: 
a) Para efeito de quórum, o número de COOPERADOS 
legalmente inscritos é de 377 (trezentos e setenta e 
sete), sendo que as Assembleias se instalam e funcionam 
regularmente em 1ª convocação com 2/3 (dois terços) dos 
sócios cooperados em condição de votar; em 2ª convocação 
com mais da metade dos sócios cooperados em condição de 
votar e em 3ª e última convocação com o mínimo de 10 (dez) 
sócios cooperados em condição de votar;
b) O pedido de registro de chapa deverá ser protocolado na 
sede da cooperativa no horário entre 8h e 18h nos dias úteis. O 
prazo máximo para registro será até às 18h do dia 17/03/2025. 
Conforme determina o artigo 92 do Estatuto Social, serão 
aceitas apenas inscrições de chapas completas; 
c) Conforme dispõem combinadamente o Art. 38 da Lei n° 
5.764/71 com os Artigos 40, 41, 42 e 48 do Estatuto Social, 
bem como em atenção às disposições legais, aos princípios e 
aos entendimentos doutrinários, as deliberações tomadas nas 
Assembleias ora convocadas restringir-se-ão exclusivamente à 
ORDEM DO DIA acima anunciada, obedientes à vinculação do 
ato convocatório e à inalterabilidade do Edital de Convocação; 
vinculando a todos, ainda que ausentes ou discordantes; 
d) Até a realização da AGO o Relatório de Gestão 2024 
encontrar-se-á disponível para acesso em https://portal.
unimedanapolis.com.br/portal-transparencia/governanca, 
tornando-se público após a mesma; 
e) As atas das respectivas Assembleias – Ordinária e 
Extraordinária – serão lavradas separadamente.  

Anápolis – GO, 13 de março de 2025. 

Dr. Elias Hanna 
Presidente do Conselho de Administração

  EDITAL DE CONVOCAÇÃO DE ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA

O CLUBE DO FUNCIONÁRIO PÚBLICO DO ESTADO DE 
GOIÁS, pessoa jurídica de direito privado, inscrito no CNPJ 
sob o número 01.094.564/0001-01, com sede nesta capital 
na situado na BR 060 km 02 no setor recreio dos funcionários, 
saída para guapo, no bairro Recreio do Funcionário Público 
do Estado de Goiás na cidade de  Goiânia, Goiás, na pessoa 
de seu representante legal Senhor ACEVES JOSÉ DA SILVA, 
brasileiro, Casado, Portador do RG 1327460 DGPC/GO 2° 
Via e do CPF n° 273.871.351-34, com endereço profissional 
na sede da Associação, no uso de suas funções legais e 
estatutárias, por força do capítulo II; artigos: 24; 27; letra “a”; 
artigo 28; parágrafo Único e Artigo 31 § 2° do estatuto vigente 
CONVOCA TODOS OS ASSOCIADOS PARA ASSEMBLEIA 
GERAL ORDINÁRIA a se realizar no dia 30 de Março de 2025, 
as 8:00 horas, em primeira chamada e as 8:30 em segunda 
chamada, na sede da Associação, para deliberar as seguintes 
pautas:
01.APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DO REALATORIO DE 
ATIVIDADES DA GESTÃO DE 01/04/2022 ATÉ 31/03/2025.
02.APRECIAÇÃO E APROVAÇÃO DAS CONTAS DO 
EXECÍCIO 01/04/2022 ATÉ 31/03/2025 MEDIANTE 
PARECER DO CONSELHO FISCAL.
03.ELEIÇÃO DA DIRETORIA COMPOSTA POR: 
PRESIDENTE; VICE – PRESIDENTE; DIRETOR 
FINANCEIRO; DIRETOR DE ESPORTE; DIRETOR SOCIAL; 
DIRETOR DE PATRIMÔNIO, 1° PRIMEIRO SECRETÁRIO 
E 2° SEGUNDO SECRETÁRIO ELEIÇÃO DO CONSELHO 
DELIBERATIVO E DO CONSELHO FISCAL DO CLUBE DO 
FUNCIONÁRIO PÚBLICO DO ESTADO DE GOIÁS, COM 
RESPALDO NO ARTIGO 26 DO ESTATUDO.

Goiânia, 17 de março de 2025. 
ACEVES JOSÉ DA SILVA

  

Edital de Convocação  
Assembleia Geral Extraordinária 

Convocamos os(as) Associados(as), nas pessoas 
dos seus representantes legais, na forma prevista no 
Estatuto Social, para participarem da Assembleia Geral 
Extraordinária, a ser realizada no próximo dia 25 de Março 
de 2025, em formato híbrido (Virtual e Presencial), em 
primeira chamada às 17:00 horas, e caso não haja quórum, 
nos termos estatutários, será feita a segunda chamada às 
17:30 horas, quando será realizada com qualquer número 
de participantes, para deliberarem a seguinte ordem do 
dia:  
1) Recomposição dos Órgãos Estatutários (Conselho de 
Administração, Conselho Fiscal e Diretoria Executiva) 
conforme disposto no artigo 35, item III, do Estatuto Social; 
2)  Outros assuntos de interesse da Associação.  
Será enviado aos representantes dos(as) Associados(as) 
o link de acesso para a participação no modo Virtual e, 
no modo Presencial, os(as) representante(s) deverá(ão) 
comparecer na sede da ASBAN, à Rua 83 nº 407, no Setor 
Sul, nesta cidade de Goiânia, Estado de Goiás.  

Goiânia, 12 de Março de 2025 

ASSOCIAÇÃO DE BANCOS-ASBAN 
Mário Fernando Maia Queiroz 

Presidente 

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE 
CASTELÂNDIA/GO 

AVISO DE CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA Nº 0001/2025  A Secretaria de Saúde de Castelândia/Go, inscrita no CNPJ 

n° 11.343.271/0001-66, torna público para conhecimento dos 
interessados que realizará em Portal  Bolsa de Licitações e 
Leilões do Brasil – BLL, às 09h00min do dia 28 de março 
de 2025, LICITAÇÃO, na modalidade CONCORRÊNCIA 
ELETRÔNICA sob EMPREITADA GLOBAL, visando a 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA 
EXECUÇÃO DE OBRA DE ENGENHARIA PARA CON-
STRUÇÃO DE UNIDADE BÁSICA  DE  SAÚDE UBS  
–  PORTE  01,  EM  ATENDIMENTO ÀS NECESSIDADES  
DA  SECRETARIA MUNICIPAL DE SAÚDE DA 
PREFEITURA DE CASTELÂNDIA - GOIÁS, ATRAVÉS DA 
LIBERAÇÃO DE RECURSOS DO PROGRAMA DE 
ACELERAÇÃO DO CRESCIMENTO (PAC), PROPOSTA  
Nº 11343.2710001/24-001. O Edital encontra-se disponível 
nos endereços eletrônicos: www.castelandia.go.gov.br  
ou www.bll.org.br. Mais informações pelo telefone  
(64) 3649-1140 - (64) 99246-6844 ou (62) 99427-5355. 
Castelândia-Go., 13 de Março de 2025. Murilo Azevedo de 
Paula - Pregoeira Municipal. Decreto n. 193/2025. 

Município de Água Limpa – Estado de Goiás. EXTRATO DA ATA 
DE REGISTRO DE PREÇOS PP Nº 02/2025 – SRP. Empresa re-
gistrada: Ata nº 02/2025, CARLOS ALBERTO ALVES MARTINS 
36983039149, valor total de R$ 33.221,00, Ata nº 03/2025, SUPER-
MERCADO SOUSA & ALMEIDA LTDA, valor total de R$ 284.341,05, 
Ata nº 04/2025, WALDIR RAFAEL JUNIOR 01077410166, valor total 
de R$ 297.346,60. Vigência: 12/03/2026. Água Limpa, 12/03/2025. 
MARCOS HENRIQUE MOURA MARTINS =Pregoeiro=

AVISO DE EDITAL DE CREDENCIAMENTO Nº. 001/2025
Processos Administrativos: 0165 e 0872/2025. - O Fundo Municipal de 
Saúde do Município de Buriti Alegre - Goiás, inscrito no CNPJ sob o nº. 
11.267.244/0001-51, torna público, a quem possa interessar, que realiza-
rá, na Sala de Licitação no prédio do Paço Municipal, sito Rua Goiás, nº 
563, 1º andar, Centro, a partir do dia 18 de março de 2025 até 17 de 
dezembro de 2025, com início às 08:00 às 11:00 horas e/ou 13:00 às 
17:00 horas, sendo que a primeira sessão de pública se dará no dia 
26/03/2025 e as demais todas a Quartas – Feiras, do corrente exercí-
cio, em caráter permanente para o credenciamento de pessoas jurídica e 
físicas para prestação de serviços com profissionais na área de saúde, 
nas seguintes especialidades Cirurgião Dentista PSF, Farmacêuti-
co(a) PSF, Fisioterapeuta, Nutricionista e Técnico(a) em enfer-
magem e Médico(a) Clinico(a) Geral PSF, conforme especificações 
constantes do edital e seus anexos. O edital de chamamento público de 
credenciamento, encontra-se disponibilizado a partir do dia 18/03/2025, 
no site https://buritialegre.go.gov.br/, ou no endereço acima men-
cionado, maiores informações pelo telefone: 0(xx) 64-3444-9907, das 
07:00 as 11:00 hs e das 13:00 as 17:00 hs ou por e-mail licitacao@buri 
tialegre.go.gov.br . Buriti Alegre-Goiás, 13 de março de 2025. JOÃO 
ALFREDO INÁCIO DE MELLO – Agente de Contratação; 

ORLANDO SEVERINO FERNANDES – Gestor FMS.

ESTADO DE GOIÁS MUNICÍPIO DE CAMPOS BELOS
AVISO DE PREGÃO ELETRÔNICO EDITAL N° 12/2025

O Município de Campos Belos-GO, realizará licitação na modalidade PRE-
GÃO ELETRÔNICO, tipo menor preço por item, cuja o objeto e Contratação 
de Empresas para o Fornecimento de Materiais Elétricos, a fim de atender 
as necessidades das diversas secretarias do município de Campos Belos 
com entrega parcelada conforme cronograma fornecido pelo departamen-
to de compras, por Sistema de Registro de Preços, a realizar-se no dia 
26.03.2025, com início às 09:00 horas, Informações: www.bnc.org.br, site 
do Município de Campos Belos www.camposbelos.go.gov.br, e-mail licita 
caopmcb21@gmail.com ou pelo Fone: (0XX62)3451-3181, das 8:00h às 
12:00h e das 14:00h às 17:00h Campos Belos/GO, 14 de março de 2025.  

JOSÉ REINAN DE ARAÚJO LIMA - Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE DAMOLANDIA/GO
Aviso de Licitações

PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 003/2025
MUNICÍPIO DE DAMOLÂNDIA, Estado de Goiás, CNPJ nº 01.067.164. 
/0001-07. Modalidade: PREGÃO ELETRÔNICO nº 003/2025. Tipo: Me-
nor Preço por ITEM. Data/Horário de Abertura: 26/03/2025 às 08:30h. 
Objeto: Contratação de empresa especializada no fornecimento de 
peças para veículos automotores da frota Municipal. Local: https://
bnc.org.br/.. Mais Informações: No site da Prefeitura Municipal https://
damolandia.go.gov.br/, (62) 3337-3133 e-mail: licitacao@damolandia.go.
gov.br. GABRYELA RIBEIRO FERREIRA. Pregoeira Oficial.

PREFEITURA MUNICIPAL DE EDEALINA - ESTADO DE GOIÁS
AVISO DE LICITAÇÃO

CONCORRÊNCIA PÚBLICA PRESENCIAL DE Nº 001/2025 
OBJETO: A presente licitação tem como objeto a contratação de empresa 
especializada em arquitetura e urbanismo, para a elaboração desenvolvi-
mento, detalhamento e acompanhamento da execução de diversos proje-
tos de arquitetura, urbanismo, paisagismo, todos acompanhados de ano-
tação/registro de responsabilidade técnica junto ao conselho competente, 
com prestação de serviços presenciais nesta municipalidade. DATA DO 
CERTAME: 31/03/2025; HORÁRIO: 09h00m; LOCAL: Rua 06; Quadra 
34; Lote 01; Setor Renascer; RETIRADA DO EDITAL: Na sede da Prefei-
tura ou no site: https://edealina.go.gov.br/. Edealina, 13 de março de 2025.

JHONATAN AMÉRICO DA SILVA - Agente de Contratação

MUNICÍPIO DE GAMELEIRA DE GOIAS-GO
AVISO DE REPUBLICAÇÃO DO EDITAL 

PREGÃO PRESENCIAL N.º 002/2025
O Município de Gameleira de Goiás - GO, torna público que fará 
realizar no dia 27/03/2025 às 14:00 horas, no auditório de sua 
sede, situada na Avenida 03, n.º 516438, Centro, CEP: 75.184-
000, na Cidade de Gameleira de Goiás - GO, licitação na moda-
lidade Pregão Presencial do tipo MENOR PREÇO, objetivando 
o registro de preços para aquisição de cesta básica, conforme 
especificações do termo de referência. Maiores informações po-
derão ser obtidas junto a Prefeitura pelo telefone (62) 3322-3152 
ou e-mail licitacoes@gameleiradegoias.go.gov.br, de segunda a 
sexta feira, no horário das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 17:00h. 
O Edital encontra-se disponível no site www.gameleiradegoias.go.gov.br

KALINE MORAIS SILVA - AGENTE DE CONTRATAÇÃO 

  

Goiânia Clínica Sociedade Cooperativa de Serviços 
Médicos e Hospitalares. 

CNPJ: 01.102.288/0001-78 
NIRE: 52400004642 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO ASSEMBLÉIA GERAL 
ORDINÁRIA 

O Presidente da Goiânia Clínica Sociedade Cooperativa 
de Serviços Médicos e Hospitalares, no uso das atribuições 
que lhe confere o artigo 12 do Estatuto Social, convoca seus 
cooperados para reunirem-se em Assembléia Geral Ordinária, 
no dia 27 de março de 2.025, ás 16:00hs, em sua Sede Social. 
Sito à Rua 102 NO 48 Setor Sul, nesta Capital, em primeira 
convocação com a presença de 2/3 dos associados, às 
17:00hs em segunda convocação com metade mais um, ou 
ainda em terceira convocação às 18:00hs, com a presença 
de no mínimo 10 (dez) cooperados, para deliberarem sobre a 
seguinte ordem do dia. 
1 - Prestação de Contas do Exercício 2.024; 
2 - Destinação das sobras ou rateio das perdas apuradas; 
3 - Eleição Conselho Fiscal 
4 - Outros Assuntos de interesse da Cooperativa. 
NOTA: Para efeito do cálculo do qüorum o número de 
cooperados 1.164. Estão aptos votar 1.164 (Hum Mil, Cento e 
Sessenta e Quatro) Cooperados. 
OBSERVAÇÃO: O registro das candidaturas será feito em 
chapa completa para todos s membros e cargos do Conselho 
de Administração (art. 49, Estatuto Social). 
O registro de chapa será feito em livro próprio de registro de 
chapa desta cooperativa, até as 16:00 horas do dia 26/03/2025 
(art. 49, Estatuto Social). 

Goiânia, 14 de março de 2.025.

MUNICIPIO DE GUAPÓ
AVISO DE RETIFICAÇÃO
PREGÃO ELETRÔNICO 001/2025

A Agente de Contratacoes comunica aos interessados em participar do 
Pregão Eletrônico 001/2025, que tem por objeto contratação de empre-
sa especializada para aquisição de mobiliários e eletrônicos para a Es-
cola Municipal Manuel Ribeiro Rosa, oriundos de Emenda Parlamentar 
Estadual PROCESSO nº: 20240000608646 deste Município de Guapó-
-GO. A data de realização da sessão pública de abertura do PREGÃO 
ELETRÔNICO 001/2025, a qual, se encontrava marcada para o dia 
14/03/2025 às 09:00h. Fica remarcada para o dia 27/03/2025 às 9:00h 
a realizar-se no site https://bnc.org.br/, em decorrência de retificação 
na descrição do produto referente ao item 15 e alteração do prazo de 
entrega dos produtos no termo de referência, Maiores informações junto 
a CPC das 8:00h às 12:00h e das 13:00h às 16:00h ou no site da www.
guapo.go.gov.br ícone LICITAÇÕES. Guapó-GO, 13/03/2025.

LUCY ÁVILA DOS SANTOS - Agente de Contratações

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUAPÓ
AVISO DE REVOGAÇÃO

CHAMADA PUBLICA 001/2025
A Prefeitura Municipal de Guapo, Estado de Goiás, torna público, para 
conhecimento de todos interessados que, em cumprimento aos pre-
ceitos contidos na Lei Federal nº 14.133/2021, a licitação do edital em 
epígrafe, cujo objeto é a aquisição de gêneros alimentícios destinados a 
alimentação escolar de alunos da Rede Municipal de Ensino da Agricul-
tura Familiar e do Empreendedor Familiar Rural ou suas organizações, 
para o atendimento ao Programa Nacional de Alimentação Escolar/
PNAE, está REVOGADA, devido a necessidade de adequação ao edi-
tal. Dúvidas e/ou informações serão esclarecidas através do endereço 
eletrônico licitacaoguapo@gmail.com ou na sede da Prefeitura Munici-
pal de Guapo, nos dias e horários normais de expediente, localizada na 
Rua Padre Vicente nº 356 – Centro. Guapo - GO, 13 de marco de 2025.

LUCY AVILA DOS SANTOS - Agente de Contratação

PREFEITURA MUNICIPAL DE GUARANI DE GOIÁS
EDITAL DE CHAMAMENTO Nº. 002/2025

INEXIGIBILIDADE Nº 014/2025 PROCESSO Nº 397/2025
O Fundo Municipal de Saúde do Município de Guarani de Goiás/GO, 
por intermédio da Comissão de Contratação, torna público para conhe-
cimento dos interessados, que fará realizar em sua sede, inscrições ao 
processo de credenciamento na área de Saúde para posterior contratação 
de empresas, a partir do dia 17 de março de 2025, para CREDENCIA-
MENTO DE CLÍNICAS ESPECIALIZADAS COM PROFISSIONAL HA-
BILITADO NA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE EXAMES DE IMAGEM, 
para atender o Fundo Municipal de Saúde de Goiás-GO.  A integra do 
edital encontra-se a disposição dos interessados no Prédio da Prefeitura 
Municipal de Guarani de Goiás-Go, situada na Av. Savagé Alves de Oliveira, 
Quadra 26, Lote 02, Centro, e/ou nos sites: site www.guaranidegoias.go.
gov.br ou www.bnc.org.br, PNCP- Portal Nacional de Compras Públicas ou 
via e-mail: licitacao@guaranidegoias.go.gov.br.A contratação será regida 
pela Lei nº 14.133/2021. Guarani de Goiás – Goiás, 13 de março de 2025. 

ODAIR VIEIRA DE BRITO - Agente de Contratação

ESTADO DE GOIÁS - MUNICÍPIO DE HIDROLINA-GO
AVISO DE LICITAÇÃO - CONCORRÊNCIA PRESENCIAL 

Nº 002/2025 - Lei 14.133/2021 - MODO DE DISPUTA: ABERTO
Processo Administrativo nº: 676/2025 - O Município de Hidrolina, Estado de 
Goiás, torna público, que realizará CONCORRÊNCIA, na forma PRESEN-
CIAL, regime execução EMPREITADA GLOBAL, Obra Comum EXECUÇÃO 
INDIRETA: sendo o critério de julgamento a ser adotado o de “Menor Preço 
Global”. Objeto: contratação de empresa para construção de Pontes no Mu-
nicípio de Hidrolina-Go, conforme Projetos de Engenharia anexos aos autos. 
Data de início de recebimento propostas: A partir do dia 14/03/2025. Data 
final de recebimento propostas: Às 09:30h do dia 03/04/2025. Data de aber-
tura sessão pública / propostas: Às 09:31h do dia 03/04/2025. Data de início 
dos lances: Às 09:31h do dia 03/04/2025. O edital estará disponível e as 
propostas serão recebidas a partir de 14/03/2025, no endereço Rua Antonio 
Braga, nº: 77, Centro, Hidrolina-Go, na Sala de Licitações, neste município. 
Informações pelo e-mail: licitacoeshidrolina@gmail.com; segunda a Sexta 
da 07h as 11h e das 13h às 17h. Hidrolina - GO, 13 de março de 2025. 

GILVAN GOMES DA SILVA – Agente de Contratação.

AVISO DE LICITAÇÃO 
CONCORRENCIA ELETRÔNICA Nº 001/2025

O MUNICIPIO DE ITAPACI, ESTADO DE GOIÁS, torna público o Edital de 
Concorrência Eletrônica nº 001/2025, do tipo menor preço Global, objeti-
vando a contratação de empresa para execução de serviços de Reforma 
da Feira Coberta, no Município de Itapaci, objeto de Emenda Parlamentar 
nº 202444780004 e Contrapartida, conforme condições e especificações 
estabelecidas no memorial descritivo, especificações técnicas, planilha 
orçamentária, cronograma físico – financeiro e projetos, nos termos do 
que dispõe a Lei 14.133/21. As propostas e documentos serão recebidos 
virtualmente no site www.bll.org.br do dia 17/03/2025 às 8h30min até o dia 
01/04/2025 às 08h30min (Horário de Brasília), data em que iniciará a fase 
de lances às 9h, conforme especificações e normas contidas no Edital e 
seus Anexos, disponíveis no endereço eletrônico acima ou no site https://
acessoainformacao.itapaci.go.gov.br/cidadao/informacao/sglicitacoes 
Contato: licitacao@itapaci.go.gov.br  e/ou (62) 3361-2950.

MARIA EDUARDA MARQUES GOMES DOS SANTOS
AGENTE DE CONTRATAÇÃO

FUNDO MUNICIPAL DE SAÚDE DE MARZAGÃO-GO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 08/2025
Objeto: Aquisição de UNIFORME para o FMS. EMENDA PARLAMENTAR 
Nº 40990001/2023, do FNS. Abertura: 28/03/2025, horário: 08:30hs, local: 
www.bnc.org.br Retirada do Edital: no endereço digital citado, na sede 
da Prefeitura ou no site: www.marzagao.go.gov.br Marzagão, 14/03/2025. 

MILLAINE MARTINS DA SILVA, Gestora do FMS.

AVISO DE DISPENSA DE LICITAÇÃO 
MANIFESTAÇÃO DE INTERESSE DE CONTRATAÇÃO DIRETA 

Processo administrativo nº 121/2025 e 122/2025
A Câmara Municipal de Posse – GO, torna público aos interes-
sados, que nos termos do art. 75, II, § 3º da Lei nº 14.133/2021, 
estará recebendo de pessoas jurídicas do ramo, por e-mail ou 
protocolo presencial em sua sede, entre os dias 14/03/2025 ao 
dia 18/03/2025, cotação de preços, para dispensa de licitação, 
pelo menor preço ofertado, para a contratação de empresa 
especializada e película insulfilme na fachada de vidro da 
edificação da Câmara Municipal e contratação de empresa 
especializada em locação de veículo visando atender as de-
mandas da Câmara Municipal de Posse , os Termos de Refe-
rência, encontra-se disponível no site: www.camaraposse.go.gov.br, 
no campo licitações “dispensa”. O e-mail de contato para fins de 
recebido das cotações é o: camara@posse.go.leg.br. A contrata-
ção será regida pela Lei nº 14.133/2021.

MUNICÍPIO DE CAVALCANTE
AVISO DE LICITAÇÃO 

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 04/2025
O MUNICIPIO DE CAVALCANTE, torna público que fará 
realizar às 09h00min do dia 31 de março de 2025, pelo 
sistema LICITANET (https://www.licitanet.com.br/), o 
Pregão Eletrônico Nº 04/2025, do tipo menor preço por 
Item visando o Registro de Preços para parcelada aqui-
sição de toners, tintas, cilindros e recargas de cartuchos 
para atender as necessidades das secretarias municipais 
e órgãos conveniados ao município de Cavalcante Goiás. 
O edital e seus anexos poderão ser examinados ou ad-
quiridos no endereço: Rua Cristã, nº 11, Centro, em dias 
e horários de expediente ou pelos sites www.cavalcante.
go.gov.br e https://www.licitanet.com.br/. Informações: 
licitacaocavalcante2@gmail.com
Cavalcante, Fabiana Ferreira dos Santos, Pregoeira. 

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE LICITAÇÃO

PREGÃO ELETRÔNICO Nº 001/2025 - UASG 989677, 
abertura:  27 de março de 2025, às 10h00min, do tipo 
menor preço por item, local de realização: no endere-
ço eletrônico https://www.comprasgovernamentais.
gov.br/, objeto registro de preços para aquisição 
de cestas básicas para atender as demandas da 
Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social e 
Transferência de Renda de Santo Antônio do Des-
coberto. Informações e cópia do edital poderão ser 
obtidas no portal eletrônico www.santoantoniodo-
descoberto.go.gov.br ou e-mail: licitacao@santoan-
toniododescoberto.go.gov.br entre 08h00 às 14h00 
de segunda a sexta-feira. Santo Antônio do Descober-
to-GO, 14 de março de 2025. WANDERSON DUTRA 
CORREA – Pregoeiro.

MUNICIPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBERTO
AVISO DE PROCESSO SELETIVO

O MUNICÍPIO DE SANTO ANTÔNIO DO DESCOBER-
TO, por intermédio do FUNDO MUNICIPAL DE EDUCA-
ÇÃO E DA SECRETARIA MUNICIPAL DE EDUCAÇÃO, 
comunica que realizará Processo Seletivo Simplificado 
n° 01/2025 para a Contratação de Profissionais para a 
Secretaria Municipal de Educação, as informações de-
talhadas sobre os cargos e demais orientações estarão 
no Edital que será divulgado no dia 17/03/2025 no Site 
Oficial do Município (https://www.santoantoniodo-
descoberto.go.gov.br/site/).

  EDITAL DE NOTIFICAÇÃO DE CONSTITUIÇÃO EM MORA 
COM PRAZO DE 30 (TRINTA) DIAS

A empresa RESIDENCIAL NOVO HORIZONTE LTDA., 
pessoa jurídica de direito privado, inscrita sob o CNPJ (M.F) 
sob o nº 46.074.330/0001-22, com sede na Av. Brasil, n° 320 
– Sala 02, Centro, Anápolis, Estado de Goiás, tendo em vista 
a inadimplência dos contratos de compromisso de compra e 
venda, bem como a impossibilidade de notificação pessoal 
dos adquirentes, em virtude do mesmo estar em local incerto 
e não sabido, serve-se do presente instrumento para notificar 
e constituir em mora as pessoas abaixo relacionadas, para 
que no prazo máximo e improrrogável de 30 (trinta) dias, a 
contar da publicação deste edital, compareçam ao escritório da 
empresa ALIANÇA URBANISMO LTDA, sito à Rua Honestino 
Guimarães, Qd. 46 Lt. 03, Jundiaí, cidade de Anápolis/GO, em 
horário comercial, a fim de regularizar a situação contratual. 
Informamos ainda que o não comparecimento no prazo fixado 
neste edital será considerado como desinteresse do adquirente 
na solução do problema, ensejando a imediata e incondicional 
rescisão do contrato de compromisso de compra e venda por 
falta de pagamento, sem mais nenhum aviso, e retomada do 
imóvel: 
RELAÇÃO DE CONTRATOS: 
NOME: Eduardo Gomes de Souza.....CPF: 914.364.001-
04............RG: 3846062 DGPC-GO
LOTEAMENTO: Residencial Novo Horizonte............................ 
QUADRA 05 LOTE 15

ERRATA 
PREGÃO ELETRÔNICO N° 07/2025

A CÂMARA MUNICIPAL DE SÃO LUÍS DE MONTES BELOS 
DE GOIÁS, ATRAVÉS DE SEU PREGOEIRO, TORNA PÚBLI-
CO, PARA CONHECIMENTO DOS INTERESSADOS, QUE, 
APÓS ORIENTAÇÕES TÉCNICAS, NOS TERMOS DO ART. 
55, §1° DA LEI 14.133/21, REALIZOU ALTERAÇÕES SIGNI-
FICATIVAS NO EDITAL PUBLICADO, INCLUSIVE ADEQUA-
ÇÕES EM SEU OBJETO, MOTIVO PELO QUAL IMPLICARÁ 
EM NOVA DIVULGAÇÃO, SENDO RENOVADO O PRAZO 
PARA APRESENTAÇÃO DE PROPOSTAS. CONSIDERAN-
DO A RENOVAÇÃO DO PRAZO PARA APRESENTAÇÃO 
DAS PROPOSTAS, O HORÁRIO E DATA DA ABERTURA DA 
LICITAÇÃO SERÁ ÀS 09:00 HORAS DO DIA 27/03/2025.Câ-
mara Municipal de São Luís de Montes Belos-GO, 13 de março 
de 2025.Carlos Eduardo Ribeiro-Pregoeiro

AVISO DE LICITAÇÃO
EDITAL DE PREGÃO ELETRÔNICO Nº 011/2025 

A Câmara Municipal de São Luís de Montes Belos-GO, torna público que fará 
à abertura do Edital de Pregão Eletrônico nº 011/2025, a realizar-se no dia 28 
de março de 2025, a partir das 09:00 horas, local: https://bnccompras.com/, na 
modalidade Pregão Eletrônico, tipo registro de preço, menor valor global, obje-
tivando CONTRATAÇÃO DE EMPRESA PARA PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS 
DE LAVA-JATO E APLICAÇÃO DE CERA AUTOMOTIVA EM VEICULOS OFI-
CIAIS, nas condições estabelecidas no Edital. Maiores informações poderão 
ser obtidas no Departamento de Licitações, pelo telefone (62) 99169-9071, no 
horário de expediente e/ou pelo site: licitacao@saoluisdemontesbelos.go.leg.
br. São Luís de Montes Belos - GO. 13 de março de 2025. 
CARLOS EDUARDO RIBEIRO - Agente de Contratação/Pregoeiro.


